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Frente común europeo ante la crisis del dólar
TRANQUILIDAD Y CONFIANZA EN MADRID

España suspendió la 
cotización de divisas
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La medida transitoria 
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PERMANECE FIRME LA 
POSICION DE LA PESETA

ADRID, 6. (PYRESA). — El Banco de España ha acordado en la mañana 
de hoy suspender las cotizaciones en el mercado de divisas de Madrid, se

gún ha anunciado un portavoz de dicha entidad. La medida, que incluye ai dólar, 
se corresponde con la adoptada por otros Bancos Centrales de Europa occiden
tal, a la espera de que se reanuden las cotizaciones oficiales de las divisas ac-

Un cliente trata en vano de cambiar sus dólares USA en un Banco 
alemán. Una masiva afluencia de dólares norteamericanos durante 
los últimos días ha causado ía decisión del Banco Central de Alema

nia Federal, de cerrar el macado-—(Telefoto CIFRA)

Será resuelta 
sin grandes

No habrá revaluación 
conjunta de las seis 
divisas comunitarias
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tualmente suspendidas. Se trata, por 
tanto —añadió el mismo portavoz—, 
de una medida de prudencia de carác
ter técnico y duración transitoria.
La suspensión de la cotización del dó

lar se produjo a las once y media de la 
mañana y la última cotización oficial ha 
sido de 69,477 pesetas, al comprador, y 
69.687 al vendedor. .

Por otra parte, fuentes competentes 
subrayan que la actual situación de la 
peseta es dé fortaleza y, por ello, nues
tro país puede esperar con cierta tran
quilidad el desenlace de la presenté si
tuación de crisis.

PARROCO DE EL SALVADOR, EN EL ALBAICIN

001 MIGUEL MADO, OBISPO UE JAN

Tampoco una revaluación 
unilateral del marco

BRUSELAS, 6 (Del corresponsal de 
“Pyresa”, IGNACIO MARIA SA
NUY). — Todos los observadores ana
lizan las causas de la crisis moneta
ria con razones similares. Se trata, 
en resumen, de que existen demasia
dos dólares, de que existe también 
—aunque no siempre se reconozca— 
demasiada inflación... Se trata igual
mente de que en los Estados Unidos 
hay poca disciplina monetaria y de 
que en Europa existe poca unidad en 
los puntos de vista. Esta es la sínte
sis de todo el problema, según los pe
riódicos de Bruselas.
En este momento, los espíritus se han 

tranquilizado un poco. Tras la tensión, 
se perciben ya posibilidades de arreglár 
las cosas. Aunque por el memento, co
mo decía esta tarde un portavoz del 
Mercado Común, se trata de taponar 
una brecha.

NATURAL DEa

»S tranquilidad

n

•xt»'

V

en los mer- 
de mejorar.

0 
0 
0 
« 
Ú 
Í 
( 
í 
Í

.1 
X

(Pasa a la pág. .segunda)
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Que es contemplada con 
y confianza.

La medida adoptada ahora por el 
"anco de España de suspender la coti- 
^ción del dólar se interpreta como una 
Obsecuencia lógica al movimiento ini- 

(Pasa a la pág. quinta)

LA PESETA CONTINUA FUERTE
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CHA R TER ”
SOLIDARIDAD EUROPEA

(Pasa a la pág. cuarta)

MONSEÑOR PEINADO

-ndo la clásica peineta española, las «majas» nacionales que contenderán entre sí para conseguir el título de «Maja de España 1971», apa 
recen junto al avión que las condujo a Vigo, — (Foto CIFRA GRAFICA)
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MADRID, 6. (CIFRA). — La ac
tual situación por la que atraviesa el 
sistema monetario internacional ha 
movido en los medios económicos ma
drileños la natural expectación, aun-

CUENTA 59 
AÑOS DE EDAD

CONTINUARAN 
LOS VUELOS

La posición de la peseta 
fados exteriores no deja 
gracias a la actual reserva. ... ___________ de divisas y
sobre todo a las expectativas favorables 
Para los próximos meses.

Entre ellas destacan las señaladas en 
■ y informe de “International Reports” 

•Nueva York), en el que se afirma que 
posición de la peseta permanecerá 

-arme” ,Por su parte, el último boletín 
“Hill, Samuel y Corporation” desta- 

0 Que dado que no hay salidas impor
tantes de capital extranjero y que el 
turismo continuará aumentando, “se 
Puede prever que la peseta continuará

PROCEDE DE Di Mili DE 
CATORCE HERMANOS, SEIS 
DE EIEOS RELIGIOSOS

“Ante mi cargo creo que 
estoy sin presunción 
y sin complejos”, dice

Don Miguel Peinado ha sido nom
brado obispo de Jaén. Esta es la no
ticia escueta que corrió por la ciudad, 
porque el párroco de la iglesia de

(Pasa a la pág. segunda)

PRECISION DE 
INFORMACION 
Y TURISMO

Según Londres, sólo 
fue una confusión

MADRID. 6 (CIFRA). - No se pro
ducirán normas restrictivas de ningu
na clase en los vuelos «charter» de 
vacaciones fin de semana, vía España, 
ha precisado un portavoz del ministe
rio de Información y Turismo al refe-

En Bruselas, como sede del Mer
cado Común Europeo, hay una tesis 
que prevalece: el tratado de Roma es 
tan digno de respeto como los acuer
dos de Bretton Woods. Se recuerda 
que el pasado 8 de febrero el Consejo 
de ministros del Mercado Común de
cidía crear —a lo largo de diez años 
y comenzando desde ahora— una 
unión económica y monetaria cuya 
base más próxima es precisamente la 
colaboración entre los Bancos Centra
les de la CEE. Esta colaboración fun
cionará, como sugirió el presidente 
Pompidou en la cumbre europea de 
La Haya, a través de una coordina
ción entre los Estados miembros de la 
CEE de sus políticas monetarias y de 
crédito, dentro del respecto de las 
orientaciones de la política económica 
general que definan los ministros de 
la pequeña Europa.
Un comentarista considera, sintomá

tico que Alemania haya acudido a la 
solidaridad europea para ser ayudada a 
resolver una crisis que en larga medida 
se sitúa fuera de la Comunidad, las 
declaraciones que hoy hizo el canciller 
Brandt son reveladoras, la República 
Federal no tomará decisiones sin inten
tar previamente fijar posiciones y coor
dinar ideas a nivel europeo. Sólo si no 
es posible alcanzar una posición común, 
Alemania ejercería el derecho de actuar 
por si sola. Estamos, pues, ante un ver
dadero “ test” para saber hasta qué pun
to la solidaridad tantas veces invocada 
por los seis funciona a la hora de la 
verdad.

Tras la reunión de la Comisión Eu
ropea y tras la reunión de esta tarde 
del Comité Monetario de la CC, el 
sábado a la sdiez y media están con-



SOS n NIMBO, OBISPO DE JI
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NATURAL DE BERCHULES, TIENE 59 AÑOS Y
PROCEDE DE UNA FAMILIA DE CATORCE

HERMANOS, SEIS DE ELLOS RELIGIOSOS

QUIERO SEGUIR SIENDO CURA, PORQUE
CREO QUE ESO ES SUFICIENTE", dice

. —— x -------------
"Nadie podrá tomar a mal que confiese públicamente 
cuánto me cuesta arrancarfne del Albaicín", añade
(Viene de la pág. primera)

Nuestro Salvador, en el coraeón del 
Albaicín, es un hombre muy querido, 
es un cura respetado que ha sabido 
ganarse durante muchos años de au
téntico apostolado el afecto de sus fe
ligreses y ¡a admiración de tuda Gra
nada.
Don Miguel Peinado es un sacerdote 

popular, sencillo, humilde, cuya Agura 
está incluida en el “cliché” del Albai
cín como algo consustancial al típico 
barrio. Su sotara ha pasado cada día 
por las pinas cuestas albaicineras fiel 
a su inquebrantable promesa de “per
manecer sacerdote, predicando la pala
bra de Dios, la catequesis, en la cele
bración. eucarística, en el cuidado de los 
enfermos y de los niños”.

Y esta no es una afirmación gratuita. 
Esta tarde, cuando tomé un taxi para 
subir ai Albaicín y decirle al conductor 
que mi destino era la parroquia de Nues
tro Salvador, el taxista comentó:

—Yo soy muy amigo de don Miguel 
Peinado. Con él v sus hermanos he sa
lido muchas veces de excursión. A don 
Miguel le gusta mucho caminar por la 
Sierra.

—Pues resulta cue a don Miguel lo 
han hecho obispo de Jaén.

—No me extraña —confiesa el taxista, 
tan tranquilo—. Don Miguel es muy bue
no, don Miguel vale mucho, y lo único 
que siento es que nos vamos a quedar 
sin él; porque tendrá que irse a vivir a 
Jaén, ¿no? -

En efecto, don Miguel saludó al ta
xista llamándole por su nombre, cuan
do el buen taxista, al encontrarse ante 
el nuevo obispo, no se atrevió a ofre
cerle su mano y su felicitación.

Doa Miguel Peinado había bajado a 
la calle a despedir a un grupo de ami
gas que acudieron a. saiudarie. En el 
momento en que nosotros llegamos al 
portal de la casa parroquial llegaron va
rios sacerdotes giennenses: el vicario ca
pitular de aquella diócesis, don Félix 
Martínez Cabrera; el profesor de la Fa
cultad Teológica, don Domingo Muñoz 
León, que es también delegado de En
señanza; don Antonio Ceballos Atienza, 
delegado del Clero; don Juan García Ca
rrillo, director espiritual del Seminario, 
y don Pedro Cámara Ruiz, canónigo, 
delegado de Pastoral.

—La noticia la hemos sabido hace 
unos momentos. Ocasionalmente nos en
contrábamos en Granada participando 
en una reunión preparatoria de la Asam. 
olea conjunta de obispos-sacerdotes. Co
mo es natural, hemos querido venír a 
saludarle en seguida, y a ofrecernos.

EL NUEVO OBISPO
Pasamos al despacho de don Miguel 

Peinado Peinado. En la pared, sobre 
su sillón, ana fotografía del Papa Pa
blo VI. En la estantería, muchos li
bros, entre ¡os que sobresale una co
lección de la “Historia de la Iglesia”. 
El teléfono suena constantemente y el 
hasta ahora párroco de Nuestro Sal
vador contesta a todas las llamadas. 
En los breves minutos que hemos per
manecido en la estancia han sido más 
de veinte. Por ei balcón del despacho 
se descubre un panorama excepcional: 
la Alhambra, el Generalife, Sierra Ne- 
v»aa.el Sacromonte. Al pie mismo del 
edificio inicia su bajada hasta la ori
lla del Darro, el Albaicín.
—¿Quién es don Miguel Peinado, el 

nuevo obispo de Jaén?
—^°7 ori^do óe la Alpujarra; nací 

.ales el día 4 de octubre de 
111 bautizado en su iglesia parro- 

día siguiente. Mi padre fue 
maestro de enseñanza primaria; se ha- 
■-a formado junto a don Andrés Man
jón. Mi madre era hija de la portera del 
convento de Santiago. Ambos fueron 
cristianos de vida ejemplarísima, con
sumada con una muerte santa. Siempre

muy Pobres. Llevaron con digni
dad la cruz de caoa día y, así, acerta
ron a transmitir la fe cristiana a sus 
catorce hijos. Nunca podré dar bastan-

¿Facia i £ Di°s Por la fortuna grande de ser hijo de tales padres.
”"1?^° fue 5U llegada al Seminario? 

A dia de mi confirmación, a la al
ifa de mis doce años, el entonces arz-

Granada, cardenal Casanova, 
decidió mi ingreso en el Seminario y 
Orientó con esto mi temprana vocación 
sacerdotal. Hice teda mi carrera en el 

de San Cecilio, de Granada, 
pude completar mi formación 

teológica en la Facultad de Cartuja, pa- 
XrSSnSSgUardaré “^ 

•a^í?0 reclbl<5 ™ ordenación

«,~R^bí, la ordenación sacerdotal de 
mano* del cardenal Parrado, arzobispo 
de Granada, el día 15 de junio de 1935.

^^^ ” Página 2
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Por orden suya inicié mi ministerio 
apostólico como coadjutor de la parro
quia del Sagrario, al mismo tiempo que 
dirigía el Secretariado diocesano de Ac
ción Católica, creado por entonces. Es
to facilitó mi comunicación con los pri
meros jóvenes de Acción Catlica, a los 
que me dediqué intensamente durante 
más de catorce años, como consiliario 
parroquial y diocesano, hasta que fui 
destinado a la parí oquia de Nuestro Sal
vador.

—¿Qué cargos ejerció antes de llegar 
a esta parroquia?

—Ejercí los cargos de archivero dio
cesano, consiliario de los hombres de 
Acción Católica, capellán de religiosas 
y profesor del Seminario Menor. Fui de
signado canónigo de la catedral por el 
arzobispo don Balbino Santos Olivera 
quien, al darme la colación canónica, me 
pidió que aceptara el cargo de cura ecó
nomo de la parroquia.

—¿En qué fecha llegó a la parroquia 
de Nuestro Salvador?

—En la tarde del día 1 de enero de 
1949 llegué a esta, feligresía. Aquí he ser. 
vido a la Iglesia durante más de veinti
dós años, definitivos para mí. Nadie me 
podrá tomar a mal que confiese públi
camente mi debilidad, al decir cuánto 
me cuesta arrancarme del Albaicín.
SIN PRESUNCION Y SIN COMPLEJOS

—¿Le satisface el nombramiento de 
obispo de Jaén?

—Nunca busqué ni rechacé los cargos 
que se me encomendaron; preferí siem
pre dejar la iniciativa a la Iglesia. An
te éste de ahora creo que estoy sin 
presunción y sin complejos. Me fío del 
Señor. Y espero que todos cuanto me 
quieren van a rezar mucho por mi aho
ra.

—¿Quiere decir algo a sus fieles?
—No haré invitaciones particulares; 

todos los buenos cristianos quedan in
vitados a mi consagración episcopal.

—¿Y a las fletes de Jaén?
—A todos los cristianos y personas de 

buena voluntad de la diócesis de Jaén, 
un saludo en el Señor en espera de 
nuestro próximo encuentro personal.

—Don Miguel, antes nos hablaba us
ted de su línea de actuación como pá
rroco. ¿Cuál será su línea como obispo?

—Seguir siendo cura. Supongo que eso 
es suficiente.

—¿Es este un buen momento para ser 
obispo?

—Siempre es buen momento para ser 
obispo.

—¿No influyen los tiempos actuales, 
los mementos de crisis que se viven?

—No. Yo creo que lo más grave es que 
hablamos demasiado, que hay demasia
das palabras, incluso en las pastorales.

El teléfono sigue sin cesar. Los her
manos de don Miguel descuelgan, pero

Denegada la extradición 
de Julio Izquierdo

----------X------------

Las autoridades chilenas ÍO

acusan de participación en la 
muerte del general Schneider

MADRID, (CIFRA). — La Sección 
Séptima de la Audiencia Provincial 
de Madrid ha denegado la ext adi
ción de Julio Izquierdo Domínguez 
solicitada por las autoridades chile
nas, dado que acusan a Julio de 

del general 
Fuerzas Ar

participar en la muerte 
Schneider, jefe de las 
madas de Chile.

Ocurrió el atentado el, , — „ 22 de octu
bre de 1970, y Julio llegaba a Espa
ña dos días más tarde, siendo dete
nido a primeros de noviembre por 
gestión de la Interpol.

El Consejo de ministros acordó 
que se tramitara la extradición y 
en el trámite judicial de juicio, el 
abogado de Julio, don Marcial Fer
nández Montes, mantuvo que el in
culpado vino a España a continuar 
sus estudios de ingeniería que cur 
saba en la Universidad Católica de 
Chile; que no había participado en 
el atentado al jefe de las Fuerzas 
Armadas y que en todo caso se tra
taba de un delito político, no en
cuadrado en el tratado de extradi
ción.

El fiscal también se opuso a la 
extradición, y el Tribunal juzgador 
ha resuelto la libertad de Julio Iz
quierdo, ya cumplimentada por la 
prisión.

sólo para avisarle de que alguien llama 
para felicitarle, y don Miguel atiende 
todas la llamadas. Se marchan los sacer
dotes de Jaén, llegan familiares, apare
cen feligreses, vuelve el teléfono.

—¿Cuándo será su consagración?
—No lo sé, pero es casi seguro que en 

el mes de junio.
—¿Dónde?
—Tampoco lo sé. Esta es una cuestión 

Vle quiero decidir con nuestro arzobis
po después de cambiar impresiones con 
mis nuevos compañeros de Jaén. A mí 
me ilusionaría que fuese en la catedral 
granadina, de la que soy canónigo. Pe
ro ya le digo que no lo sé, porque mi vo
luntad no contará en esto sino cuanto 
decidamos en conjunto.

—¿Quién le consagrará?
—Confío que el arzobispo, don Emi

lio Benavent.
El teléfono interrumpe por enésima 

vez. Las visitas impiden una conversa
ción más amplia. Hablamos de sus seis 
hermanos sacerdotes, uno de ellos je
suita. Nos confirma su pasión por la 
Sierra, a la que acude, al menos, una 
vez al mes a caminar duro por la mon
taña. Interceptamos la noticia de que 
los días 24, 25 y 2o habrá reunión de 
obispos andaluces y a la que él asisti
rá, seguramente. Y que desde el 14 de 
septiembre, en que don Félix Romero 
Menjibar tomó posesión del Obispado de 
Valladolid, estaba vacante la sede epis
copal giennense, habléndose nombrado 
vicario capitular para la diócesis del 
Santo Reino el día 17 de septiembre pa
sado.

Don Miguel Peinado Peinado sale con
migo hasta la escalera para despedirme. 
Faltan unos minutos para que acuda a 
su clase de cada día, a las cuatro de la 
tarde, en la Escuela Normal del Magis
terio. El obispo sigue siendo sacerdote 
y la noticia que hace diez días le anti
cipara el arzobispo no varió en nada el 
ritmo de su quehacer diario. Todo un 
ejemplo de humildad, teda una lección 
práctica de cómo hay que entender el 
apostolado.

Don Miguel Peinado Peinado, obispo 
, *re?resa « su despacho porque 

el teléfono vuelve a sonar. Por la esca
??. ?uevo grupo de feligreses acu

de a felicitar a su párroco...
José Luis KASTIYO

ENTRE VISTARON EN
• ES LA PRIMERA EN DIECINUEVE AÑOS QUE

CELEBRAN UN
NORTEAMERICANO

SECRETARIO DE
Y UN PRESIDENTE

ESTADO
EGIPCIO

• DIVERGENCIAS EN CUANTO AL CRUCE DE TRO
PAS ARABES A LA RIBERA ORIENTAL DEL CANAL

ROGERS SE TRASLADO A TEL AVIV
EL CAIRO, 6. (EFE-UPI). — El 

secretario .norteamericano de Estado 
William P. Rogers, se ha entrevista
do esta mañana con el presidente de 
Egipto, Anuar Sadat, pocas teoras an
tas de emprender viaje hacia Israel 
para efectuar 
más crucial
Oriente Medio

la última y quizás la 
etapa de su gira por 

La entrevista. iniciada a las diez de
la mañana (08,00 hora española) es la 
primera que en 
años celebra un 
cano de Estado 
egipcio

Según fuentes

los últimos diecinueve 
secretario norteameri- 

con un presidente

soluciones alternativas, referentes a las 
etanas de retirada, a las zonas desmi
litarizadas v ala posibilidad de que 
lae trenas israelíes sean sustituidas 
nor tropas internacionales durante las 
etanas iniciales”

“El secretario norteamericano de Es
tado —dice también “Al Abram”— aña
dió que la retirada parcial de los is
raelíes no constituirá más que el pri
mer naso en el cuminlim lento de la re- 
ecilución del Consejo de Seguridad del 
22 de noviembre de 1967, v que Estados 
Unidos está preparado para estacionar 
soldados suvos nue. junto con otras 
fuerzas internacionales, sanaren las 
fuerzas egipcias de las israelíes en el Sinaí”

(Fuentes políticas de Beirut hacen la 
observación de que esta alusión a la 
separación de ambos bandos conten
dientes en el Sinaí ino’uye implícita
mente 1a presencia de solidados egipcios 
en la ribera oriental del canal).

Al A.hram” termina afirmando nue 
es posible que Rogers celebre una rue- 
nrñ^ní^fH^ ^ P¿ aeronuerto antes de emprender vuelo hacia Israel.

La salida del secretario norteameri- 
u® D3t?«o««estA revista rara las 

13,00 horas (11,00 hora española).
Antes de entrevistarse con Sadat. 

Rogers bahía dialogado con Mohamed 
Hassanein Heykal, editor de “Al Ah-

políticas. Sadat le ex-
ouso a Rogers la costura de paz de su 
naís v trató de lograr garantí js de que 
Listados Unidos utilizara su influencia 
para obtener una respuesta israerí ra- 
zonabliemenite favorable a las propues
tas egipcias.

Al parecer. Rogers no ha logrado en 
E. Cairo grandes éxitos, en parte por 
no estar autorizado para comunicar e 
a Sadat las últimas propuestas israe
líes cara la reapertura del canal

Además, el ministro egipcio de Asun
tos Exteriores. Mahmoud Riad, había 
afirmado aver que el Gobierno de El 
Cairo hubiera preferido que Rogers 
presentara algún documento escrito, 
cosa que no ha hecho.

Pese a todo ello, la visita se conside
ra en esta ciudad como útil para po- 
noten claro las respectivas posturas 
de El Cairo v Washington

Rogers se dirigirá a Israel con un 
detallado plan egipcio de paz en la 
cartera que puede constituir la base 
de sus conversaciones con los dirigen
tes israelíes en Te] Avlv.

Según el diario semi-oficial "A] Ab
ram” Rogers ha propuesto a Sadat el 
estacionamiento de fuerzas norteame
ricanas v de otros diversos países en 
el Sinaí durante las etapas iniciales de 
un arreglo

El mismo diario añade que las prin
cipales divergencias existentes entre 
El Cairo y Washington se refieren a
la exigencia egipcia de que sus tronas 
nuedan cruzar el canal una vez que 
los israelíes abandonen su ribera orien
tal

1 Rogers —proedrue el diario— ofreció

Acuerdo hispano-polaco
MADRID, 6. (CIFRA).—Según es

tablece el acuerdo a largo plazo vi
gente entre España y Polonia, el 
próximo día 24 se reunirá en Varso
via la Comisión mixta hispano-pola
ca.

Durante la misma, funcionarios 
de los ministerios de Asuntos Exte
riores, Hacienda, Comercio y de 
otros centros directivos, manten
drán conversaciones con los repre
sentantes del Gobierno polaco sobre 
los resultados y problemas de las 
relaciones económicas entre los dos 
países durante el año transcurrido.

CONTINUARAN LOS
VUELOS 'CIIARTER’
(Viene de la pág. primera) 

rirse al confusionismo originado es
tos días en torno a la posible restric
ción de estos vuelos.
Añadió que tienen noticias de que las 

autoridades de Aviación Civil española 
se han dirigido a las autoridades de la 
Aviación Civil inglesa para indicar que 
las normas que regían anteriormente 
siguen en vigor.

El mismo portavoz precisó, también, 
que no podía ocultar que existe un cier
to descontento de las compañías «chár
ter» españolas, que se consideran margi
nadas de este movimiento turístico y 
que se espera lograr una creciente par
ticipación española en esta clase de vue
lo.

SOLO FUE UNA CONFUSION
LONDRES, 6 (EFE).-Toda la Pren

sa londinense se hace eco hoy del co
municado hecho público en Madrid, 
por el ministerio español de Informa
ción y Turismo, anunciando que no 
van a sufrir cambio alguno las dis
posiciones que regulan los vuelos 
«chárter» dedicados al turismo de in
vierno, a precios reducidos.
Algunos de ellos destacan la alusión 

hecha en el comunicado al descontento 
de las firmas españolas que han sido 
dejadas fuera del turismo basado en los 
«charter», precisando que el Gobierno 
espera que cada vez sea mayor la par
ticipación española en está clase de 
vuelos.

Otros vienen a decir que todo se ha 
debido a una confusión. En este senti
do, «The Daily Telegraph» incluso reco
ge la explicación que ayer tarde dio 
Harry Chandler, presidente del «Tosg» 
(Tour Operator Studv Group), organis
mo que agrupa a las 22 agencias de via
jes más poderosas del Reino Unido.

Chadler dijo que la confusión se de
bió a que la semana pasada una agen
cia de viajes de Madrid pidió permiso 
a la Dirección General de Aviación Ci
vil para traer a España a un grupo de 
turistas alemanes en un avión charter, 
que cuatro días después debían ser re
cogidos por un aparato de otra compa
ñía. Como éste no es el procedimiento

generalmente utilizado por las aaeniJ 
el ministerio español del Aire dío? 
miso a la agencia sólo a condición 
que el grupo permaneciera en EsJ 
una semana, por lo menos

«Ocurrió que una compañía aéreas, 
tánica intervino en la operación y, 
comenzó la confusión. Ignoro cómo ¿ 
pero la disposición referida a los A 
días apareció en la carta enviada a L 
dres, al ministerio de Industria 
mercio, por la Dirección General, 
Aviación Civil. Todo puede ser desoí; 
como un temporal en una taza de ¿ 
concluye el presidenta de «Tosg». 1

Por su parte, el «Financial Times», 
parece convencido por la explicar, 
de Chadler. «Aquí son considerados; 
mo poco realistas los intentos hedí 
anoche para demostrar aue todo sea 
bió a una confusión. Ha hecho 
demasiado tiempo para aclarar una» 
sición cuya respuesta era tan simpi 
concluye.

El mismo «Financial Times» afin
que el ministerio escaño! del Aire act 
en esta cuestión, sin consultar prer 
mente al de Información y Turismo».

LA «ATLANTIS» GERMANA, NO 
MODIFICA SU PROGRAMA

MADRID, 6 (PYRESA). - En 
ción con la supresión de vuelos «Chi 
ter» a España, el representante de 
compañía «Atlantis», de Dulcido- 
ha manifestado a «Pyresa» que fue 
quien recibió una nota del minist 
rio del Aire español en la que se c 
mullicaba la decisión adoptada.
Precisamente, a partir del pase: 

treinta de abril, los permisos de vuei 
por esta compañía quedaron congelad: 
por las autoridades españolas, aunc 
posteriormente le fueron extendidos ct 
aiieglo a los programas de viaje er
rados por la empresa. El delegado de 
compañía manifestó que hasta el prá 
mo quince de mayo, fecha en que ce 
chaye dicho programa de vuelos quedt 
aún por realizar seis, que no han si: 
prohibidos por el momento.

«Atlantis». realizaba unos 950 vue!; 
anuales a España desde Alemania. W 
pone de seis reactores. Tocaba en la 
aeropuertos de ocho ciudades españoli

ram” con el que discutió la situart ' 
en Oriente Medio.
“RUEDA DE PRENSA” DE ROGEi

EL CAIRO, 6. (EFE - UPI). _Í 
«r^3”0 norteamericano de Esiñ 
William Rogers, ha manifestado, 
una rubela de Prensa celebrada 1 
abandonar El Cairo que de su visita 
Egipto ha deducido la conclusión • 
que “hay varios elementos que nec» 
tan ulterior análisis y discusión”.
Añadió que existen semejanzas 

puntos de vista “que ofrecen oport^ 
dades para ulteriores y fructíferas ce 
versaciones”.
, “Considero las conversaciones ^ 
también— útiles para proseguir seg
mente el diálogo diplomático sobre í 
solución temporal de paz. En Israel,: 
propongo profundizar más sobre este’ ma”.

Dijo asimismo que su diálogo con 9 
dat había sido amplio y prolongado, f 
había trabajado ambos sobre una W 
concreta y que él, personalmente, ' 
propone seguir trabajando por 10tP 
un arreglo entre Egipto e Israel.

MOMENTO OPORTUNO
TEL AVIV, 6. (EFE - REUTER)'* 

Al llegar a esta capital el secrete 
norteamericano de Estado, 
Rogers, ha declarado que sus con^ 
saciones en las capitales árabes 
bían reforzado su convicción de í 
puede que no exista nunca 
oportunidad que ésta para un * 
vimiento hacia una paz duradero 
justa.

En su declaración, realizada en «1* 
ropuerto de Lydda, puso de man!»" 
que Estados Unidos se preocupaba? 
el mantenimiento del bienestar y 
guridad de Israel.

Asimismo Rogers manifestó que J 
portador de una carta del prew® 
Nixon a la primer ministro israelí. 
da Méir.

Dijo también el secretario norteé 
cano de Estado que el apoyo esta^ 
dense a Israel “era un axioma de 
tras relaciones” y expresó su con?^ 
de que “la seguridad de Israel SÓW^ 
proceder, a la larga, de un acuerdo., 
de paz válido con sus vecinos arate I
ENCUENTRO ROGERS - PAB^0 

CIUDAD DEL VATICANO, 6. ^ 
SA). — Es casi seguro que el seou& 
de Estado norteamericano, Willi^ir 
gers, celebre una entrevista con 6 
pa Pablo VI durante el viaje que % 
nistro americano realiza por algunos! 
ses europeos. Así lo ha confirmar 
jefe de Prensa del Vaticano, mo^d 
Alessandrini. La entrevista tendrá 
si llega a realizarse, el próximo 
do.

INFORMACION GENERAL
7 de mayo



^ EL DERECHO DE REUNION r M

EN EL MUNDO SINDICAL
*A* ' V L reciente decreto del ministro de Relaciones Sindicales, mediante el que se 
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t# efi una línea clara de desarrollo de los preceptos de la Ley Sindical. Una 
linea que se expresa con un evidente sentido de apertura, en una etapa en la 
fáe Ms elecciones sindicales van a dinamizar en gran medida la vida del mundo 
del trabajo. Técnicamente, el decreto que comentamos contempla las reuniones 
de más de veinte personas, y ello no por capricho o por azar, sino por parale
lismo con la legislación ordinaria que regula la reunión en general. Asimismo, el 
decreto transfiere a las autoridades sindicales las facultades que en la legisla
ción ordinaria tienen las autoridades gubernativas. De forma que es a los pre- 
jldentes de las Organizaciones Profesionales y a los delegados de la Organiza- 
rión Sindical, a quienes compete la vigilancia de las reuniones sindicales, así 
como el velar porque quede garantizada, en todo caso, la libertad de expresión 
de los sindicados.

El fundamento del derecho de reunión es doble: de un lado, tiene una ver
tiente jurídica, que desarrolla el articulo 16 del Fuero de los Españoles, en el que 
ft reconoce a los ciudadanos de nuestro país el derecho de reunirse para fines 
jicltos. Este precepto del Fuero de los Españoles se traslada posteriormente al 
artículo 8 de la Ley Sindical, y culmina ahora, reglamentariamente, en el de
creto que comentamos. Pero a esa vertiente jurídica hay que unir, también, una 
dimensión social. En efecto, el derecho de reunión de los sindicados en locales 
de la Organización Sindical o de la propia empresa en que realizan su trabajo, 
es una garantía de autogobierno del sindicalismo y un paso adelante en el acre
centamiento de la solidaridad del mundo laboral. Es en suma, un derecho que 
10« sindicados deben ejercer libremente, responsablemente, con conciencia de su 
importancia y de su eficacia.

La autonomía de nuestro sindicalismo se evidencia en que el derecho de arbi
traje no corresponde a las autoridades gubernativas, sino a las sindicales. Sólo 
en tres casos puede disolverse una reunión de sindicados. Tres casos en los que, 
lejos de constituir una muestra de libertad, la reunión puede servir precisa
mente para fines muy ajenos a la actividad sindical. Estos casos son: cuando se 
cometa infracción de las normas reglamentarias de obligada observancia; cuan
do se realicen actos contra el orden público tipificados en el Código Penal o se 
ofenda gravemente a la Presidencia; y cuando se toquen temas no contenidos 
en el orden del día o acudan personas no citadas. Es decír, cuando la reunión 
pierde de vista sus objetivos genuinos, cuando se desnaturaliza y se convierte 
en otra cosa. Por tanto, las garantías establecidas tienden a defender la reunión, 
a resguardaría de cualesquiera circunstancias que atonten contra ella. La regu
lación del derecho de reunión es, sin duda, un paso más hacia el desarrollo espe
cifico de la Ley Sindical. De una Ley encaminada a reforzar la solidaridad en el 
mundo del trabajo. La solidaridad en que descansa, principalmente, su fuerza y 
tu capacidad transformadora.
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Goiaboraite de PATRIA

LA GUERRA DEL PETROLEO HA COMEOO
E Ia «guerra del petróleo» co
menzó a hablarse cuando, al 

nacer este siglo, iniciaron su actua
ción sobre el complejo mundo de los 
combustibles líquidos los grandes 
poderes financieros internacionales. 
Así como las grandes potencias se 
habían repartido el mundo colonial 
en el Congreso de Berlín de 1885, 
los «truts» convirtieron el planeta 
en zonas de influencia. Detrás de la 
llamada concesión Chester, penetra
ron los Estados Unidos en el Orien
te Medio, cuando en la Conferencia 
de San Remo de 1920 los franceses 
obtuvieron el 25 por ciento del pe
tróleo de Mosul, y los ingleses el 
restante 75 por ciento. Discutido el 
convenio, la Standard Oil entró en 
el gran «truts» atribuyéndose una 
parte substancial del petróleo del 
Medio Oriente. A raíz de la última 
guerra, la aparición de un mar de 
petróleo bajo las arenas del desier
to de Arabia modificó la situación 
muy sensiblemente. En 1960 —el año 
de la independencia de Argelia— la 
América del Norte producía 3.000 
millones de barriles; Suramérica, 
1.200 millones; Rusia, 1.000 millones; 
Africa, casi nada y Asía, 2.200 millo
nes de barriles. Europa occidental,

Por José RAMON ALONSO

pobrísima en aceites combustibles, 
estaba en la cola de la estadística 
con 100 millones de barriles.

De los 7.000 millones de barriles 
se pasó a 14.000 millones en 1970, 
pero las fuerzas en presencia —esas
fuerzas son la producción y los
«truts»— han experimentado un pro
fundo cambio. Norteamérica sigue 
produciendo 3.000 millones de ba
rriles, y el Canadá ha duplicado la 
fuerte producción de Méjico. La Ar
gentina, Brasil y Colombia lanzan al 
mercado 250 millones de barriles, y 
Venezuela 1.300 millones, y Rusia ha 
multiplicado su producción, con 
2.000 millones. Asia se ha disparado 
a más de 5.000 millones, pero en la 
competencia ha aparecido Africa con 
más de 1.500 millones de barriles. 
A las puertas de Europa. Argelia 
lanza al mercado 400 millones de ba
rriles y Libia poco más de 1.000 mi-" 
llones.

Esto hizo pensar que Europa po
dría tener un petróleo próximo y 
barato, ya que los puertos del Nor
te de Africa permiten un transpor
te fácil, e incluso se pensó en la 
construcción de un gran oleoducto 
bajo el Mediterráneo. Fue la época 
dorada de las ilusiones europeas,

MAGNIFICA LABOR DE LA SECCION 
FEMENINA EN EL DESIERTO ESPAÑOL
AAIUN, Sahara Español. (Crónica 
*• del corresponsal de la Prensa del

Movimiento, Ramiro SANTAMARÍA) 
"España es más que una raza y mu
cho más que una lengua, porque es 
una unidad de destino en lo universal”. 
Esta frase de José Antonio, campea es
crita en español y hassanía —la len
gua saharaui— a la entrada de la De
legación de la Sección Femenina en

DE UNA FORMA EJEMPLAR Y ABNEGADA ESTA

PROMOCIONANDO A

JUVENTUD
LA MUJER Y A LA 

SAHARAUI

Aaiún. Es ei lema de unas mujeres, 
- dignas de la gratitud patria que, en 

estas tierras del desierto español, pro- 
situactó -A m°cionan a la mujer y a la juventud 

saharaui, preparándolas hacia un ma
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cana mejor que las incorpore a las 
tareas que llevan a cabo cualquiera 
otras mujeres del mundo de nuestros 
días.

Comenzando por esa española de 
Pro que es Concha Mateos —la dele- 
5aua~ una auténtica enamorada del 
bahara y siguiendo por sus colabora
doras, maestras, asistentas sociales, et
cétera., su labor es "admirable”. No 

lo mismo forjar a la mujer y a la 
iuv??tud femenina en cualquier lugar 

España que hacerlo en la región 
saharaui, debido a las especiales con
diciones, no exentas de dificultades, 

p08 habitantes del desierto.
En enero de 1964, apenas hace sie- 

* anos, inició su acción la Sección Fe. 
Ten’na en el Sahara, contando con el 
decidido apoyo del Gobierno general, 

no sólo ve con agrado sino que 
coopera con todos sus medios. Se co- 
rnenzo a trabajar, sin apenas medios; 

la nada, como vulgarmente suele decirse.
Lo que era el incipiente centro de 

h°Y K ha convertido en una 
*“-uela Hogar para adultos, modelo;

C®ntro Social, instalado en el Ba- 
de la Paz; una Escuela Hogar de 

Enseñanza del Patronato de 
poción Femenina; el taller de 

K^téceiones Sahara”; un Circulo de 
juventudes y desde 1968 funcionan en 
ci^aia’ una Escuela Hogar, donde re- 
vinn ®£señanzas casadas y jóvenes. En 

p C15neros, desde 1969, funcionan 
" Escuela Hogar para casadas, una 

Hogar para jóvenes y un 
Fóculo de Juventudes.

las Escuelas Hogar se da a la 
Saharaui, respetando sus creen- 

y tradiciones. una serie de en.se- 
domésticas, manuales y for- 

liarvas; entre ellas: formación farni- 
socíaL higiene y puericultura, la. 

bunt conección de vestidos, cocina, 
P‘ancha, alfabetización y eco- 

esr^la doméstica. Se calcula que por 
han" ceutros de la Sección Femenina 
SahoJ53^0 ya cerca de mil mujeres 

En 01 Centro Social, cuyo 
social? ^ elevar el nivel cultural y 
bes na-ja mujer, se celebran reunio-

H16dicas ^e madres; concursos de 
tas nasa- completándose con visi- 

‘arias’ cuy° contenido no se 
Escii¿i« t?rcar solamente dentro de la 
cuela „Hogar. Ha sido un éxito la Es- 
cuyae i0gar de Primera Enseñanza, 
fistoso allunnas se distinguen por su 
clonan unitérmiaad. A ella, que fun- 
dio v^- reo>men de internado y me- 
krnaT?®10?^0, asisten cincuenta in- 
Aaiún 7 atenta medio pensionistas, en 
Loción^ÍL108 aciertos mayores de la 
del talla- «Jenina ha sido la creación 
66 cr«W Confecciones Sahara”, que 
de un r^n- 1969 en Aaidn y. después 
veinte ffri°d° de prueba, cuenta con 
^dñiero^v mnas' todas saharauis, y su 
lienta va a elevarse cuando próxima. 
^ inaugure el nuevo edificio del

Centro Social, donde se ubicará el ta
ller-escuela. Actualmente se está dan
do un curso del P.P.T. de seis meses de 
duración y el taller - escuela, que se 
piensa que en el futuro funcione en ré
gimen de cooperativa, surte de pren
das al Servicio de Enseñanza, Policía 
Territorial, empresa Fosbucraá y co
mercio aaiunense.

Otra faceta de la labor de la Sec
ción Femenina son los cursos de asis
tencia social y sanitaria, cuyo objeti
vo es promocionar a las mujeres sa
harauis, para que sean ellas mismas 
las que lleven a cabo la tarea de di
vulgar las enseñanzas domésticas y de 
higiene a lag familias de su propio 
pueblo. Ya han salido de estos cursos 
las primeras divulgadoras de Asisten
cia Social, todas ellas nativas, que se 
hallan ya trabajando en los centros 
sanitarias y en las escuelas de Prime
ra Enseñanza.

Los círculos de Juventudes de Aaiún 
y de Villa Cisneros, dirigen el tiempo 
libre de las niñas, a través de dos sec
ciones; una que integra a las compren
didas entre los ocho y diez años, y la 
otra de los diez años hasta los cator
ce. A estos circulas asisten, indistin
tamente, en plena camaradería niñas 
saharauis y españolas. En régimen de

club reciben enseñanzas de teatro, ar
te, música, etc., y hasta de periodismo.

Cada dia es mayor el número de mu
jeres y niñas saharauis que acuden a 
recibir formación en los centros de la 
Sección Femenina en el Sahara, v no 
quiero olvidar que ésta envía a los al
bergues de Canarias y de la Penínsu
la a buen número de jóvenes y niñas 
saharauis.

He tenido cambio de impresiones con 
Concha Mateos, delegada de la Sec
ción Femenina en el Sahara:

—¿Estimas que las mujeres y niñas 
saharauis poseen capacidad para in- 
corporar.se a la vida moderna?

—Sin duda ya lo están haciendo. 
Son mujeres y niñas iguales que las 
del resto del mundo y en ellas hay 
que tener un cuenta su personalidad, 
riqueza espiritual y tradiciones. Poseen 
un nivel elevado de inteligencia.

—¿Qué necesitáis?
—Tenemos aprobado el proyecto de 

un Centro Social, en el cual serán ins
taladas la Escuela Hogar, un Círculo 
de Juventudes y el taller de Confec
ción. Esperamos que estas cosas se 
pongan en marcha pronto. Queremos 
crear un nuevo colegio de Primera En
señanza del Patronato de la Sección 
Femenina para cuatrocientas niñas en

Aaiún. De estas cuatrocientas plazas, 
cien serán en régimen de internado 
para niñas del interior y las restantes 
medio pensionistas. En este proyecto 
está muy interesado el gobernador ge
neral. al que agradecemos de todo co
razón la ayuda que nos está prestan
do, así como a la atención que nos dis
pensa la Delegación nacional y la Di
rección general de Promoción del Sa
hara.

En la Sección Femenina me encuen
tro a algunas mujeres y jóvenes saha
rauis. Hablo con ellas.

Me dice doña Erquía Salem, madre 
de dos hijos, que por cierto lleva uno 
de pocos meses en brazos:

—Creo que sin haber asistido a las 
actividades de ¡a Sección Femenina 
no sabría desenvolverme en las tareas 
de mi casa, al estilo actual. Para mi, 
como mujer, lo más importante ha si
do educar a mis hijos. En nombre de 
las mujeres saharauis quiero decirle 
que estamos muy agradecidas a todo 
lo que la Sección Femenina está ha
ciendo por nosotras.

Hablo ahora con Fátima Taleb y le 
interrogo: .

—¿Qué es lo que estudias? ¿Traba
jas? ¿Qué piensas hacer?

—Estudio quinto de bachiller. Tra
bajo en la Sección Femenina, donde 
me han nombrado jefe del Servicio de 
Secretaría. Pienso estudiar Medicina, 
porque me gusta y porque deseo ser 
tiltil a mi pueblo, que es el Sahara.

Por último converso con Embarka
(Pasa a la pág. siguiente)

que se vinieron abajo en 1971, cuan
do primero los países productores 
del Oriente Medio, despues los del 
Norte de Africa, decidieron unilate
ralmente elevar sus precios. El pe
tróleo del Golfo Pérsico, antes co
mercializado al nivel de dos ddtares 
por barril, sufrió una considerable 
elevación; el de Trípoli aumentó su 
precio a 3,45 el barril y Argel situó 
el suyo a 3,65. Europa se encuentra 
abocada a la inflación, porque un 
aumento en los costes del orden de 
mil millones de dólares repercutiría 
sobre el precio de todos sus pro
ductos. La época de la energía bara
ta ha concluido, y Europa biseca 
desesperadamente petróleo en su 
propio suelo. Dispone ahora —sin 
los países comunistas— de 150 mi
llones de barriles, que es una par
te ínfima de lo que consume. Espa- 
na, con sus yacimientos de la Lora 
y oe Castellón, en total unos 11 mi
llones de toneladas posibles, podría 
llegar al 20 por ciento de su consu
mo. La producción española supon
dría en la mundial algo menos del 
uno por mil.

Dado que el consumo mundial au
menta en un 5 por ciento cada año, 
pronto la situación será desespera
da, al encarecerse la energía. Pero 
las medidas de los países producto
res, dispuestos hoy a hacer el «chan- 
•age» al Occidente, son un arma de 
doble filo. Al subir los precios, las 
prospecciones en zonas secundarias 
se hacen rentables, y no tardará en 
ocurrir que se verá afluir petróleo 
en otras zonas del mundo. Norte
américa no vacilará en poner en ex
plotación los difíciles yacimientos 
de Alaska, y en incrementar la pro
ducción canadiense. No se olvide 
que sólo Norteamérica consume 15 
millones de barriles por día.

¿Volverá nuestra civilización al 
carbón, incrementará la producción 
nuclear o se destilarán las rocas 
que contienen carburante líquido? 
Una civilización industrial, sin ener
gía, o con energía cara, plantea pro
blemas imprevisibles. Los actuales 
países productores de Africa y de 
Asia se encontrarán un día ante las 
consecuencias de su propio desafío. 
La escasez de carburantes podría 
provocar incluso un retorno al im
perialismo. Argelia y Libia, con un 
total de doce millones de habitan
tes, serían un enemigo demasiado 
débil para una Europa de 500 millo
nes, a la que el hambre industrial 
de petróleo barato podría inclinar a 
un nuevo colonialismo. Si al león se 
le retuerce demasiado la cola, lo 
único que se puede esperar es un 
mordisco.

La guerra del petróleo ha estalla 
do, y en una década va a plantear 
imprevisibles retos. El juego sólo 
es divertido para Rusia, que produ
ce más petróleo del que necesita. 
¿Hasta cuándo, y cómo, tolerará 
Europa que unos países pobres y 
débiles la condenen al hambre de 
energía? Lo que es hoy problema 
económico, podría ser, en un caso 
límite, el problema de unas divisio
nes de paracaidistas.

(PYRESA)

[I enlace televisivo Península - Islas Canarias
¡ A reciente puesta en funcio- 
U namiento del enlace de te

levisión, vía satélite, entre la 
Península y las Islas Cana
rias, de tan notable trascenden
cia para un mayor conocimien
to mutuo entre los españoles, 
puede servimos por si nv.smo 
para enjuiciar y sopesar de ma
nera bien objetiva los nive’es 
que España está alcanzando en 
todos los órdenes.

Todos sabemos que una de 
las mayores preocupaciones de 
cualquier país es vencer las dis
tancias entre sus distintos pun
tos geográficos. Lo mismo en el 
aspecto político, que económico, 
militar, social o cultural, hav 
que considerar que el dominio 
de las distancias es cuestión de 
indiscutible trascendencia. Pero 
—he ahí la cuestión— no siem
pre es fácil llevar a cabo ese 
género de conquistas; su reali
zación requiere unas capacida
des técnicas, un acopio de me
dios e instrumentos que no es
tán al alcance de un país en la 
pobreza y el atraso.

Queremos decir que si Espa
ña durante mucho tiempo, tu-

vo que conformarse con soñar 
en lo que ya es segura realidad, 
fue, precisamente, porque ni téc
nica, ni económicamente, podía 
aspirar a esas tareas. Por ello si 
nuestros sueños acaban de ha
cerse obra tangible, si el enla
ce entre las Islas Canarias y 1a 
Península es un capítulo más de 
las realidades del Régimen,' se 
debe, claro está, a que los espa
ñoles hemos alcanzado a través 
de ese Régimen unas potencias 
y capacidades que nos identifi
can como un pueblo verdadera
mente moderno.

Señalaba el Caudillo en el 
mensaje transmitido con motivo 
de la inauguración de la esta
ción de Agüimes y del enlace de 
televisión que «hoy, la nación 
renacida recoge los frutos de 
una paz duradera con una pros
peridad que la nación no había 
logrado durante siglos, y que ni 
siquiera los más optimistas se 
atrevían a soñar. Hoy, granas 
al esfuerzo de todos los españo
les, ha sido posible superar 
aquel horizonte del que pari
mos y abrir ante nuestros hijos 
un porvenir seguro de paz V de

progreso, en gran parte ftuto 
de las heroicas generaciones que 
nos precedieron... Esta es ta pri
mera vez —añadía el Jefe del 
Estado— que 1a televisión de un 
país salva el gran obstáculo de 
la distancia para conectar dos 
partes muy alejadas de su terri
torio. Lo que hoy ponemos en 
marcha, por primera vez :n el 
mundo a esta distancia, es un 
servicio regidor y continuo por 
toda la gran Patria española».

Hay, sin duda, un gran orgu
llo y satisfacción en las pa'a- 
bras del Caudillo; orgullo y sa
tisfacción que se proyectan so
bre el alma de todos los espa
ñoles y que nos incitan a ser ab
solutamente conscientes del 
momento que vivimos, de que 1a 
obra, la inmensa obra realizada 
en todos los órdenes, bajo el 
mandato de Franco y la ordena
ción política del Movimiento ha 
sido posible porque la hemos ci
mentado sobre 1a paz, la unidad, 
el orden y el trabajo.

El enlace Península - Islas Ca
narias es un hito más en esrn 
larga cadena de conquistas ha
bidas en el período que va des-

de 1939 a 1971. De los tiempos 
amargos y duros en que los es 
pañoles hubimos de apretamos 
el cinturón para salvar a una 
Patria del ataque y bloqueo de 
todo un mundo, hemos pasa lo, 
a -fuerza de fe, tesón y constan 
cia, a desarrollarnos hasta un 
grado que permite logros como 
el que hoy comentamos.

Hay, pues, ante todo esto, una 
consecuencia: que si grande es 
la obra realizada, hay que supe
raría, perfeccionarla, culminar
la. Si como ha señalado el Jefe, 
del Estado «hoy, la nación rena
cida recoge los frutos de una 
paz duradera», nuestro compro
miso ineludible estriba en man
tener esa paz por todos los me
dios a nuestro alcance, es decir, 
afianzando la unidad, siguiendo 
a todo trance la promoción de 
la justicia, manteniendo intoca
bles la dignidad del Poder v la 
dignidad de la libertad. El fe
cundo período de los últimos 
treinta años, hay que conside
rarlo sólo como el comienzo de' 
una era española que debe que
dar signada en 1a Historia como 
1a más próspera y ejemplar.
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EUROPA, FRENTE COMUN ANTE LA CRISIS DEL DOLAR
• TRAS LA TENSION, YA SE PERCIBEN POSIBILI-

DADES DE ARREGLAR LAS COSAS

AHORA ES CUANDO HA DE VERSE SI FUNCIONA
LA SOLIDARIDAD EUROPEA TANTAS VECES 

INVOCADA

'• SE REUNIRAN EN BASILEA LOS GOBERNADORES 
DE LOS BANCOS CENTRALES MAS IMPORTANTES 

DE EUROPA
'(Viene de la pág. primera)

tocados en Bruselas los ministros de 
Finanzas de la Comunidad, se sabe 
que, aunque el Gobierno alemán ha
bía previsto tomar el viernes una de
cisión, ésta queda aplazada.
Hasta el momento el Mercado Común 

ha funcionado. En sus distintas ins
tancias se han producido las reuniones 
que lógicamente deben asegurar una co
ordinación y a nivel ministerial cabe 
esperar el sábado un acuerdo.

La impresión de este momento es que 
se llegará a una decisión, al menos pa
ra lo inmediato. Es decir, para frenar 
eficazmente toda especulación. Las hi
pótesis son menos optimistas en cuan
to a que se consideren soluciones que se 
acerquen al fondo del problema. Ya se
ria bastante que después de una cura 
de urgencia los problemas monetarios 
entrasen en tratamiento intensivo v 
eficaz

Existe, pues, la impresión de que a 
través de una serie de medidas técni
cas. el establecimiento de cierta disci
plina de mercados y acaso el estableci
miento de mercados paralelos, se pro
ducirán soluciones para lo más inme
diato.
REUNION DE GOBERNADORES DE 

BANCOS CENTRALES
BASILEA, 6 (PYRESA). — La re

unión de este fin de semana de los 
gobernadores de los Bancos Centrales 
más importantes de los países no co
munistas, en el clima monetario ac
tual, reviste un gran interés para los 
observadores internacionales.

rastros le respondieron que no era acon. 
sejable para “no dramatizar excesiva
mente” la situación.

Dijo también que su llegada a Londres 
no estaba en relación con la crisis mo
netaria, ya que hubiera suspendido el 
viaje de haberse producido la crisis con 
anterioridad a su salida de Bonn.

Interrogado acerca de los rumores so
bre la existencia de un conflicto entre 
su Gobierno y el de Francia a propósi
to de la crisis monetaria, no respondió 
directamente a la pregunta sino que se 
limitó a decir qué “la postura francesa 
ya no está de acuerdo con las directri
ces seguidas nor De Gaulle”.

FINLANDIA SE UNE AL CIERRE
HELSINKI, 6. (EFE). — Según se in

forma oficialmente el Banco de Finlan
dia ha suspendido. todo tráfico de nego
cio con los Bancos de la Alemania Oc
cidental, Suiza, Holanda, Bélgica, Italia, 
Francia y Austria por lo que se refie
re a divisas. Tampoco acepta ningun 
cambio respecto a las monedas corres
pondientes.
SIN COTIZACIONES EN PORTUGAL

LISBOA, 6. (EFE).—El mercado fi
nanciero portugués continúa sin coti
zaciones de moneda extranjera y espe
ra nuevas instrucciones del Banco de 
Portugal, pero no se sabe cuándo lle
garán.
Mientras tanto, los Bancos comercia

les y las casas de cambio continúan sa
tisfaciendo las necesidades de los turis
tas y de los extranjeros, dentro de la 
normal orientación de faciliar ál máxi
mo la estancia del visitante en este país.

SUSPENSION EN SUDAFRICA

Bancos japoneses se han apresurado 
hoy a vender dólares ante el temor de 
que se produzca una especulación con
tra el yen a causa del cierre de seis 
Bolsas europeas
Por su parte, el gobernador del Ban

co del Japón, Tadashi Sasaki, ha mani
festado que no tiene intención de reva
luar el yen.

A pesar de estas afirmaciones, el Ban
co se ha visto obligado a comprar una 
cantidad aproximada a los 350 millones 
de dólares a fin de impedir que la pari
dad del yen con el dólar supere el lími
te oficialmente permitido.

La reacción japonesa obedece en par
te a la incertidumbre sobre las medidas 
que adoptará Alemania Occidental a raíz 
de esta ola de ventas especulativas de 
dólares anticipándose a la posible re
valuación del marco.

En los medios financieros japoneses se 
abriga la opinión de que Japón sufrirá 
fuertes presiones internacionales en el 
caso de que se revalúe el marco ale
mán, ya que la mayor parte de los ob
servadores extranjeros creen que el yen 
se encuentra actualmente bastante de
valuado.

En estos momentos, el dolar vale 360

La crisis del sistema monetario 
internacional, de nuevo

Por EMILIO FIGUEROA
(Catedrático de Política^ Económica de la Universidad de Madrid):

Se cree que el Gobierno alemán des
tarta la posibilidad de una revaluación 
del marco y se orienta hacia medidas 
dirigistas, entre ellas prohibir a las so
ciedades privadas alemanas financiarse 
en el mercado del eurodólar. Tal polí
tica exige una cooperación creciente en- ______— _ .
tre las Bancas Centrales para evitar el I tado un portavoz 
reflujo de capitales especulativos en JAp0N §E APRESURO A VENDER 
países terceros. , DOLARES
aX®^®^ 5 TOKIO. 6. (EFE-REUTER). - W
Tesoro, cuando habla de buscar emprés- [ 
titos de nuevos capitales en el mercado 
del eurodólar y ofrecer posibilidades de 
inversión apropiadas para los Barons 
Centrales extranjeros. -

REUNION DE URGENCIA
BONN, 6 (EFE - REUTER). — Los 

ministros de Economía y Finanzas de 
los países del Mercado Común Euro
peo celebrarán una reunión de ur
gencia en Bruselas el próximo sábado 
para discutir la crisis del dólar y del 
marco, informa hoy el ministro de 
Economía de Alemania Occidental.

PRETORIA (Sudáfrica), 6. (EFE- 
REUTER). — El Banco de la Reserva 
sudafricano ha suspendido hoy las tran
sacciones en divisas europeas, pero con-
tinúa cotizando el dólar estadounidense 

ly la libra esterlina inglesa, ha manifes-

yens.
TERMINO LA REUNION DEL 

COMITE MONETARIO DE LA C.E.E.
BRUSELAS, 6. (EFE). — Al con

cluir esta tarde la reunión en Bruse
las del Comité Monetario de la Comu
nidad Europea, integrado por altos 
funcionarios nacionales y representan
tes de los Bancos de emisión, la im
presión más generalizada en los círcu
los próximos excluía toda posibilidad 
de grandes decisiones para resolver la 
crisis monetaria actual.
Al parecer, ni la Comisión Europea, ni 

el Comité Monetario, son favorables a la 
tesis de una revaluación conjunta de las 
seis divisas de la Comunidad ni tampo
co, por supuesto, a una revaluación uni
lateral del marco alemán.

Por el contrario, los dos organismos 
estarían más a favor de la adopción de 
medidas intermedias y de carácter clara
mente técnico y antiespeculativo, como 
podría ser, por ejemplo, la instauración 
de un control de cambios a nivel de los 
“Seis”.

Tras conocer los resultadas de las de
liberaciones de esta tarde en el seno del 
Comité Monetario, la Comisión Europea 
preparará mañana proposiciones “muy 
concretas” al Consejo de ministros de 
Finanzas, que se reunirá el sábado.

Según la escueta declaración de un re
presentante alemán en el Comité Mone
tario, la reunión de esta tarde ha servi
do simplemente para que cada miembro 
expusiera ante los demás la posición de 
su país, con vistas a la preparación del 
Consejo de ministros, habiéndose regis
trado una marcada tendencia a un con
cierto entre los “Seis”.

LA suspensión de las compras de 
dólares por parte de cinco paí

ses europeos plantea, una vez más, 
la necesidad de una urgente reforma 
del sistema monetario internacional. 
La nueva crisis monetaria interna
cional amenaza otra vez el equilibrio 
económico del mundo libre y pone 
de relieve que los acontecimientos 
escapan al control de los Gobier
nos, al no proponerse soluciones ra
cionales —que sólo pueden ser via
bles a largo plazo— a los problemas 
monetarios internacionales. Las pro
puestas llevadas a cabo hasta ahora: 
aumentos de capital, préstamos del 
Fondo Monetario Internacional, de
rechos especiales de giro, “bonos 
roosa”, acuerdos “swap” entre los 
Bancos Centrales, operaciones de 
salvaguarda del de Basilea, doble 
mercado para el oro, etc., etc., no han 
constituido sino paliativos para hacer 
frente a una crisis profunda del sis
tema actual.

La libra esterlina sucumbió en no
viembre de 1967 e Inglaterra tuvo 
que resignarse a que su valuta de
jara de ser una moneda de reserva 
internacional. La devaluación de la 
libra desató inmediatamente un am
plio movimiento especulativo a fa
vor del alza en el precio del oro. Los 
siete países del “pool” de oro per
dieron desde fines de septiembre de 
1967 a fines de marzo de 1968, unos 
3.500 millones de dólares en oro en 
su esfuerzo por impedir el alza en 
el precio del mismo prevista por los 
especuladores.

El marcó alemán se revaluó y el 
franco francés se devaluó de nuevo, 
con lo que —en unión del doble pre
cio para el oro— se hizo frente, de 
momento, a la situación.

La adopción de los derechos espe
ciales de giro para reactivar el co
mercio internacional, no podía re
solver, lógicamente, los problemas 
fundamentales de las balanzas de

En Estados Unidos es donde menos
se advierte la crisis

• SI HAN DE CAMBIAR LAS PARIDADES TENDRAN

del dólar

Un portavoz del ministerio dijo quel 
los representantes de los “seis” habían! 
acordado celebrar la reunión de urgen-| 
cía a primera hora de hoy.

Dijo que la decisión significaba quel 
el Gobierno de Alemania Occidental en 
su sesión de mañana, no adoptará de
cisiones o medidas para hacer frente a I 
la situación suscitada por el diluvio del 
dólares a Alemania Occidental y otrosí 
países europeos. “La Comunidad no I 
puede ser confrontada con una deci-1 
sión rápida nuestra. Debe ser consulta- I 
da en primer lugar”, dijo.

El portavoz añadió que confiaba enl 
que la conferencia del sábado hallase 
una solución a la crisis monetaria.

QUE SER LAS 
OTROS PAISES

LA EXPECTACION
Y FINANCIEROS

DE LAS MONEDAS DE

EN LOS MEDIOS MONETARIOS 
SE CENTRA EN LA ACTITUD

QUE ADOPTE BONN

• WASHINGTON HA PEDIDO A LOS GOBIERNOS
EUROPEOS QUE MANTENGAN LA PARIDAD 

L, DE SUS MONEDAS

NUEVA YORK. 6. (Del corresponsal interino de “Pyresa”. AMADOR MARIN).
Lo paradójico en la crisis monetaria en torno al dólar, que tiene en vilo a 

, las economías europeas, es que donde menos se advierte y donde hasta ahora me- 
LONDRES, 6 (EFE). — El canciller repercusiones ha tenido es precisamente en Estados Unidos.

de la Alemania Federal, Willy Brandt,

ENTREVISTA BRANDT - HEATH

cuyo Gabinete se reúne mañanapPara citemos las palabras del corresponsal 
discutir el futuro del marco aleman . “Times” en Wáshington, Edwin proporcionara Joy ’nformacion de en 5u cróni{,a de hoy;
primera mano primer ministro un-i 1 , , . » —tánico Edward Heath, durante unal “El dólar es el centro de la crisis, sin 
entrevista prevista para esta tarde. embargo, virtualmente, al parecer, nada 

| puede hacer Estados Unidos, ni tam- 
El dirigente alemán llegó ayer a Gran I poco los demás países esperan que haga

Bretaña para asistir a un banquete en I nada por resolverla.
homenaje a los 150 años del diario in- “Aparte de las molestias que acarree 
glés “The Guardian”. I a algunos turistas estadounidenses en el

Este mediodía celebrará un almuerzo I campio de dólares en algunos países de 
de trabajo en el número 10 de Downing I Europa durante los próximos días, la 
Street, residencia del primer ministro I crisis esencialmente, no ha tenido im
británico, y a continuacion los dos 11-• 
deres se retirarán a una sala privada pacto en Estados Unidos”.

Este concepto simplista concuerda con 
las declaraciones del viceministro de Ha-para sus conversaciones.

Un portavoz del primer ministro bri- . Yusuk Kashiwai

principales a tratar. crisis monetaria, de “fenómeno tempo-
DECLARACIONES DE ral y cuestión europea”.

., WILLY BRANDT I ^ afirmación del corresponsal se ba-
LONDRES 6. (EFE-UPI). — “Nos | sa en que el dólar se ha transformado 

proponemos encentrar una solución de I en la posguerra en el centro del sistema 
conjunto a la crisis económica que se I financiero y comercial del mundo lo que 
ha planteado tanto en el terreno na- I en la práctica significa que si han de 
cional como en el internacional”, ha cambiar las paridades tendran que ser 
manifestado Willy Brandt, canciller de | las de las monedas de otros países, aun- 
1a República Federal Alemana, en una | que es evidente que una revaluación del 
“rueda de Prensa” celebrada esta ma- I marco u otra moneda equivale a una 

Londres | devaluación del dólar. Teóricamente,nana en sonares. Estados Unidos podría devaluar el dólar
Añadió que ayer telefoneó a los rniem- | mediante la subida del precio del oro, 

bros de su Gabinete para preguntarles si pero este paso se descarta aquí por 
debía reglar inmediatamente a Bonn I ahora.
por motivo de Ib crisis, a lo que sus mi- 1 La Bolsa, hasta el momento de enviar

la crónica, no ha mostrado hoy tenden
cia definida, como ocurrió ayer, y los 
valores de las compañías auríferas de
clinaron ligeramente, debido posiblemen
te a las ventas para la realización de 
beneficios. El mercado cambiario neo
yorquino, donde ayer el franco suizo ce
rró a 23,95 centavos de dólar —2,87 por 
ciento por encima de su techo anterior 
de 23,28— y el marco a 27,97 centavos 
—1,6 por ciento sobre el techo ante
rior- no mostró más que leves alzas. 
La noticia de la ligera recuperación del 
eurodólar fue desde luego bien recibida.

EL CONSEJO DE MINISTROS 
DE BONN

La expectación en los medios mone
tarios financieros se centra en la reu
nión que celebrará mañana el Gobier
no de Willy Brandt en Bonn. ¿Se de
cidirá la República Federal Alemana 
por la revaluación o por la imposición 
de restricciones al movimiento inter
nacional de capitales? Ese es el inte
rrogante. Algunos observadores opi
nan también que los principales países 
europeos podrían decidirse por man
tener formalmente sus paridades ac
tuales, cesando su apoyo al dólar y 
dejando a éste que flote en sentido 
descendente hasta que encuentre su 
nivel natural.
Pese a que la crisis monetaria, no ha

ya tenido impacto aparente hasta ahora 
en la economía estadounidense, no por

eso, naturalmente, Washington habra 
de cruzarse de brazos. Al margen de la 
devaluación directa de su moneda. Me
dida que parece imposible por ahora, 
Washington actuará en otros campos 
para aliviar la crisis. Se dice ya que el 
Gobierno se prepara a tomar a préstamo 
de los Bancos de Europa varios miles de 
millones de dólares, y es posible que se 
tomen también medidas para restringir 
el crédito interno, acelerar el crecimien
to económico y, en general, tratar de 
frenar la inflación.
EE. UU. PIDE A LOS GOBIERNOS 
EUROPEOS LA PARIDAD DE SUS 

MONEDAS
WASHINGTON, 6. (EFE)—El Go

bierno norteamericano pidió hoy que 
“en el mejor interés de todos” se man
tenga por los Gobiernos europeos la 
paridad de sus monedas.
El secretario del Tesoro, John Conna- 

lly, repitió su anuncio del martes pa
sado, de que los Estados Unidos están 
dispuestos a colaborar en todos los cam
pos para mantener la estabilidad mo
netaria internacional.

Connally se reunió hoy, por segunda 
vez, con el presidente Nixon para tratar 
de la situación internacional, aunque la 
Casa Blanca intentó no dramatizar so
bre el asunto.

“Estamos obviamente muy preocupa
dos por la crisis del dólar y vigilamos 
los acontecimientos al momento”, afir
mó el secretario al término de la reu
nión. Sin embargo, negó, tajantemente, 
que “pueda atribuirse la situación ac
tual a ninguna acción concreta de los 
Estados Unidos o a una debilidad del 
dólar”.

Connally reconoció que Estados Uni
dos tienen problemas en su balanza de 
pagos, pero aseguró que, en ningún sen
tido, estaban dispuestos “a sacrificar la 
estabilidad monetaria”. Criticó a los 
Gobiernos europeos que culpan a la si
tuación inflacionaria de la economía 
norteamericana, diciendo respecto a 
ello: “Hemos hecho más progreso aquí 
que los europeos en sus países”.

El secretario del Tesoro dió a enten
der que una vez los Gobiernos europeos 
decidan el curso de sus monedas, Wás- 
hington anunciará planes específicos so
bre ello, posiblemente este fin de sema
na. Y expresó la intención de su Gobier
no de continuar con la lucha antinfla- 
cionista, expansión económica y mejo
ras de sus balanzas comerciales y de 
pagos.
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pagos de cada país en particular, y, 
sobre todo, de los países con mone
das de reserva. La necesidad de crear 
un nuevo instrumento de reserva (los 
derechos especiales de giro) estaba 
basada, en su origen, en la perspec
tiva y promesa de que sería elimina
do, en fecha próxima, el déficit de 
la balanza de pagos norteamerica
na, que ha alimentado en los últi
mos años los dos tercios del incre
mento en las reservas mundiales. En 
tanto este déficit continúe se podrá 
asegurar la necesidad de expansión 
de las reservas monetarias interna
cionales.

Pero esta solución es, a la larga, 
insostenible. Suponiendo que este sis
tema peculiar de cambios oro (los 
tipos de cambio de los demás países 
se fijan en términos de dólares y el 
dolar se fija en términos de oro al 
precio de 35 dólares la onza) se pu
diera mantener indefinidamente (lo 
cual dependería de la buena voluntad 
mostrada por los acreedores de los 
Estados Unidos de seguir aceptando 
y reteniendo dólares) ello no reme
diaría, sin embargo, las causas de
terminantes del déficit en la balan
za de pagos norteamericana (que se 
ha hecho excesivo debido a las inver
siones de capital americano en las 
empresas europeas y a la escalada de 
la guerra del Vietnam). En efecto, 
este sistema no podrá garantizar in
definidamente la financiación del 
déficit exterior de los Estados Unidos 
sin transformarse en un patrón “dó
lar inconvertible” o correr el riesgo 
de hacerse el “hara-kiri”, puesto que 
no se puede obligar continuamente a 
los Bancos Centrales de otros países 
a que se abstengan de convertir en 
oro los dólares disponibles gracias a 
los déficit norteamericanos. La utili
zación de los derechos de conversión 
de una manera masiva arruinaría 
inevitablemente el sistema, dado que 
las deudas de los Estados Unidos al 
Fondo Monetario Internacional y a 
los Bancos Centrales extranjeros su
peran, sin duda, a sus reservas de 
oro.

De hecho, el patrón de cambios 
oro está muerto, dado que había sido 
sustituido durante los últimos años 
por lo que pudiera denominarse un 
“patrón de créditos internacionales 
negociados” (la participación del oro 
en las reservas de los Bancos Cen
trales ha pasado de un 91 por ciento, 
a comienzos de la segunda guerra 
mundial, a un 50 por ciento en los 
últimos años, mientras que las divi
sas convertibles en oro han subido 
de un 9 por ciento a un 17 por cien 
y los “créditos negociados” al 32 por 
ciento del total).

Por otra parte, los países fuerte
mente acreedores, como la República 
Federal Alemana, están recibiendo 
un flujo creciente de dólares, que 
provocan en el interior una “infla
ción importada”.

La solución lógica a estas dificul
tades no está en devaluaciones o re
valuaciones sucesivas, ni en la me
jora, siempre problemática, de la ba
lanza de pagos norteamericana, sino 
en la puesta en marcha de una 
“cuenta internacional de conver
sión”, que proteja las reservas ac
tuales frente a conversiones intem
pestivas en oro, poniendo también 
fin al “privilegio exorbitante” que 
tiene un país con moneda de reser
va de poder financiar su déficit en
tregando billetes propios a los Ban
cos Centrales extranjeros.

Esto, en el caso de que no se quie
ra acometer, de una vez, la necesa
ria reforma —unánimemente reco
nocida hoy— del sistema monetario 
internacional. ,

(PYRESA.)

Magnífica labor de la 

Sección Femenina en 
el desierto español 
(Viene de la pág. anterior)

Mahmud. Ha estado cuatro años 
Península, en una Escuela de Forn ^ 
ción de la Sección Femenina I 
nicasim, concretamente—. Es mi cv I 
pañera en “Radio Sahara”:

—¿Cóme ves la incorporación de . 
mujer saharaui al servicio del ÍUD 1 
del Sahara? haui

—Es un hecho que la mujer sararí 
se va incorporando en la sociedad, 
la ayuda de la Sección Femenina-I 
ro me gustaría que la incorpora 
fuese más rápida y entusiasta. ¿j.

Después de estas palabras, como 
ce el Dios único, y la paz...

7 da mayo de
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NO AFECTO A GRANADA 
LA CRISIS DEL DOLAR

ilicá 
¡ndo 
que

■ien 
por

comedor donde Vd. celebrará, algún día 
la inauguración del piso de su futuro.

gos, la inauguración de su casa

BANCO DE SANTANDER 
viaje con nosotros al futuro

M nanzas han tenido durante las úl
timas jornadas suficientes motivos de 
preocupación. La crisis del dólar, pro
vocada por la decisión de los Ban
cos emisores de seis países europeos 
de cerrar las Bolsas de divisas y clau
surar los cambios del dólar, ha levan-

Declaraciones 
Oficial

O sea: hoy... porque el Banco de Santander 
le proporciona hoy hasta el 70Z del valor de 
ese piso...y a pagar en siete años

ALGUNO, NOS MANTENEMOS 

CONSTANTE

_ Usted se ha imaginado siempre tiña mesa así: ho. 
hita y alegre, en la que lucirá los cubiertos de plata 
que le regalaron con motivo de su matrimonio. Será

VON FEDERICO PEREZ-PADILLA 
lado una gran inquietud en todos los 
rincones del planeta. Las últimas no
ticias señalan cierta calma y lo que 
haya de suceder vendrá en los días 
sucesivos.

POR DESGRACIA, NO ACUSAMOS EL MOVIMIENTO 
PENDULAR DE LA ECONOMIA DEL FAIS

asuntos más urgentes de la diócesis 
y con frecuencia viene a Madrid pa
ra someterse a reconocimiento mé
dico.

Por su parte, la Nunciatura Apos
tólica a requerimiento de la Agencia 
«Cifra» ha manifestado también que 
ignora completamente la posible di
misión.

para viviendas cuyo valor* se sitúe entre 500.000 
y 1.500.000 pesetas. Durante la vigencia del crédito, 
su familia estará protegida, mediante un. ventajoso 
seguro de vida, a contratar con el Instituto Nacional 
de Previsión.

L Si usted quiere solicitar un préstamo vivienda, 
Apero por una u otra causa no se puede cons

tituir hipoteca sobre el piso, ¡venga también a 
vernos! Buscaremos y encontraremos alguna 

solución.
S^gB^XPara mayor información visite la oficina 

cercana a su domicilio, del Banca 
de Santander.

PERON, en VILLAGARCIA
VILLAGARCIA DE AROSA (Pon

tevedra), 6. (CIFRA). — El general 
Juan Domingo Perón y su esposa vi
sitaron hoy esta localidad, a donde 
llegaron procedentes de la isla de 
La Tojá.

Después de almorzar en un típico 
restaurante de Villajuán, retinaron 
a la isla de La Tojá.

Por la artesanía
—¿Y a nuestros exportadores?
—Es posible que algunos de nues

tros escasos exportadores sí acusen la 
crisis. Por desgracia son pocos y de
dicados a la artesanía. Pero nos inte
resaría a todos mucho que se poten
ciara nuestra artesanía para proyec
tarla al exterior donde encontraría 
amplios mercados. Todo cuanto se ha
ga en ese sentido es importantísimo.

—Ya que hablamos de lanzamiento 
¿el polo nos lanzará económicamente 
como esperamos?

—En esto tengo unas opiniones muy 
particulares. Estimo que la creación y 
puesta en marcha del polo de Córdo
ba nos afectará desfavorablemente, 
porque todo polo centra sobre sí una 
acción económica de la región. El que 
no hayamos mantenido la distancia 
de un año que nos separaba de la con
cesión del polo cordobés, puede afec
tarnos.

Con el señor Pérez-Padilla podía
mos continuar durante más tiempo. 
Dice cosas muy importantes sobre las 
que sería bueno insistir en otra oca
sión. Hoy nos limitamos a la cuestión 
fundamental que gira en torno al dó
lar. Por eso se impone la despedida 
y la promesa de continuar otro día 
sobre temas de tanta trascendencia 
sobre la Granada que debe incorpo
rarse ‘cuanto antes al tren de la eco
nomía del país. Para bien o para mal. 
Lo peor de todo es que permanece
mos en el andén de una vía final de 
trayecto. — K.

síndico presidente del Colegio 
Corredores de Comercio

juie-
■ •- ....

que

Y ese día puede ser hoy mismo, ___
■Venga a Bansander, es decir, alk 

Banco de Santander. Podemos propor- A 
cionarle, con hipoteca, hasta el 70% ’ 
del valor de su piso, a través de nuestra 
nueva modalidad, préstamo vivienda, 
para optar al cual no es necesario ’ 
haber sido cliente del Banco... y que, 
además, tramitamos ágil y rápidamente»

Muestios préstamos se conceden

- 
que

ños 
un 

- 
-ro

uto.

que 

rn-

el día en que celebre, juntó con sus familiares

«¡fe*.
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SIN FUNDAMENTO
MADRID, 6. (CIFRA). — La Ofici

na diocesana de Prensa ha facilita
do a los medios informativos una 
nota en la que dice que consultada 
sobre una información aparecida en 
un periódico referente a una supues 
ta dimisión del señor arzobispo, de 
Madrid, monseñor Casimiro Morci
llo, la Oficina de Prensa, por encar
go expreso del señor arzobispo, co
munica que tal información carece 
totalmente de_ fundamento.

-en 
ii c^'

1.111pts 
g a r a nt iza da s  

¡MODERNISIMAS!
• SIMPLIFIQUE SU VIDA
• TRANSFORME PEINADOS
• LAVELA VD. MISMA

CONTRA REEMBOLSO 
Y EN SU DOMICILIO

¿NVIE MECHON DE PELO 
L tN EL COLOR DESEADO Y 
1 J'Nc UENTA PESETAS EN 
1 ^L°S POSTALES PARA 
■ GASTOS DE ENVIO.

I ex c l u s iv as-j ean -pier r e1 AV. JAIME III N° 161 
X PALMA DE MALLORCA

mili SUSPENDIO LA 
CDTIZACIDI DE DIVISES

(Viene de la pág. primera) 
tiado y seguido en otras capitales eu- 
topeas.
. Las autoridades monetarias españolas, 
desde que se recibieron las primeras no
ticias sobre el cese de las cotizaciones 

Alemania, han mantenido reuniones 
ininterrumpidas, al objeto de obrar en 
consecuencia.

Se descarta, no obstante, que sean 
adoptadas medidas de especial tras
cendencia ,a no ser que un movimiento 

cadena afectase a los demás Bancos
Centrales europeos.
BUENA COTIZACION DE LA PESETA 

EN ZURICH
MADRID, 6. (CIFRA). — La pese

ta ha registrado hoy en el mercado 
de Zurich una de las cotizaciones más 
altas de los últimos tiempos, según se 
ha sabido en círculos financieros de 
Madrid.
Dicha cotización con respecto al dó- 

ha pasado a ser de 69,90 pesetas, 
frente a sesenta pesetas en el día de 
ayer. La revalorización de la peseta, en 
dicho mercado, ha sido, por tanto, de 

céntimos en el breve espacio de un

sino 
una 

iver-

En todo este mar de confusiones, en 
esa inacabable relación de informa
ciones fechadas en Bruselas o en Nue
va York, en Madrid o en Londres, en 
Bonn o en Viena, en las que se faci
lita el pulso ocasionados por reaccio
nes de muy diverso origen, Granada 
también debe contar. Con las debidas 
y respetuosas distancias, faltaría más.

Ayer nos acercamos a don Federico 
Pérez-Padilla y Yanci, síndico-presi
dente del Colegio Oficial de Corredores 
de Comercio para conocer sus opinio
nes sobre este tema. Como Corredor 
de Comercio, él ha pulsado minuto a 
minuto la reacción granadina, de la 
economía, de las finanzas granadinas, 
ante la grave crisis del dólar. Al se
ñor Pérez-Padilla le hemos formulado 
una pregunta fundamental.

—¿Qué reacción ha experimentado 
Granada ante la crisis del dólar?

Don Federico Pérez-Padilla y Yan
ci es un motrileño cordialísimo que me 
ha recibido en su despacho para aten
der esta interrogante. Sonríe y con
testa:

Sin reacción
—Por desgracia, Granada no ha acu
sado reacción alguna.

—¿Y eso?
—Está claro. Nuestra economía no 

refleja el movimiento pendular de la 
economía del país, ni el lanzamiento 
ni la recesión. Mucho menos va inci
dir sobre ella una crisis de carácter 
internacional.

—¿A qué se debe esto?
—A que por diversas circunstancias 

nos mantenemos en una recesión cons
tante desde hace años y ahora más 
acusada que nunca. No hemos tenido 
lanzamiento alguno. Nuestra economía 
S’£ue siendo agraria y de servicios y 
sólo cuando exista una importante ac
tividad industrial podremos sentir es
tos movimientos económicos que, por 
lo demás, ño crea usted que afectan 
tanto a la economía nacional.

—¿Tampoco a la cosa turística?
—Tampoco. Si el dólar es devalua

do también se devaluaría la libra y, 
de rechazo, es posible que la peseta y 
para el turismo anglosajón todo segui
ría igual. La revaluación del marco 
alemán y el marco suizo, de producir
se, haría más atractiva España al tu
rismo de esos países, por resultarles 
más favorable el cambio. En cual
quiera de los supuestos no afectaría 
a España y, en la escala que ya he
mos dicho, mucho menos a Granada.

sabe nada en torno a una posible 
dimisión del arzobispo de Madrid, 
doctor Casimiro Morcillo, según 
indicaron esta mañana a «Cifra» 
en fuentes próximas al prelado.
Las mismas fuentes indicaron que 

el arzobispo, que se encuentra con
valeciente de su larga enfermedad 
en una residencia de la sierra ma
drileña, despacha todos los días los



Jubilación
ES UNA DE

NACIONAL

• APROBADA

los 60 años
LAS. CONCLUSIONES DEL CONGRESO

DEL MUTUALISMO LABORAL

BASES DE

FUNCION

TRABAJO

LA SUSTITUCION DE LAS ACTUALES

COTIZACION POR CUOTAS EN 

DE LAS RENTAS TOTALES DE

• TAMBIEN SE PIDE LA REVALORIZACION PERIO

DICA DE LAS PRESTACIONES
MADRID, 6 (PYRESA). — En una 

hura, aproximadamente, aprobó por 
unanimidad el pleno del Congreso del 
mutualismo laboral, las nueve con
clusiones presentadas, tras su estudio
y elaboración, por la Comisión dedi
cada ai tema «inversiones». En la se
sión, presidida por el subsecretario de 
Trabajo, señor Utrera Molina, acom
pañado por el director general de Se
guridad Social, señor De la Mata, y el 
delegado general de Mutualidades La
borales, señor Urgorri, sólo se produ
jeron siete intervenciones, a conse- 
j?ínc'a de dos de las cuales fue mo
dificada la conclusión séptima, de la 
que se suprimió la prioridad absolu
ta a favor de las cooperativas de vi
viendas en la concesión de créditos
laborales.

La conclusión primera establece la 
necesidad de incrementar las inversio
nes sociales y la reforma de varios pre
ceptos legales, así como el tipo de títu
los, acciones y obligaciones que deben 
loimar. parte del grupo I de inversio
nes.

La segunda conclusión pide la modi
ficación de la legislación aplicable a in
versiones para cooperativas de vivien
das, la supresión de la suscripción de 
Paulas - inversión clase «E», y el es
tablecimiento de concesiones directas 
de préstamos para tal fin.

La tercera sienta el principio de la 
coordinación de inversiones, a través de 
una Comisión, cuyos acuerdos orienta
ran. respetando la autonomía de cada 
junta rectora, y cuya finalidad será se
leccionar inversiones y, en general, me
jorar los beneficios.

El incremento de la solidaridad entre 
las mutualidades, en los diferentes ám
bitos territoriales, fue aprobado en la 
cuarta conclusión, que pide la creación 
de federaciones y la acentuación de ia 
labor solidaria de las Cajas de com
pensación y reaseguro, v la absorción 
de los déficits por parte de las mutua- 
Imades con superávit. . ... , ,

La quinta conclusión se refiere a la 
necesaria garantía de la liquidez de las 
mutualidades, a través, en casos justi- 

■ ficados. del Banco de España.
- La sexta pide un tipo de interés pre- 

• - ferencia! para las cuentas de las entida
des mutualistas, «similar al que los 
Ba,ncos, Cajas de Ahorro y entidades de 
crédito y ahorro cooperativo se otorgan 

: entre sí».
En la séptima, se nicle la considera- 

Clon, para los créditos laborales, de 
prestaciones reintegrables, en lugar de 
inversiones, así como el incremento de 
los créditos de producción, que promo
cionen a los trabajadores autónomos. 
En cuanto a los créditos para vivien
das —tras la intervención del señor Igle
sias, de Pontevedra— se estableció la 
prioridad para las cooperativas de este 
tipo, salvo que los órganos de gobierno 
competentes «estimen lo contrario, aten
diendo a peculiaridades provinciales o 
regionales».

La octava conclusión establece la co
laboración mutualista en el desarrollo 
piovincial y regional, v el fortalecimien
to de las empresas, especialmente las 
cooperativas o con participación de los 
trabajadores.

De acuerdo con la conclusión novena 
y última de esta ponencia, «se procura
rá la enajenación de las inversiones de 
baja rentabilidad».

Esta tarde, a las cinco y media, ha
brá sesión cinematográfica y a las siete 
de la tarde, reunión del pleno del Con- 
gicso, para la aprobación de las conclu
siones de. la ponencia sobre «pensio
nes»,

JUBILACION VOLUNTARIA 
. ALOS 60 AÑOS

MADRID, 6 (PYRESA). — La jubila
ción voluntaria a los sesenta años; la 
sustitución de las actuales bases de 
cotización por cuotas calculadas en 
función de las rentas totales de traba
jo; y la revalorización periódica de las 
prestaciones constituyen tres de las 
conclusiones más importantes adop
tadas por el pleno del Congreso na
cional del Mutualismo Laboral, que 
aprobó esta tarde la última de las po
nencias en estudio, referida a la «re
forma y perfeccionamiento del régi
men de pensiones».
El Congreso ha llegado, en consecuen

cia. al final de sus deliberaciones, que 
^ se habían iniciado en la tarde del mar

tes. Mañana, a media tarde, será clau-

VENDO BARATO
Por cambio de negocio y enfermedad, 

mostrador frigorífico, vitrina frigorífico, 
cámara de 25 m3, picadora de carne con 
sierra y Varios utensilios de matanza. 
Dirección: Carnicería “Argentina”. Pla- 
xa Nueva. Teléfono 22-78-62. 1
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surado el Congreso por las más altas 
magistraturas de la nación.

La ponencia de pensiones resultó la 
más dilatada de la asamblea. No obs
tante la intensidad de los debates, el 
criterio de la ponencia, que estuvo a 
cargo de los señores Lora Varó y Gala 
Vallejo, fue ratificado casi unánime
mente por el pleno.

Las conclusiones se contienen en cua- 
tio puntos.

En el primer apartado se pide al mi
nisterio de Trabaio la elaboración y 
presentación al Gobierno de una nor
ma que resuelva los principales aspec
tos jurídicos v económicos., relativos a 
las pensiones de jubilación, invalidez y 
muerte y supervivencia; normal exten
siva a todos los regímenes especiales.

Se propone también que los períodos 
mínimos de cotización no tengan carác
ter uniforme para cada contingencia. 
Er cuanto a la «pensión de vejez» se 
establece la nueva denominación de 
«pensión de jubilación».

JUBILACION A LOS 60 AÑOS
«La jubilación —señala el texto apro

bado— debe tener carácter voluntario y 
su derecho, una vez en posesión de los 
requisitos reglamentarios, podrá obte
nerse a partir de los sesenta años de 
edad, cualquiera que sea el sexo del 
trabajador que la solicite», A este fin, 
deberá estableccrse una escala de coefi
cientes reductores. Si el trabajador tu
viese acreditados cuarenta años de co
tización, la cuantía de la pensión alcan
zará el cien por cien de la base regula- 
cura.

Para quienes se jubilen a los sesenta 
y cinco años no se aplicará coeficiente 
reductor alguno y se exige un tope má
ximo para obtener el total de la base 
reguladora, treinta y cinco años de coti
zación.

Igualmente, se solicita sea rebajada 
la edad—de—jubilación a favor de los 
trabajadores que hayan ocupado pues-

tos que acusen elevados índices de mor
bilidad y mortalidad; los que estén so
metidos a límites específicos y los que 
se hallen en situación permanente de 
desempleo involuntario y sin posibili
dad acreditada de nueva colocación.

El importe de la pensión de jubila
ción no debe ser, en ningún caso, infe
rior al cincuenta por ciento de la base 
reguladora.

INVALIDEZ PERMANENTE
En el epígrafe que se refiere a la in

validez permanente se propone que el 
periodo de cotización —en los casos de 
enfermedad común— quede reducido a 
mil días, dentro de los diez últimos 
años. No obstante, para aquellos traba
jadores que al producirse la invalidez 
se hayan alcanzado la edad que a tal 
efecto se determine, dicho período dé 
cotización será de cien días por año 
trabajado.

Se pide también la supresión del lí
mite de edad para tener derecho a pen
sión. en los casos de incapacidad par
cial o total. El pensionista de invalidez 
—total o parcial— que continúe traba
jando por cuenta ajena, tendrá derecho 
a causar en su día la pensión de jubila
ción, que será compatible con la de in
validez que perciba.

PENSION A VIUDAS
En el apartado que se dedica a las 

prestaciones por muerte y superviven
cia, se estima debe otorgarse pensión, 
a la viuda, en todos los casos, aún cuan
do sea menor de cuarenta años, traba
je y no tenga hijos habidos del causan
te con derecho a pensión de orfandad.

Asimismo, debe otorgarse pensión de 
viudedad al viudo, en las mismos tér
minos, cuantía y condiciones que a la 
viuda, compatible con toda renta de tra
bajo o pensión de jubilación o invalidez
a

ESTE AÑO, VENTAJA PARA ESPAÑA EN LA 
BALANZA COMERCIAL CON LOS BRITANICOS

X

¿QUE SUCEDERA SI INGLATERRA CONSIGUE 

ABRIR LAS PUERTAS DEL MERCADO COMUN?
( ONDRES, 6. — (Del corresponsal de “Pyresa”, MANUEL ADRIO)_ 

" gún el estado de cuentas presentado hoy por el secretario gen^ 
la Cámara de Comercio Española en esta capital, la balanza comercial 
no-británica correspondiente al año pasado ha sido favorable a los ingles 
casi cinco mil millones de pesetas, mientras que la balanza de pagos h 
ventajosa para España en más de cinco mil millones y medio.

que pudiera tener derecho.
PRESTACIONES A FAMILIARES
Las prestaciones a favor de familia-

Prohibida la residencia 
en cuatro departamentos 

franceses fronterizos a
I Telesforo Monzón

------- X--------

El presidente de "Anai Artea" 
se ha negado a firmar la 

notificación oficial
IRUN, 6. (PYRESA). - El pe

riódico de Burdeos «Sud Ouest», 
en un artículo firmado por Chris
tian Bonmediac, comenta hov la 
decisión del ministerio francés 
del Interior, que prohibió al pre
sidente de la asociación vasca 
«Anai Artea», residir en los cuatro 
departamentos del Sudoeste fran
cés, cercanos a las provincias es
pañolas de Guipúzcoa y Navarra. 
Estos departamentos son los Piri
neos Atlánticos, los Altos Piri
neos, Las Landas y La Gironda.
Dice el periódico «Sud-Ouest» que 

la jornada del «Aberri Eguna» (día 
de la patria), en el país vasco fran
cés, se caracterizó por una serie de 
incidentes en la ciudad de San 
Juan de Luz. La Policía se vio obli
gada a intervenir, produciéndose 
choques entre las fuerzas dei orden 
público y los nacionalistas vascos 
A raíz de tales incidentes, la Pol cía 
francesa interrogó a numerosas per 
sonas, entre ellas a don Telesforo 
Monzón a quien se le comunicó, el 
día 28 de abril pasado, la prohibí-, 
ción de residir en los departamen
tos citados.

Afirma «Sud-Ouest» que el señor 
Monzón jugó un papel preponderan
te en el secuestro del cónsul alemán 
en San Sebastián, señor Beihl, efec
tuado el pasado diciembre. Como 
presidente de la asociación «Anai
Artea» —agrega el diario— aceptó 
la misión de ser el portavoz del mo
vimiento revolucionario ETA y ante 
la opinión pública se mostró como 
conocedor de los detalles del se
cuestro y la posterior liberación del 
cónsul alemán.

El artículo termina diciendo que 
el señor Monzón se ha negado a fir
mar el proceso verbal a que ha sido 
sometido.

res contemplan, asimismo, importantes 
logros.

Cuando un trabajador conviviese con 
sus padres y falleciese sin dejar cón
yuge ni descendencia, deberá causar en 
favor de aquellos el derecho a una in
demnización a tanto alzado.

Debe establecerse, por otra parte, la 
compatibilidad de pensión en favor de 
familiares con aquellas otras a que el 
beneficiario tuviese derecho por el Es
tado, provincia o municipio.

Se aprobó también que se extienda la 
pensión en favor de familiares a las hi
jas o hermanas del causante, solteras 
o viudas sin derecho a pensión y mayo
res de cuarenta años, que convivieran 
con él y a sus expensas.

BASES DE COTIZACION
Las actuales bases de cotización debe

rán ser sustituidas —según el criterio 
del Congreso— por un sistema que se 
halle más en consonancia con los sa
larios realmente percibidos por el tra
bajador. En consecuencia, se propone 
que las cuotas de las empresas y de los 
trabajadores deben ser calculadas en 
función de las rentas de trabajo, enten
diéndose por tales todas las retribucio
nes y emolumentos que, en efectivo o en 
especie, perciba el trabajador, cualquie
ra que sea su forma o denominación.

El limite máximo de cotización debe
rá fijarse proporcionalmente al salario 
mínimo ínter profesional, el cuál cons
tituirá la base mínima de cotización.

La financiación, por otra parte, debe
rá realizarse por las empresas, los tra
bajadores y el Estado, y se establece que 
las aportaciones de éste último sean de
terminadas en función de la rentabili

La explicación de esta sensible dife
rencia está en los ingresos por el turis
mo. que, aparte de establecer un equili
brio entre las dos naciones, refleja la 
estructura general de la balanza de pa
gos española. También comercial con In
glaterra es inferior proporcionalmente 
al de la balanza comercial española con 
el resto del mundo.
EL COMERCIO HISPANO-BRITANICO

El futuro de las relaciones comer
ciales hispano-británicas parece estar 
más sometido a lo que suceda en los 
próximos meses en Bruselas, que a lo 
que se negocie en Madrid o Londres, 
pero por lo pronto, y antes de que 
Gran Bretaña resuelva sus problemas 
con los “seis” para el ingreso en el 
Mercado Común, 1971 aparece risueño 
para España en la balanza comercial 
con Inglaterra. Las cifras que se re
fieren al primer trimestre reflejan un 
saldo favorable español, debido a un 
incremento en las exportaciones y a 
una disminución en las importaciones 
de productos británicos. Aunque to
davía es pronto para determinar con 
exactitud lo que sucederá al cierre del 
año, todo hace prever que 1971 será

EL DOMINGO, 
"OPERACION CIGARRO"
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Los chicos de la O.J.E. 
darán tabaco para los
nos

El 
nada

de las Hermanitas 
Pobres

recau- 
ancia- 

de los

día 9 comenzará en toda Gra- 
la «Operación cigarro». Chicos

dad de los resultados del Plan de 
sarrollo.
REVALORIZACION PERIODICA 

LAS PENSIONES
El Congreso aprobó, por último,

De-

DE

que
el nuevo regimen de pensiones que se 
promulgue deberá establecer un sistema 
de revalorización periódica en armonía 
con la elevación del nivel de salarios y 
del coste de la vida. Dichas actualiza
ciones sucesivas no podrán ser absor
bidas por las mejoras de pensiones otor
gadas por las empresas.

Al término de la sesión plenaria, el 
presidente ejecutivo del Congreso y sub
secretario de Trabajo, señor Utrera Mo
lina. dedicó a los asistentes unas cálidas 
palabras de reconocimiento y felicitación 
por el afán que habían puesto a lo lar
go de las sesiones de trabajo.

Después del acto, el director general 
de la Seguridad Social, don Enrique de 
la Mata, se reunió con los periodistas, a 
quienes informó que, a partir de ahora, 
el ministerio de Trabajo se entregará 
afanosamente al estudio de la nueva re
glamentación de pensiones, e inversio
nes y del Estatuto Orgánico del Mutua- 
lismo Laboral.

“Tengo la seguridad —dijo finalmen
te— de que todas los proyectos tendrán 
una buena acogida.

de la Organización Juvenil Españo
la recorrerán palmo a palmo tonas 
las calles para pedirle a usted un ci
garrillo. Con esto conseguirán que 
los ancianos de las Hermanitas de 
los Pobres tengan tabaco paia todo 
un año.

¿Verdad que es estupendo que 
chicos de diez a trece años se preo
cupen de los mayores?

Pero también todos los gianadi- 
nos se preocupan por ellos. Duran
te tres años lo han demostrado en 
la «Operación cigarro» con magnífi
cas aportaciones de tabaco. Este 
año se prevé que la recaudación se
rá mucho mayor.

La operación está organizada por 
el Círculo Bermúdez de Castro, de 
la OJE de Granada. Su lema es 
«¿Quiere usted dar un cigarrillo?»... 
Con un cigarrillo por cada persona 
se puede hacer mucho. Esto no 
quiere decir que no se puedan echar 
paquetes, cartones, etc. Todo lo que 
sea tabaco cabe en esta «operación» 
Además de los chicos que pedirán 
por las calles, se instalarán mesas 
en las vías más céntricas, servidas 
por chicas colaboradoras de la OJE.

Durante toda la mañana —desde 
las diez hasta las dos— podrá usted 
depositar su cigarro en cualquier 
punto de la ciudad.

histórico en las relaciones con., 
les entre la Gran Bretaña y Esf; 
¿Pero qué sucedería si Inglaterra, 

sigue abrir las puertas del Mercad 
mún en igualdad de trató con los 
mientras España permanece éneos 
en un simple tratado preferencií 
primera vista. los que sufrirían f 
mente las consecuencias serian los 
duetos agrícolas, pues los indus- 
están bastante protegidos y benéfica 
en el tratado preferencial.

CONTESTACION DE ULLASTR;
A estas dudas ha contestad» 

tarde en Londres, en un largo di 
so seguido de una conferencia del 
sa, el embajador de España antt 
comunidades europeas, don Ali 
Ullastres, quien asistió a la Asar 
general de la Cámara de Com . 
invitado por su presidente, don R 
Cerezo. El señor Ullastres hla 
larga exposición sobre el momenli 
que se encuentran las negocia' 
en Bruselas para los distintos 
que tienen solicitada la entrada' 
Mercado Común, refiriéndose esp- 
mente a los peligros que puedes 
ner para España el ingreso de ( 
Bretaña como miembro de plent 
recho.
“En el orden industrial no debí 

ser pesimistas, ya que en este se: 
nuestra relación con el Mercado 
mún mejorará, teniendo en cuente’ 
rebajas que nos concede progre 
mente la comunidad en el tratado 
ferencial. En el orden agrícola ha 
esperar a que estén terminados 
ludios que actualmente se realii 
ra sacar conclusiones definitivas, 
en principio hay que considerar be 
cioso que al menos tres países : 
EFTA se queden fuera de los “seis! 
la incorporación británica si es qw 
ta se produce, además de las posib^ 
des que nos ofrecerán los países: 
Commonwealth”.

Ullastres reconoció que algunos’ 
duetos agrícolas saldrían perjudid 
pero la evolución española hacia * 
dustrialización y el sentido comeres 
los agricultores españoles permite: 
rar el futuro con optimismo.

Esperamos su colaboración... En-
tre todos haremos felices a los an
cianos de las Hermanitas de los ”
bres.

Po-

El senador Burd, partida
rio del ingreso de España 

en la “OTAN”
WASHINGTON, 6. (EFE). — El 

senador por el Estado de Virginia, 
Harry F. Burd, declaró que España 
debería formar parte de la OTAN, 
dada la importancia estratégica de 
sus bases, en un momento en que 
aumenta cada vez más la penetra
ción de la Unión Soviética en el Me
diterráneo.

Dia r io  HjonaAi 
•"ASTERIO Sa c je r c j t o

Destinos de suboficiales—El sar
gento eventual de complemento de 
Infantería, don Pedro Olivas Caba
nillas, al regimiento de Cazadores 
de Montaña «Barcelona número 63» 
en Lérida; brigadas de Ingeni eros 
don Bonifacio García Montes, al 
cuartel general de la Brigada de In
fantería DOT IX; don Félix Estrada 
Martos, a la Agrupación Mixia de 
Encuadramiento número 9; y don 
José Cascales Olivares, a la Unidad 
de Montaña en Barcelona, del Regi
miento Mixto de Ingenieros número 
4; brigada de Sanidad, don Rafael 
Cornejo Portillo, al Grupo Regional 
de Sanidad número 9 (Grana la). ■

INFORMACION GENERAL Tele mayo
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Mañana, exposición o 
Manini, en la galeri 
"Romero de Biedma

VIII Salón Universitario
Fotografía

Mañana, a las siete v media 
tarde, será inaugurada en la 
Romero de Biedma una exiposio^. 
pinturae de Manini Ximénez de. 
neros. representativas de unas a’i 
irías de la obra de la artista v 
tara abierta al púbiliico hasta e 
de mavo. siendo las horas de vil 
seis v media a nueve v media

VIII SALON UNIVERSITAB^ 
DE FOTOGRAFIA

®1 Colegio Mavor “Francisco , 
co". de Maidrid. bajo el patroch^' 
Centro de Cultura Popular v 
fámulos v en colaboración con 
E.U. y la Asociación Universal 
Fotografía, convoca el VIII Sai^1 
versitario de Fotografía V TI 
cional. ail que podrán concurrir , 
los universitarios que estén 
estudios en la actuailidad v 1°6. 
dos dentro de los dos años 
a! término de su carrera. Se c° 1 
rán importantes premios. . J

El plazo de admisión termia 
de mavo de 1971.

Paira más informaicióm eobr* .'^j 
ses de dicho concurso, pueden , 
a la Delegación provincial de 
ción v Ciencia, calle Ganivet. 5- .

EXPOSICION DE TINTIN 
INFANTIL

La exposición de pintura *nf '̂ 
el Centro Culi urail Germano é 
plaza Matadero Viejo, 6. puede 
teda hasta el próximo juevee- 
La entrega de premios que 
ximo dia 14. se publicará en 
sa. La exposición está abierta , 
días, menos sáibaidos v domin* j¿ 
seis de la tarde a ocho V 
noche.



EL DELEGADO DE FIESTAS ANTICIPO El
PRESUPUESTO DEI

AL MILLON Y MEDIO DE

DEL OPTIMISMO 
AL PESIMISMO, SIN 
DESMAYAR
f^UMPLIDO el objetivo de vi

sitar los barrios premiados 
en el concurso de embellecimien
to, “una nueva escoba” aprove
chó la alegría que le embargaba 
para dar rienda suelta a su opti
mismo, quizás creyendo que ya 
estaba todo logrado y que las 
cosas habían entrado en fase de 
coser y cantar...

Poco le duró su euforia, pues 
de regreso a nuestro escondite 
hubo de pasar por el Paseo de la 
Bomba, y allí recibió el comien
zo de la cuenta atrás al compro
bar que seguía funcionando el 
lavadero de autocares, guardan
do turno dos hermosos ejempla
res en fase previa de barrerlos 
por su interior y como es natu
ral arrojando a la vía pública 
ledos los desperdicios y basuras 
que sus ocupantes habían depo
sitado en los mismos.

Claro como el agua, decía “una 
nueva escoba”, mientras los 
guardias se dediquen a la inte
resante novedad de impedir el 
aparcamiento de vehículos en 
multitud de lugares de nueva 
creación, difícil será que les lla
me la atención cumplir con una

© SE APROXIMA
PESETAS SOLO
DEL

• NO 
DE

PASEO DE

SE ACEPTO 
OUE LE

EN 
LOS

LA 
SEA

ESPECIAL DE AGUAS

LOS ESPECTACULOS 
TRISTES

PETICION DE "UNIASA"
FIJADA UNA TARIFA

• SERA SOMETIDO A LA COMISION DE DEFENSA 
DEL PATRIMONIO EL PROYECTO DE DEMOLICION 
DEL EDIFICIO DE "LA MAGDALENA"

I DEL CURPUS
muerte de su esposo don Manuel Voz
mediano Aguayo, comisario jefe de Poli
cía que fue de Granada.

VISITAS AL ALCALDE
Recibió ayer el alcalde, señor Pérez- 

Serrabona y Sanz, las siguientes visitas: 
Don Francisco Vacchiano García, di
rector del Banco de España; don Isidoro 
Requena Torres, rector de los Semina
rios de Almería y Guadix, acompañado 
de don Rafael Barranco Martínez, abo
gado; Rvdo. padre Francisco José Sán
chez, de la Compañía, de Jesús; don Joa
quín Reina Palomas y don Luis Alcalde 
Molina, maestros de Primera Enseñan
za; don Gabriel Pancorbo Guerrero: y 
don Femando Gómez Quesada con do
ña Carmen Montero Gómez.

Período de reclamaciones 
sobre el censo electoral

——— X-------------

Nota de la Junta municipal
La Junta municipal dei Censo 

Electoral, en cumplimiento de lo 
dispuesto en la orden de la Presi
dencia del Gobierno de 22 de di
ciembre de 1970, hace saber, que du
rante los días 8 al 13 del actual y 
horas de ocho de la mañana a las 
nueve de la noche, se hallan expues
tas al público, en el lugar de cos
tumbre del Ayuntamiento, las listas 
adicionales de residentes mayores 
de edad, vecinos cabezas de familia 
y mujeres casadas», referidas al 31 
de diciembre de 1970, juntamente 
con el censo electoral rectificado de 
1969, para la admisión de reclama
ciones sobre su contenido, que ha
brán de referirse únicamente a in
clusiones, exclusiones o rectificacio
nes de inscripción de electores ma
yores de edad, cabezas de familia o 
mujeres casadas.

Las redamaciones deberán acom 
pañarse con las pruebas que acredi 
ten el derecho.

obligación más antigua de im
pedir el lavado de vehículos en 
vías urbanas de singular impor
tancia, salvo que el Paseo de la 
Bomba, haya sido bajado de ca
tegoría y convertido en eso que 
llaman “Peñuelas”...

Más adelante, pasamos por un 
solar sin vallar que existe en la 
flamante calle del Profesor Al
bareda, proporcionándonos tam
bién otro mal rato, ya que su si
tuación idónea para arrojar ba
suras, estaba empezando a con
solidarse y muy pronto, si es que 
oste año hace calor, comenzarán 
los habitantes de sus alrededores 
a disfrutar de los desagradables 
olores de un vertedero.

Siguiendo con la transforma
ción de “una nueva escoba”, que 
rapidamente pasaba de contenta 
a disgustada, cruzamos por la 
Avenida de Cervantes y nuestra 
girada se detuvo en un inci- 
"’-ite ^rfodero de basuras, 
adornado de varios recipientes 
Metálicos al parecer colocados 
Por Serconsa, el cual tiene el 
Mal gusto principal de estar si
tuado junto a las tapias de la 
iglesia de Montserrat, recordán- 
oonos a ambos que ya hicimos 

oportuno comentario público 
Para que fuese eliminado con 

urgencia, pero que por lo 
presenciado cayó en saco roto.

Con gran desánimo dedldimos 
cortar el paseo y marchamos a 
casa, pero cuando nos dispo- 
Mamoí a hacerlo así en el Pa- 

de los Basilios, encontramos 
Hue tampoco se han adoptado 
as medidas necesarias para evi-

P^iro cierto que existe 
• ” j  “a^n del Río Genil con 
r,st?estrozaúos iranios de pretil, 

ras de suelo y a donde los 
Ia«?lares de 105 colegios Esco

plos y Sagrado Corazón tle- 
con sus fauces abiertas, 

da lodo tipo, incluidas 
de muerte.
la h?ra de catalogar proble- 

dificultades, el comenta- 
v anipriorniente es muy grave 

^ le Preste atención 
lntor a’ n° desafiando el rles- 

j supone la caída al rio 
aquello Un menor’ Quizás Por 
edad de concurrir en su corta 

“ayor medida de im- 
fatal c a ^H® Pudiera resultar 
la evlZ?l?u® P°r supuesto que 

t Cla de un posible acci- 
Quler 3 canza Por Igual a cual- 
años Persona con más o menos 
^mej?;.^0 por una Gra“

La Comisión Permanente municipal 
se reunió anoche y presidió el alcalde. 
Hubo un amplio temario en el orden del 
dia y cuestiones de bastante interés. Por 
ejemplo, el anticipo de programa de 
fiestas que presentó a sus compañeros 
el teniente de alcalde don Tomás Gómez 
Quesada. Don Tomás quería presentar 
ese avance sobre todo en lo que respecta 
a presupuesto. Habló de artistas, inclu
so, pero sólo teorizando esos nombres 
porque luego hay que llegar a firmar 
contratos con ellos, si es que se ponen 
a nivel del presupuesto. Porque hay que 
considerar que, según lo que se conoce 
con respecto a cachets de artistas y 
otros gastos, como personal, luminotec
nia, sillas y demás, se invertirán cerca 
de millón y medio de pesetas en las fies
tas, sólo en el capítulo de los espectácu
los del Paseo de los Tristes.

EL AGUA DE “UNI AS A”
Se trató acerca de la reiterada peti

ción de Uniasa de que el Ayuntamiento 
fije una tarifa especial para esta indus
tria. Los miembros de la Corporación se 
expresaron unánimemente rechazando 
los argumentos de la demanda y man
teniendo el criterio, que se apoya en una 
ordenanza y en los informes de Asesoría 
Jurídica, de que Uniasa ha de satisfacer 
los recibos pendientes que adeuda y que 
pasan de un millón de pesetas.

FELICITACION A DON ENRIQUE 
VELEZ

Se presentó a la consideración de los 
tenientes de alcalde un informe del jefe 
de Negociado de Fiestas, don Enrique 
Vélez Esperano, que ha asistido a un 
curso de Relaciones Públicas convocado 
por el Instituto de Estudios de Adminis
tración Local entre funcionarios de Ad
ministración Local. Al término de la 
lectura por el secretario del informe del 
señor Vélez Esperano, se acordó cons
tara en acta la felicitación de la Comi
sión por el contenido del informe y se 
hiciera constar en su expediente perso
nal esta felicitación, así como la recibi
da por el alcalde del director del curso 
por el aprovechamiento del señor Vélez 
Esperano. ■

Y ya que hablamos de cursillos, dire
mos que se acordó que el concejal don 
José Valentín Gordillo Moreno asista al 
curso sobre problemas políticos de la 
vida local.
POSIBLE “CASO” DEL EDIFICIO DE 

LA MAGDALENA
Nos parece vislumbrar un posible “ca

so” con el edificio que actualmente ocu
pa almacenes La Magdalena, en la calle 
de Mesones. Nos referimos al edificio 
antiguo. Se presentó a la Comisión Per
manente el anteproyecto de construc
ción de edificio sobre el solar resultan
te de la demolición de esa casa. La Co
misión, apreciando la calidad del edi
ficio, antigua iglesia de la Magdalena, 
acordó someter la petición de don José 
María de Anasagasti a la Comisión de 
Defensa del Patrimonio, para que decida 
sobre el tema.

Se sometió a la Comisión un escrito 
de don Manuel del Moral Hidalgo, que 
denuncia la colocación de placas de alu
minio en el edificio en construcción de
nominado “Torre de Neptuno”, porque 
reflejan el sol y deslumbran. El Ayun
tamiento dice que no puede entender 
en ese caso.

La denuncia del arquitecto municipal 
de Urbanismo, participando la coloca
ción clandestina de tejadillos en diver
sos establecimientos comerciales de la 
Cuesta de Gomérez, fue aceptada y se 
■acordó imponer multas a don Emilio 
Valdivieso, Heriberto Eslava y María 
Sánchez Sánchez.

El Ayuntamiento aprobó la propuesta 
de cooperación municipal a las fiestas 
organizadas en honor de Nuestra Seño
ra de Fátima, por la Comisión de veci
nos de la Lancha de Cenes. Habrá ban-

da de música municipal, iluminación 
ayuda económica por 10.000 pesetas.

y
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VACANTES PARA MAESTROS
La Delegación provincial del mi

nisterio de Educación y Ciencia 
anuncia dos vacantes para maes
tros, en régimen de interinidad, en 
¡as localidades de Lanjarón y Salo
breña.

Se acordó que don Salvador González 
García sea el edil que represente al 
Ayuntamiento en la Junta provincial de 
Educación.

OTROS TEMAS
Se aprobó el padrón-reparto de con

tribuciones especiales por las obras de 
pavimentación de la calle de Lecheros 
y que importa 113.793 pesetas. Igual
mente se aprobaron los padrones de 
contribuciones especiales de las calles 
Jarrería; 105.741 pesetas, y Cárcel Alta, 
por 162.677 pesetas.

Se conocieron los dictámenes de Ase
soría Jurídica en resolución dictada por 
el Tribunal Económico - Administrativo 
provincial en el recurso instado por do
ña Carmen Cobo contra liquidación de 
arbitrio de Plus Valia y otro sobre sen
tencia dictada por la sala tercera del 
Tribunal Supremo en el recurso formu
lado por don Francisco Gil Baena, sobre 
liquidaciones por prestación de servicios 
en el mercado de mayoristas.

El tema de Asesoría Jurídica no ter
minó así, porque los miembros de la Co
misión Permanente fueron informados 
también acerca de las resoluciones dic
tadas por el Tribunal Económico-Admi
nistrativo provincial en los recursos pro
movidos por don Juan Morillas Garvi, 
don Francisco Gil Baena y don José 
Ruiz Balderas contra liquidaciones por 
tasas y derechos de mercados. Igual
mente se informó de los escritos de la 
sala de lo contencioso - administrativo 
emplazando al Ayuntamiento para com
parecer en los recursos promovidos por 
don Rafael Aranda Rodríguez y don 
Francisco Ladrón de Guevara contra 
acuerdos municipales que declararon en 
estado de ruina las casas número 15 de 
la calle de Santa Ana y número 2 de la 
calle Acera de Canasteros.

Fueron adjudicadas las siguientes 
obras municipales: a Constructora de 
Obras Ribagorzana, las de construcción 
de tapas boca-nichos, por 42.521 pesetas; 
cubierta de columbarios en el patio de 
San Pedro, por 40.085 pesetas; repara
ción de cubiertas y ejecución de aceras 
en patio de San Gregorio, 118.686 pese
tas; reparación de varias secciones del 
patio de ais Angustias, por 126.691 pese
tas; a don Antonio Pino Jiménez, repa
ración de cielo raso en el parque de 
bomberos, 106.485 pesetas.

Se aprobaron varios expedientes de 
devoluciones de fianzas antes de proce
derá la concesión de licencias de obras. 
Reparación en carretera de la Sierra. 34, 
por Mármoles y Construcciones; am
pliación y reforma de la casa número 42 
de la Plaza del Generalísimo, del Zaidín, 
por don José López García; a la Com
pañía Sevillana para construcción de un 
transformador en el cerrillo de Mara
cena. Lineas y rasantes se concedieron 
a don Antonio Peso Sampedro para 
construir en la barriada de la Encina.

Solicitó declaración de ruina de la ca
sa número 12 de la calle Cristo de la 
Yedra, don José Huertas Gómez; don 
Miguel Martín Bonal, para la casa nú
mero 30 de la calle de la Tiña. Se dió 
lectura al dictamen de Asesoría Jurí
dica relativo a sentencia pronunciada 
por el Tribunal Sjipremo en el recurso 
instado por doña Carmen Cuéllar Ji
ménez, contra la dictada por la sala, de 
lo Contencioso-Administrativo que con
firmó acuerdo municipal, declarando en 
estado de ruina la casa número 78 de 
la calle Elvira.

Fueron despachados varios expedien
tes de Policía Urbana sobre concesiones 
de autorización para instalar toldos y 
denegar un kiosco en Campo del Prín
cipe, y se pasó a la Delegación de Per
sonal que también tenía algunas cues
tiones que afectan a funcionarios y em
pleados municipales.

Felicitaciones: Al Rvdo. don Miguel 
Peinado Peinado, párroco de la iglesia 
del Salvador, de Granada, por su nom- | 
bramiento para el Obispado de Jaén; y 
a don Francisco Javier Gálvez Montes 
que en recientes oposiciones celebradas 
en Madrid para proveer plazas de letra
do de Ias Cortes Españolas, ha obtenido 
el número uno, y a don Miguel Morell 
Ocaña, que ha obtenido la plaza de pro
fesor agregado de Fisiología.

Pésames—A doña María Barros Gon
zález. e hijos, por el fallecimiento de su 
esposo y padre, respectivamente, don 
José Vilchez Illescas, decano del Cole
gio de Procuradores de Granada; y a 
doña Dolores del Castillo López, por la
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Preocupa la plaga del “pulgón 
lanudo de las choperas'' 

—— X —-----

ES SASTISFACTORIO EL ESTADO ACTUAL 

DE LOS CULTIVOS DE CEREALES 
——————— X —------- --------  

REUNION DE LA COMISION COORDINADORA AGRARIÁ
Presidida por el delegado provincial 

del ministerio de Agricultura, celebró 
su reunión mensual la Comisión Coor
dinadora Agraria provincial, con la asis
tencia de casi todos sus miembros, en 
la cual fueron examinados los diver
sos asuntos relacionados con el campo.

Pnmeramenf'e el jefe del servicio de 
las brigadas de calificación y mejora

lOHs MiLiims
—— X —-------

CONVIVENCIA DEL APOSTOLADO 
CASTRENSE

Hoy, primer viernes de mes, ten
drá lugar dicha Convivencia, en la 
capilla de la Piedad, sita en la calle 
Málaga, a las 19,30 horas, sien lo di
rigida por el capitán capellán don 
José Villalba Gómez.

A dicho acto están invitados los 
señores generales, jefes, oficiales y 
suboficiales en situación de activi
dad, reserva y retirados, así como 
sus respectivos familiares y señoras 
de las diferentes Asociaciones de 
Damas de los Patronatos de las Ar
mas y Cuerpos.

ARDE UN COLCHON DE BORRA
A las siete y media de la tarde 

de ayer-se declaró un pequeño in
cendio en la casa número diez de 
la calle de Santa Lucía. En el pri
mer piso de dicha casa, que está 
deshabitada por encontrarse en rui
na, ardió un colchón de borra que 
al parecer, pertenecía a unos indi
gentes que se habían refugiado en 
la casa. El fuego fue sofocado con 
brevedad.

de las explotaciones agrarias, don Ma
riano Valderrama Blat, informó de los 
trabajos efectuados por dicho organismo 
en cuanto a las obras de conservación 
de suelos y el de auxilios a las planta
ciones de árboles, principalmente de al
mendros. sobrepasando la cifra de cua
renta millones de pesetas, lo invertido 
en los tres últimos años en esta provin
cia. destacando el interés que viene fo
mentando actualmente esta clase de re
poblaciones de manera especial en las 
zonas meridionales, en las que la cli
matología es más benigna.

Se pone de manifiesto en la feunión, 
la inquietud que ha despertado entre 
los cultivadores de alamedas de chopos, 
la aparición de la plaga del “pulgón la
nudo” sobre la que el ingeniero de 
Montes, don José Rojas y Rojas, facilita 
detallados datos referentes a su evolu
ción y tratamientos, manifestando que 
el Servicio Nacional de Plagas Fores
tales la está estudiando para poder com
batirla eficaz y económicamente.

Algunos de los asistentes se interesa
ron por la tramitación del expediente 
de los daños por heladas del olivar, dán
doles a conocer que ha sido cursado al 
gobernador civil y a la Secretaria Ge
neral Técnica del ministerio de Agri
cultura, después de haber sido efectua
da por la Sección Agronómica la va
loración de los mismos, por cada muni
cipio de los afectados.

El delegado indica que con motivo da 
las visitas efectuadas a Cherín, para 
ver los perjuicios producidos por el gra
nizo, y las peticiones de ayudas que se 
han recibido por muertes de animales, 
debidas a causas esporádicas de Orce y 
Darro, deben los agricultores y . gana
deros procurar tenerlos asegurados pa
ra poder protegerse contra los riesgos 
de las mismas, pues la Administración 
no suele compensar esta clase de acci
dentes sobre los bienes agrarios.

El señor Godoy, jefe provincial de Ce
reales, dice que se han pedido atender 
todas las peticiones de piensos para, la 
ganadería, salvándose la precaria situa
ción pasada, debido a la falta, de pas
tos y escasez de otros alimentos para 
el ganado.

Por último se comenta favorablemen
te el estado satisfactorio en que sé en
cuentran los cultivos de cereales, y así 
como las normas dadas por la Dinecraón 
General de Agricultura sobre los peli
gros de las plagas del “garrapatillo”, 
’ paulilla” y “sampedrito” de los mis
mos, y la conveniencia de luchar con
tra estos insectos en las zonas que pue
dan presentarse, debiendo los agricul
tores estar alertados para avisar en el 
momento que sospechen la posible apa
rición de las mismas.

LA VIDA EN LA CIUDAD

5

aguas de mesa Hanjarún 
Colaborando a la limpieza de GRANADA, ofrece- 
BOLSAS de plástico para las basuras dei hogar, 

a cambio de tapones
POR 50 TAPONES DE "SALUD" 0 "FONTE
FORTE", UN PAQUETE DE 30 BOLSAS
Entrega, en la DELEGACION DE AGUAS DE
LANJARON, S.A. • Avda, de Madrid, 5,
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LíJl: imi Bey tiñó la ’
• "LOS CONSEJOS LO

CALES SON BASE’ DE 
LANZAMIENTO POLITI
CO Y SUGERIDORES DE 
IDEAS", dijo el jefe pro
vincial y gobernador 
civil

• "JUNTO A LA CRITICA 
ES NECESARIO AFOR- 
TAR SOLUCIONES", 
añadió

L OJA. — (De nuestro redactor, en
viado .especial, PEDRO SAGRA

RIO). 7~ El gobernador civil y jefe' 
provincial del Movimiento, don Alberto 
Leiva Rey, clausuró ayer tarde, las 
Jornadas de Orientación'Política para 
consejeros locales del Movimiento, a 
la que han asistido los jefes locales y 
consejeros de Algarinejo, Huétor Tá
jar, Salar, Villanueva Mesía, Zafarra
ya, Alhama de Granada, Agrón, Are
nas del Rey, Cacín. Chimeneas, For
nes, Játar, Jayena, Moraleda de Zafa- 
yona, Santa Cruz del Comercio, Ven
tas de Huelma, Véntas de Zafarraya, 
Montefrío, Illora y Loja, en número 
de doscientos.

La jornada dio comienzo con unas 
palabras del alcalde y jefe local de 
Loja, don Angel Caro Morenza, quien 
dio la bienvenida a los consejeros. Pos
teriormente hicieron uso de la palabra 
don Benigno Ibáñez Aranda,, delegado 
provincial de la Familia; don Francis
co Soto Rodríguez, jefe del departa
mento provincial de Política local; se
ñorita Rosalina Campos, delegada pro
vincial de la Sección Femenina; don 
José Valentín Gordillo Moreno, dele
gado provincial de la Juventud y don 
José López Jiménez,' inspector provin
cial del Movimiento.

Acto de clausura
X su llegada, el señor Leiva Rey, a 

quien acompañaba el subjefe provin
cial del Movimíento^eñor Pérez Li
nares, fue saludado por el alcalde y 
jefe local de Loja, señor Caro Moren
za; juez de Instrucción, capitán jefe 
de línea de la Guardia Civil y conce
jales. Seguidamente, el gobernador ci
vit giró una rápida visita a la ciudad 
en compañía del alcalde, quien le fue 
explicando los principales problemas 
y proyectos de la ciudad.

A -las ocho y media, y en el salón de 
actos del Ayuntamiento, se procedió al 
acto de clausura, que dio comienzo con 
únas palabras del inspector provincial, 
don José López Jiménez, quien explicó 
al jefe provincial los temas desarro
llados en la jornada.

A continuación, hizo uso de la pala
bra el alcalde de Loja, quien dio la 
bienvenida al gobernador civil, seña
lando el agradecimiento de los conse
jeros por su presencia.

Palabras del gobernador
8 civil

Seguidamente dirigió unas palabras.- 
el gobernador civil y jefe provincial, 
don Alberto Leiva Rey, quien comenzó 
manifestando su agradecimiento por 
la cordial acogida de que había sido 
objeto. =

Después se refirió a qué en estas 
Jornadas, al igual que en las anterio
res, debía señalar el papel de cámara 
y asamblea política que son los Con
sejos locales, subrayando su represen
tatividad tanto en su configuración le
gal como en la ancha base con la que 
se han constituido.

Significó el engarce de generaciones 
con que se han configurado y rasaltó 
su carácter de representación colegia
da del Movimiento a esfera local.

Posteriormente, el señor Leiva Rey 
destacó, como una dé las primordiales 
misiones, el que los Consejos locales se 
constituyan en base de lanzamiento 
político y entidad sugeridora de ideas, 
poniendo de relieve la necesidad de 
junto a la crítica, aportar soluciones. 
“Es preciso, indicó el gobernador, se
ñalar la llaga, pero aportar el bálsa
mo”.

fjp^^^^^^^^*****

MIL TURISTAS NORTEAMERICANOS 
EN MOTRIL

MOTRIL, 8. (De nuestro corresponsal).—En la mañana d-p hoy arribó al 
puerto dé Motril el trasatlántico “Rotterdam”, de 42.000 toneladas de 

'desplazamiento, de bandera holandesa, y en servicio de las líneas marítimas 
¡estadounidenses, que transporta 983 pasajeros de nacionalidad norteamericana, 
en cruceros de lujo por los países del Mediterráneo. El calado del buque le 
obligó a fondear en él exterior de la bahía, desde donde desembarcaron 340 
pasajeros, que visitaron Granada y sus monumentos, mientras la casi totali
dad de los restantes viajeros empleó el día en visitar la comarca motrileña.

El barco procede de Nueva York y prosiguió viaje, a las seis y media de 
esta tarde, con destino a Génova.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don. Alberto Leiva Rey, en un momento de su dis
curso. — (Foto FERRER)

El momento político
En sus palabras señaló el goberna

dor civil y jefe provincial que al igual 
que en las Jornadas anteriores quería 
poner de manifiesto los tres puntos 
importantes del momento político ac
tual, cuyos rasgos fundamentales son 
la anertura política, que es idea del 
Movimiento y no de la paternidad de 
ciertas ideas demoliberales que ni son 
modernas, ni actuales y que degeneran

************+**********^^

«Por un Guadix mejor»
ENCUESTA CON IDEAS, SUGERENCIAS Y SOLUCIONES 

PARA MEJORAR LA CIUDAD

• REVERENDO DON LEOVIGILDO GOMEZ AMEZCUA:

• EL MAYOR PROBLEMA: EL PARO OBRERO. 
SOLUCION: FABRICA COOPERATIVA CONSER
VERA. - IDEA: CREAR UNA ASOCIACION DE 
AMIGOS DE GUADIX

PATRIA, preocupado siempre por los diversos asuntos de la provin
cia, realiza una encuesta que pulsa diversas opiniones acerca de las ideas 
que puedan contribuir para conseguir “UN GUADIX MEJOR”.

Como todo sondeo de opinión, hemos actuado sobre una “muestra”, 
entrevistando a diversas personas de la vida accitana, distintas en profe
siones y edades. Se trata pues de recabar, a través de nuestro correspon
sal en aquella localidad LOPE MARTINEZ GIMENEZ, opiniones en bene
ficio de Guadix, realizadas “cara al público” a través de las páginas de 
“Nuestra Provincia”. Así, entendemos nosotros, se obtienen sugerencias y 
sus respectivas soluciones, que pueden ser canalizadas por los organismos 
correspondientes en la medida en que ellos estimen oportuno.

El pueblo de Guadix, a través de esta muestra de sondeo sociográfico, 
tiene la palabra abiertamente, en la intención de que su colaboración se 
incorpora al legítimo sentir general de esa idea de “POR UN GUADIX 
MEJOR”.

PREGUNTAS
Las preguntas comunes que formulamos a todos son las siguientes:

I—¿QUE PROBLEMA ACCITANO 
NADO CON MAS URGENCIA?

2 .—¿COMO LO HARIA?
3 .—¿QUE IDEAS APORTA USTED
4 .—¿COMO LAS REALIZARIA?

GUADIX (De nuestro correspon
sal, LOPE MARTINEZ). — La 

opinión de un sacerdote es suma
mente importante en nuestra en
cuesta por un «Guadix mejor». El 
reverendo don Leovigildo Gómez 
Amezcua, rector del seminario, nos 
recibe en su despacho, y estas fue
ron sus contestaciones:

—¿Qué problema accitano cree de
be ser solucionado con más urgen
cia?

—Para mí no hay duda: El proble
ma laboral antes que ninguno. Gua- 

en desigualdades bajo el peso de los 
intereses.

Se refirió posteriormente al fortale
cimiento de las instituciones, y a la 
exigencia de reivindicar la justicia so
cial, de la que es preciso hacer perma
nente bandera, porque, “o la seguimos 
ondeando desde el Movimiento —dijo 
el señor Leiva— o no debemos extra
ñamos que otros intenten hacerse con 
ella”.

CREE QUE DEBE SER SOLUCIO-

PARA “UN GUADIX MEJOR”?

dix carece de puestos de trabajo su
ficientes para absorber la mano de 
obra existente. Y lo grave es que 
este problema tiene muchos años de 
historia y todavía no hay perspecti
vas de solución. Como consecuen
cia del mismo se produce el paro 
obrero, que es endémico en esta zo
na; la pobreza crónica, etc. Y lo es 
muy grave y persistente, en el sec
tor más deprimido de la ciudad, 
esa situación de subdesarrollo esta
cionario que hace concebir a quie
nes la padecen sentimientos de in
dignación hacia las clases más aco
modadas en las que se observan un 
evidente y progresivo bienestar.

--¿Cómo lo solucionaría?
—No es fácil. Y prueba de ello es 

que esta misma preocupación la han 
tenido y la tienen todos los que se 
han responsabilizado en el gobierno 
de nuestra ciudad, sin que hayan po
dido conseguir, a pesar de todos sus 
laudables esfuerzos, una solución sa
tisfactoria. Sin embargo, no es im
posible conseguirlo. Y las bases y 
pistas para ello se han expuesto ya 
repetidamente en los diferentes tra
bajos realizados, tanto por parte del 
Consejo Económico como por el 
plan social de Cáritas Diocesana.

Se precisaría la puesta en marcha

Tras exhortar a la unidad dentro de 
la diversidad de criterios, el goberna
do civil y jefe provincial terminó sus 
palabras agradeciendo la presencia de 
los jefes locales y consejeros a esta 
Jomada, así como la colaboración que 
de estos Consejos recibe, en benefi
cio siempre de Granada.

Una cerrada ovación rubricó las úl
timas palabras del gobernador civil y 
jefe provincial.

de un «plan de desarrollo» a escala 
reducida que afectara a la agricul
tura y a la industria especialmente. 
Aprovechando la fertilidad de nues
tro campo, la existencia de mate
rias primas abundantes y el encla
ve estratégico de Guadix, se podría 
instalar varias industrias que ocu
pasen a unos mil trabajadores y 
potenciaran los restantes sectores de 
nuestra endeble economía. Yo com
prendo que esta solución no puede 
llevarse a cabo sin ayuda estatal. 
Pero también sé que, para que ésta 
llegue, es indispensable la iniciativa 
y participación de los propios acci- 
tanos. Más aún, pienso que hay que 
empezar aquí, en la base, a hacer 
algo que merezca la atención y la 
ayuda del Gobierno. Por ello, y pa
ra dar soluciones más concretas, yo 
propongo una a corto plazo: la ins
talación de una fábrica conservera 
en régimen de cooperativa, integra
da por todos los labradores pudien
tes de Guadix y su comarca.

—¿Qué ideas aporta usted para un 
«Guadix mejor»?

—En primer lugar, aplaudo esta 
campaña, porque tiende a mentali
zar a la masa del pueblo —de suyo 
apática— en esta línea de preocupa
ción para mejorar nuestra situación. 
Me parece muy bueno el procedi
miento escogido. Pero estimo que 
podría ampliarse con otros recursos 
de tipo publicitario, como difusión 
en carteles que constituyera una 
llamada de atención «callejera» e 
impulsara a los accitanos a aportar 
ayuda en la solución de los proble
mas que les afectan. En esta campa
ña ya podrían incluirse otros pro
blemas, también importantes, como 
el de la cultura, la limpieza pública, 
el urbanismo, etc. Además, esto —y

El reverendo don Leovigildo Gómez Amezcua contesta a nuestro co
rresponsal con toda claridad, sus ideas para un «Guadix Mejor».

(Foto BUJEZ CAZALS) 1

SITUACION GENERAL DEL 
CAMPO

Por lo que tiene de interés ha
cia el sector agrícola de nuestra 
provincia, transcribinios unas 
palabras del ministro de Agri 
cultura, don Tomás Allende, en 
una reunión tenida con los pe. 
riodistas en Madrid. Dice así:

El mes de abril nos ha sido 
favorable en cuanto a lluvias. 
Las siembras de cereales y el 
campo en general ofrecen un 
prometedor aspecto. Sobre to
do si se compara con las pers
pectivas que presentaba hace 
tan sólo un mes.

Sin embargo, siguen presentes 
graves problemas que afectan a 
la agricultura. En el último Con
sejo de ministros he presentado 
al Gobierno un informe sobre 
política de precios y rentas agrí
colas. En él se destacan los es
fuerzos conseguidos por el sec
tor durante los dos planes de 
desarrollo para adaptar la ofer
ta a la demanda y modernizar 
las empresas agrarias. Ño obs
tante, los esfuerzos realizados, 
se ha producido un deterioro en 
la renta de los agricultores que 
no han visto reflejado en su ni
vel de ingresos el desarrollo 
real físico del sector.

CONCURSO DE FACHADAS
Con motivo de la festividad 

de San Isidro, Patrón del barrio 
del mismo nombre, la delegada 
local de Sección Femenina con
voca concurso de fachadas y 
macetas para el día 15 del pre
sente mes.

Un jurado calificador otorga- 
\ rá tres importantes premios a 

las tres mejores clasificadas.
Para informes y suscripciones 

pueden dirigirse a la señorita 
Sole Alvarez Abellán, delegada 
loeal de S. F.

DESPEDIDA DEL SOLDADO
Hoy se celebra en el aeródro

mo militar el acto de despedida 
del soldado. Comenzará a las on
ce de la mañana con la celebra
ción de una misa; más tarde, el 
comandante jefe pronunciará 
unas palabras de despedida y a 
continuación se tendrá una co 
mida de hermandad.

A los actos asistirán jefes, ofi
ciales y suboficiales, así como 
familiares de los soldados.

PEDROSA

a semejanza de lo que existe en Gra
nada— se podría organizar una aso
ciación de «Amigos de Guadix» que, 
con este u otro nombre, realizaran 
una labor eficaz de estudio y pro
moción, no pretendiendo sustituir 
la gestión de los organismos ya exis
tentes, sino aportando colaboración 
y sugerencias a lo que ellos vienen 
realizando.

—¿Cómo las realizaría?
—En mi ánimo de no extendernie 

en las contestaciones para un mayor 
entendimiento de cuanto expongo, 
creo haber contestado las dos pre
guntas en la anterior. Espero me 
disculpen.

Y con esa amabilidad en don Leo
vigildo, tan característica en él, nos 
despedimos dándole las gracias, con 
nuestro incondicional deseo de que 
su proyecto, se vea convertido en 
una pronta realidad. -
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TEMAS UNIVERSITARIOS

"EL LAZARILLO DE TORMES" 
ADAPTADO PARA TEA TRO 

El grupo "Happax" de estudiantes de 
Románicas, lo representará a finales de mayo 
HAN PRESENTADO “EOS PEIOPIDAS”, DE EEOPIS, EN JAEN 

PONDRAN EN ESCENA UN AUTO SACRAMENTAL
DESCUBIERTO EN LOS ARCHIVOS DE LA CATEDRAL

EL GOBERNADOR CIVIL 
PRESIDIO LA JUNTA DE 
GOBIERNO DEL PATRONATO 

DE "SANTA ADELA"
——— X ————•'

SE TRATO DE LAS PROXIMAS CONSTRUCCIONES/ EN

COLABORACION CON LA "CAMPAÑA DE NAVIDAD'"

HA sido por una coincidencia que 
yo no había premeditado el que 

hoy coincidiera la entrevista con un 
grupo de teatro con la fecha del 
Día Internacional del Teatro. La ca
sualidad hace pensar en una opor
tunidad que no pretendía.

La noticia es que un grupo de 
teatro formado por estudiantes de 
Filosofía, de la sección de Románi
cas, está preparando para represen
tarla una adaptación de “El lazari
llo de Tormes”, la famosa novela pi
caresca española de autor descono
cido.

Un grupo numeroso que se me pre
sentó en el patio, o jardín, de la Fa
cultad de Filosofía y Letras, a úl
tima hora de la mañana de ayer.

Haciendo honor a la verdad y a la 
igualdad (palabras fundamentales en 
en nuestro momento) creo que debo 
nombrarlos a todos.

"Happax"
Son actores, Aurora Cordón, Luis 

de la Rosa, José Manuel Martínez 
Alcalde, Carlos Martínez, Reyes Ruiz,

grupo «Happax», que pondrá en escena «El lazarillo de Tormes», 
«compañías» de teatro universitario de más actividad

a finales de este mes. Una de las 
— (Foto FERRER)

Leyva, Fernando Tortosa, Mary Car
pen García Laraña, Juan Luis Fer
nandez Vico, Maribel Molina Miguel, 
Antonio Martínez, Pepe García Gar-

María Victoria Pareja, Chelo 
Fernández Laborda. El director del 
grupo es don Germán Tejerizo; tra
baja como apuntadora Puri Veláz- 

y la decoración está a cargo de 
'-‘Priano Pascual Godoy.

Mientras decidimos el lugar en el 
que podemos charlar tranquilos nos 
'amos conociendo. Y ya decididos a 
que sea en el jardín nos reunimos en 
°rno a uno de los bancos de piedra.

lluvia se ha despedido, por esta 
panana, y el sol empieza a picarnos 
Un poco.

C°n las' primeras frases formales 
que cruzamos me entero de que el

teatral se llama “Happax”, 
..ure su sentido me llueven un mon-

Precisiones, la última, ya con-
-a entre todos, es así: es un 

rinino del latín vulgar que apare
en un solo texto.

¿por qué este nombre?
na tarde, después de mucho 

ciewr’ n°s decidimos por éste. Lo 
tidáa 68 que Para adquirir cierta en- 

86 n°s Pedia un nombre, y es- 
ios^01?8 5®*® que ^t* vinculado a 

estudios de todos nosotros.
fl?T¿®esde cuándo estáis constitui

rán grupo?
es el Pr'mer año, y más en 

limo trabajamos juntos desde úl- 
de febrero. En principio nos 

Para representar teatro con 
as a conseguir dinero para el via- 

gjj6 ^tudios. Después nos dieron 
raba- de bacer algo más serio, de 

que Jaf en una actividad cultural 
que Uviese relación con la literatura, 

es nuestra especialidad.

—¿Qué obra habéis puesto en es
cena?

—“Los Pelópidas”, de Jorge Llo
pis, que precisamente la estrenamos 
el día que estuvo él en Granada. No 
asistió a la representación, por su
puesto.

—¿Por qué escogisteis esta obra?
—Sabíamos que era algo conocida 

y que tendría éxito. La hemos re
presentado cinco veces, en dos Cole
gios Mayores, en dos Colegios Meno
res y en Jaén.

—¿Cuándo fuisteis a Jaén?
—La escenificamos allí el día 1 de 

mayo.
Todo es muy reciente, el grupo es 

joven, con ganas de hacer más. Los 
planes en marcha son para bien 
pronto.

"El lazarillo", en escena
La adaptación de “El lazarillo de 

Tormes” la está realizando Miguel 
Alcobas. Esta tarea no se ha empren
dido hasta ahora. Se ha hecho una 
versión incompleta para TV, se ha 
llevado al cine, pero “El lazarillo”

—¿Presenta muchas dificultades 
esta adaptación?

Miguel se inclina a decir que no, 
y son sus compeñeros los que quie
ren dejar bien claro el trabajo en el 
que está empeñado.

—¿Cómo va a ser la escenografía?
—Estilizada, es decir, no pretende 

ser descriptiva, ni realista en absolu
to; pretende dar una visión plástica, 
crear el ambiente no con todos los 
elementos materiales. Juega un papel 
muy importante la luz, el color y la 
música. Lázaro, como actor, dialo
gará con el público, por este aspec
to se trata de una forma moderna, 
y por la manera como es introduci
do en escena.

Respeto a la obra origina!
—¿Has respetado el lenguaje de la 

época?
—En la adaptación hemos respe

tado el texto original, la obra sigue 
siendo la misma; lo único nuevo es 
que la hemos pasado a diálogo, to
mando los que ya figuran en la no
vela y transformando lo que es des
cripción.

Sobre las dificultades, Miguel con
creta que tuvo que empezar unas 
cuantas veces hasta dar con la for
ma apropiada de introducirlo en es
cena.

—¿Con la adaptación has tenido 
que dar más relevancia a algunos 
personajes que en la novela pasa
ban desapercibidos?

—Trata de los desposorios de la
—Quizá me ha ocurrido eso con el 

clérigo.
—Estudiando a fondo “El lazari

llo” y encontrándote con la posibi
lidad, al adaptarlo, de resaltar algu

na faceta de su personalidad que su 
autor haya dejado a la altura de to
das las demás, ¿la has resaltado tú?

—En su conjunto la he dejado co
mo es; quizá he valorado más la ter
nura de Lázaro.

La representación se hará con ves
tuarios de la época. Este es uno de 
los problemas del grupo, la falta de 
medios para poner en escena una 
obra que es nueva y que encierra el 
valor de la originalidad.

Un hallazgo inédito
Hablamos ahora con el director del 

grupo, Germán Tejerizo.
—¿Qué otras has dirigido antes?
—He trabajado en la puesta en es

cena de “El Vicario de Dios”, de 
Juan Manuel Iglesias; en “Bevket”, 
Aouil; en “La sangre de Dios”, de 
Sastre; en otras de Muñoz Seca y 
autos sacramentales.

—¿Qué representaréis después de 
“El lazarillo”?

—En los archivos de la catedral 
he encontrado un auto sacramental 
que posiblemente es del siglo XVIII, 

sentado. Se encuentra escrito a ma
no en un cuadernillo. En estos días 
lo estoy transcribiendo.

—¿Cuál es el argumento?
Virgen con San José; es curioso el 
lenguaje en qué está escrito, el diá
logo de San José y de la Virgen es 
con una expresión muy correcta, sin 
embargo, el de los pastores es un 
andaluz muy cerrado.

—¿Cuándo será la representación 
de esta obra?

—Se nos quedará para el próximo 
curso.

En busca de apoyo
económico

—“El lazarillo” ¿cuándo pensáis 
que figure en escena?

—Queremos que sea a finales de 
mayo, necesitamos un escenario ade
cuado que reúna las condiciones en 
las que queremos que la obra quede 
enmarcada.

El grupo “Happax” necesita un 
apoyo económico, el moral se lo pres
ta él mismo, pero lo que no está al 
alcance de su mano son los medios 
materiales. Ya se han elevado peti
ciones de subvención, esperamos que 
la suerte se muestre propicia.

El papel de “Lazarillo” lo va a 
realizar Carlos Martín, que tiene 
experiencia teatral. Ha actuado en 
“Las Brujas de Salem”, “Historia de 
una escalera”, en la “Dama del al
ba".

Este grupo de teatro universitario 
me sorprendió ayer por la capacidad 
de trabajo, por la rapidez con que 
han puesto en marcha su idea.

MARY CARMEN RIAZA

Bajo la presidencia del goberna
dor civil, don Alberto Leiva Rey, tu
vo lugar en el día de ayer una reu
nión en la sala de Juntas del Go
bierno civil, de la Junta de gobier
no del Patronato «Santa Adela», con 
asistencia de don Enrique Maitinez- 
Cañavate Moreno, presidente de la 
Diputación provincial; don José Luis 
Pérez Serrabona y Sanz, alcalde; 
don Sebastián Pérez Linares, subje
fe provincial del Movimiento; don 
Miguel Olmedo Moreno, abogado del 
Estado jefe, asistidos por el secre
tario-administrador de dicho orga
nismo, don Jesús Antonio Salas del 
Villar; y jefe de contabilidad, don 
Joaquín de Lamo Deckler.

Tras el despacho normal de trá
mite y cuentas de actuación de la 
entidad, se trató de las próximas 
construcciones en colaboración con 
la «Campaña de Navidad», estudian

EL PROBLEMA DE LAS BASURAS
Pese a la campaña difusora de “una 

nueva escoba”, merecedora de más aten
ción por parte de los granadinos, quie
nes por desgracia para mal de todos no 
colaboramos como es debido, el proble
ma de la limpieza viaria de la ciudad 
sigue siendo tema obligado de clamor 
ante la suciedad que reina y campea 
por la mayoría de las calles y plazas. 
Está visto que no hay manera —por las 
buenas— de que la gente entre en ra
zón, para que las basuras sean deposi
tadas en bolsas o en recipientes comuni
tarios a las puertas de sus respectivas 
viviendas o locales de negocio y a las 
horas señaladas por “Serconsa”. Hay 
quienes —y son muchísimos— los que 
en pleno dia depositan la inmundicias 
que producen, en rincones de la vía pú
blica, a distancia de sus domicilies, co
mercios e industrias. Uno de esos casos 
se viene dando asiduamente en la calle 
Elvira, esquina con la de Calderería, 
junto a la fachada lateral de una bo
llería. Cajas de pescado podrido, hojas 
de lechuga y otros mil detritus aparecen 
invariablemente al filo de la una de la 
tarde en el citado lugar, con el consi
guiente mal olor que destilan, y que ya, 
a las puertas del verano, traerán consi
go moscas, enfermedades, etc. Estos mu
ladares que ensucian e inficionan toda 
la ciudad es un oprobio para la misma 
y para sus moradores, hasta tal extremo, 
que va más allá de lo concebible y de 
lo tolerable. ¿No habría posibilidad de 
que el Municipio creara unas rondas vo
lantes o designara a los guardias de los 
barrios para que investigaran de qué co
mercios y vecinos provienen esos innu
merables estercoleros? La operación no 
creo que ofrezca grandes inconvenientes, 
máxime teniendo en cuenta que las 
“pescaderías” y verdulerías, bien fijas o 
ambulantes, no deben de andar muy le
jos de los sitios donde se producen esos 
vertederos, vergüenza de todos y que nos 
ponen en la picota de nacionales y ex
tranjeros que nos visitan con tanta pro
fusión por aquello de la Granada artís
tica, monumental y paisajística, ...y que 
comprobados y controlados los infracto
res, se les sentara la mano con las san
ciones pertinentes. Es la única manera 
de terminar con este estado de cosas 
que van contra el decoro, la pulcritud 
y la misma salud.

También hay que significar que, pese 
al gran número de papeleras distribui
das e instaladas, las calles están sem

PARTICIPACION DE LOS 
ARTESANOS EN LA 
PRIMERA FERIA NACIONAL 
DE ARTESANIA Y TURISMO

Con motivo de la 1.a FERIA NACIONAL DE ARTESANIA Y TURIS
MO, que tendrá lugar del 19 al 29 de junio próximo en Palma de Mallorca, 
la EMPRESA NACIONAL DE ARTESANIA, S. A. —I.N.I.—, comunica a 
todos los artesanos interesados en la presentación eventual de sus artículos 
en la citada Feria, en la que participará con la colaboración de la Obra 
Sindical de Artesanía, la conveniencia de que se dirijan con este fin a la 
Dirección Comercial de la Empresa, Velázquez, 132 - 7.°, Madrid.

Posteriormente, dentro de la segunda quincena de mayo, se seleccio
narán las muestras en el “Almacén-Exposición” de Canillas, 4, Madrid 
(mañanas de 9 a 1), concertándose los oportunos pedidos en firme. .

Para aquellos artesanos que aún no han tenido contacto con esta Em
presa, es necesario señalar qúe una de las misiones fundamentales de la 
misma, es la comercialización de aquellos productos artesanos que sean 
de interés para el mercado nacional o extranjero, para cuyo fin el Depar
tamento de Compras de la Empresa, está a la disposición de aquellos 
proveedores interesados en la presentación de sus muestrarios.

Dirigir la correspondencia a “Empresa Nacional de Artesanía” -,-Dlrae- 
ción Comercial—, Velázquez, 132 - 7.° — Madrid - 6. (Apartado 14*425).

do las fórmulas pertinentes para su» 
perar las dificultades que la caren
cia de solares viene ofreciendo al 
proyecto en cuestión, perfilando di
versas soluciones pendientes del in
forme dedos servicios técnicos opor
tunos sobre idoneidad y capacidad 
de terrenos.

VISITAS
Don Alberto Leiva Rey, goberna

dor civil, recibió ayer, en su despa
cho oficial, las siguientes visitas:

Don Enrique Martínez - Cañavate, 
Moreno, presidente de la Diputa
ción; don José Luis Pérez Serrabo
na y Sanz, alcalde; don Sebastián 
Pérez Linares, subjefe provine al del 
Movimiento; don Vicente González 
Barberán, gerente del polo de desa
rrollo; don José Valentín Gordillo 
Moreno, delegado provincial, de la 
Juventud; y a don Juan León Que
sada, alcalde de Darro.

bradas de papeles e incluso las zonas 
verdes, y es que estas calles apenas si 
ven una escoba, y no comprendemos el 
porqué, cuando antes velamos con más 
frecuencia al servicio de limpieza mu
nicipal, afanado más o menos, pero lo 
veíamos, con las mangueras en acción 
y las escobas en ristre, tratando de pa
liar la suciedad.

Vamos, pues, a coger el toro por los 
cuernos, para así terminar de una vez 
y para siempre con el deplorable pro
blema de las basuras. No importe a 
quién haya qué sancionar. La cuestión 
es que Granada no siga siendo ciudad 
sucia. — D. N. I. núm. 23.451.809, de 
Granada.

Vida Cultural
------------- X---------------

MAÑANA, CONFERENCIA DEC

PROFESOR LOPEZ PIÑERO
Mañana, a las doce y media, en el 

aula magna de la Facultad de Medi
cina, pronunciará una conferencia 
el profesor de la Facultad de Valen
cia, don José María López Piñero, 
sobre el tema «Repercusión social 
de la medicina».
CURSO DE ESPECIALIZACION EN 

LA ESCUELA SOCIAL
El próximo día 10 finaliza en la 

Escuela Social el plazo de matrícu
la para el curso monográfico de es
pecialización, que se. desarrollará los 
días 11, 12, 13 y 14 de mayo, a las 
siete y media de la tarde. Las con
ferencias de este curso, que versa
rá sobre «La actividad de los gra
duados sociales en las empresas», 
correrán a cargo de don José María 
Gómez Ortega, inspector técnico del 
Trabajo; y don Rafael Gutiérrez Ro
dríguez. secretario de la Delegación 
provincial de Trabajo. Los matricu
lados asistentes recibirán al final un 
diploma acreditativo expedido por 
la Escuela Social.
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El Liverpool, (le Monte

video, ganó al Sevilla

(1-2)
SEVILLA. 6. (PYRESA).—Ea par

tido nocturno jugado en el Sanche 
Pizjuán, el Liverpool de Montevide > 
ha vencido por dos goles a uno al 
Sevilla.

El gol del Sevilla fue marcado a 
los 24 minutos por Eloy, al rema
tar de cabeza una falta sacada por 
De Diego.

Alineaciones:
SEVILLA: Bonilla; Hita, Santos 

Catalán; Pazos, Eloy; Juan Antonio 
De Diego. Acosta, Garzón v San Jo
sé.

LIVERPOOL: Hurt; A. Rivero, Pé- 
res, Campos: Nelson Presente, Ma’- 
donado; Lattuada, Gómez, Brandon, 
Ibañez y Fontora.

QUINO RETORNA AL BETÍS
SEVILLA, 6. (ALFIL). — Reconsi

derando su actitud, Joaquín Sierre 
más conocido en el mundillo futbo
lístico con el sobrenombre de «Qui
no», retorna a la disciplina del Real 
Betis, después de sostener una en
trevista, a tal fin, a mediolia de 
hoy. con el presidente del club sevi
llano, señor Núñez Naranjo.
> Quino ha solicitado del Betis la 
reanudación de sus tareas profesio
nales después de casi seis meg^g de 
su retirada voluntaria. El presiden
te de la sociedad verdiblanca ha 
aceptado las explicaciones del juga 
dor y ha habido un mutuo entendi
miento y comprensión por ambas 
partes.

Serán televisados los dos 
partidos de la eliminatoria

Bilbao - Barcelona
BILBAO, 6. (ALFIL). — Televisión 

Española transmitirá en directo los 
dos encuentros de la confrontación 
de Copa entre el Atlético de Bilbao 
y el Barcelona, según se ha confir
mado a «Alfil», en fuentes compe
tentes.

El primero de estos encuentros se 
Jugará el día 16, en San Mamés y, 
el segundo, el 23, en el Nou Camp.

QUIZA SE TELEVISE
BILBAO, 8. (ALFIL). — Cabe la po- 

HbWl’ad de eme el combate del sábado, 
entre Benito Canal v Urtain, en el nue 
el wimero Done en tuero su titulo na- 
■cional de los. pesados, sea transmitido, 
en directo, por TV. Española, según 
dice esta tarde “Vasconia Express”

LA U. E. F. A. SANCIONO AL
EINDHOVEN

EINDHOVEN (Holanda), 6. (AL
FIL). — La Unión Europea de Fede
raciones de Fútbol ha sanciona lo al 
Club P. S. V. Eindhoven, después 
del incidente registrado reciente
mente en su terreno.

El juez de línea irlandés David 
Barret fue alcanzado en la cabeza 
con un bote de cerveza, durante el 
partido jugado el 14 del pasado mes 
de abril entre dicho equipo y el Real 
Madrid, y tuvo que ser hospitaliza
do.
•#****» M4-«^*«.«.r .< »^^r^^^^^^^^^^^^^

El Baza OJE se prepara 

ante la visita del Vandalia
------ X-------- '

Hay expectación por ver al
equipo de Peligros

BAZA. (De nuestro corresponsal, 
R. VALDIVIESO MARTINEZ). - 
Una vez olvidado el encuentro del 
pasado domingo en Macael, todo ha 
vuelto a la normalidad en la planti
lla del Baza OJE. Desde el martes 
siguen los entrenamientos con toda 
normalidad, asistiendo mayor nú
mero de jugadores que en entrena
mientos anteriores, habida cuenta 
de la importancia que tienen los 
puntos a dirimir en los próximos 
encuentros, últimos del presente 
campeonato de Regional Preferente.

Ante la visita del equipo de Peli
gros, Vandalia Industrial, el «mís 
ter» rojiblanco está sometiendo a 
sus muchachos a minuciosos entre
namientos, en los que destaca el in
terés que muestran todos los juga
dores de la plantilla. El enlren.tdor 
está corrigiendo los defectos de al
gunos jugadores, tales como indivi
dualismo v retener la pelota. Se es
tá practicando el tiro a gol y soltar 

^ el balón al primer toque. Tofo es 
en estos últimos entrenamientos 
perfeccionado, para evitar lo; posi
bles fallos que puedan tener conse
cuencias. De momento poco más po
demos escribir, sólo que en estos 
entrenamientos se estén incluyendo 

- buen número de jugadores juveni- 
- les a fin de que se vayan «hacíen- 
■ do», para en su día —no lejano— 

pasar al primer equipo.

LA SELECCION ESPAÑOLA
DE FUTBOL, A CHIPRE

URIARTE, PREOCUPADO POR EL TERRENO
DE JUEGO CHIPRIOTA

X

MADRID, 6 (Crónica de “Pyresa”, 
por ANTONIO G. RIMADA). — Ku
bala madruga. Al seleccionador espa
ñol no se le pegan las sábanas. Des
de las ocho de la mañana, o antes, 
enfundado en su “chandar” rojo ri
beteado con los colores nacionales, se 
marcha por los alrededores del ho
tel de concentración, en las inmedia
ciones del aeropuerto de Barajas. A 
eso de las diez y media, regresa.
Se sienta cerca de la piscina y ve có

mo Reina da una buena paliza de ping 
pong a Abelardo, Churruca y Antón su
cesivamente, hasta que Gallego le qui
ta el liderato. Hace sol y los seleccio
nados lo aprovechan. Parece que el que 
tiene más hambre de tostarse es Uriar 
te, único representante del fútbol vasco; 
se sube las perneras del mono de entre
namiento y aguanta con paciencia en
diablada los picores del sol de prima
vera, mientras hablamos con él.

KUBALA METE A QUIEN MEJOR 
PUEDE RESPONDER

El campo de allí debe de ser “de 
tebeo”, y nosotros no estamos acos
tumbrados a esos. Si bota mal el ba
lón o te puedes producir torceduras, 
no tiene gracia. Prefiriría que fuese 
todo de tierra, pero llano.
—Le hago ver la diferencia de clase 

y de técnica entre uno y otro equipo, un 
poco por sondear el posible complejo de 
superioridad que puede existir.

—No hay partido fácil, dice. 31 salen 
empujando, si “achuchan”, en un cam
po de esas condiciones, será difícil im
ponemos. Normalmente, es cierto, debe
ríamos ganar. Pero hasta que un par
tido no se juega, no se sabe el resul
tado. ¿Qué ha pasado con la Copa? ¿No 
han pasado equipas de Segunda elimi
nando a otros de Primera, y punteros? 
Nosotros mismos ganamos al Ferrol allí 
y luego las pasamos negras para ven
cer por 1-0 en San Mamés; y la gente 
se metió con nosotros porque nos die
ron un baño. El fútbol no es tan com
plicado como les parece a unos, pero 
tampoco tan “tirado” como piensan 
otros.

—81 juegas, ¿qué es lo que más te 
preocupa?

—El campo. Pero no sé si jugaré o 
no. Hasta ultima hora no se sabe na
da. En Valencia estaba decidido que iba 
a salir y luego no jugué. Kubala es ad
mirable. Estudia al contrario, lo analiza 
y mete a quien cree que puede cumplir 
mejor con su misión, sin dejarse Impre
sionar por nada. Y me parece bien. Sa
be de esto.

—¿Le hacía falta esto a la selección?
—Yo creo que sí.

AMANCIO Y ANGEL MUR, AL SOL
Amancio sigue siendo duda, ya que 

esta misma mañana le han puesto 
una Inyección para ver si mejora su 
tobillo. Se espera que esté en condicio
nes de jugar. Si lo hace o no, eso ya 
es otro cantar. Por lo pronto, con el 
pie derecho vendado, ve como entre
nan sus compañeros bajo la dirección 
de Kubala. Angel Mur, diecisiete años 
de fútbol a cuestas, reposa tumbado 
sobre la hierba. Diálogo entre am
bos:
—Angel, ¿puedo dejar que le dé el 

sol al pie?
—Lo que conviene es que la inyección 

haga, efecto. Sí. no es malo, puede ser 
tonificante. ¿Te quito la venda?

—Ya lo hago yo. ¿El partido? Me pre
gunta. Pues hay diferencia técnica, pe
ro en el terreno de arena será menos. 
Rusia e Irlanda del Norte estuvieron 
todo el primer tiempo dé SUS partidos 
sin meter gol. Eso quiere decir que cuan
do se les marca, se abren. Pero si no se 
tiene la suerte de marcar pronto, las 
cosas pueden ponerse difíciles.

—Mire el Panatínaikos: en la Anal 
de la Copa de Europa. Y estos deben de 
ser “primos hermanos”, interviene An
gel Mur.

Y añade: “Llevo muchos afios en el 
fútbol y he visto resultados de los más 
extraños. Buen trabalo nos ha costado 
eliminar al Villarreal, y también hay 
diferencia técnica.

El día no está para discusiones. Al 
sol, y viendo subir y bajar aviones, no 
queda resquicio para hacer alusiones a 
los vapuleados Limassol, Olimpiakos, 
Aris. etc., etc. Tampoco quiero hablar 
del portero Alqulvlades que guarda, si 
puede, la meta chipriota, y uno de los 
■■guardavallas”, como dicen en Hispa
noamérica. más goleados del mundo. Ni 
tengo porqué; Kubala les ha inculcado 
que Chipre no está vencido antes de 
empezar a jugar. Y lo tiene bien metido 
dentro de la cabeza. Como el exceso de 
confianza es otro de los riesgos que tie
nen nuestros representantes, asunto con
cluido.
MAÑANA, VIAJE VIA MALLORCA

Hoy han entrenado suavemente, a

Esté tajo, ya conocido por todos los 
que frecuentan la reglón de escuela, si
tuada en los Cahorros de Monachil, ha 
sido una vez más escenario de una vía. 
de escalada denominada Espolón, ya. que 
éstá formada por la conjunción de dos 
paredes en sentido vertical.

La escalada se efectuó sin grandes 
problemas que resolver, pero sí con las 
grandes dificultades que requieren la 
técnica artificial, ya que toda ella se 
tiene que efectuar por medio de estri
bos y bastante pitonaje.

Son las diez de la mañana cuando 
después de preparar y clasificar el ma
terial de la cordada comienza a supe
rar los primeros largos de cuerda hasta 
encontrarse debajo de la pared a rea
lizar. Desde abajo se podía dominar 
perfectamente el desenvolvimiento de la 
cordada por la mirada siempre atenta 
a donde poder clavar, van poco a po
co resolviendo los problemas y ganan
do altitud, todo ello en una perfecta 
coordinación y entendimiento. Tras su
perar una fisura de unos treinta me
tros, todo a base de estribos, se en
cuentra una placa lisa en la cuál tiene 
que emplear una clavija de expansión, 
cuya retención en la roca no se basa 
en la maleabilidad del hierro dulce in
troducido a presión, sino en la fuerza de 
expansión trasladada a la periferia de 
la clavija por medio de un tornillo, y 
una cufia que actúa Interiormente. Una 
vez puesta y asegurado el primero, em
pieza a subir el siguiente de cordada, la

base de ejercicios de calentamiento. 
Posteriormente, el clásico paseo, mu
cho ping . pong, mucho sol y mucha 
conservación. Como dice Mur, “es 
muy importante evitar el aburrimien
to”. Precisamente, el masajista no se 
ha aburrido esta tarde porque tuvo 
trabajo intensivo preparando los ex
pedicionarios en lo que es de su com
petencia.
El plan del viaje es salir mañana a 

primera hora de la mañana desde Ba
rajas, y camino de Palma de Mallorca. 
Allí, cuatro horas de espera; almuerzo 
en el restaurante del aeropuerto y sa
lida hacia Nicosia directamente, a don
de se llegará después de otras cuatro 
horas de vuelo. Mañana mismo habrá 
entrenamiento en el estadio.

Finalmente hay que hacer constar que 
el encuentro ha despertado expectación 
y no quedan plazas hoteleras en la ca
pital chipriota.

LILLO Y PACO REGRESARON

A GALICIA
— X —

El presidente mejora de su 
enfermedad

Lillo y Paco regresaron anoche a Ga 
licia, Sobre el lateral todavía no se sa
be la. postura que adoptará el Granada. 
Joseíto estuvo informando al presiden
te, quien no pudo ver el partido, ya que 
guarda cama. Don Cándido Gómez Al
varez espera estar muy pronto de nue
vo en el sillón presidencial del club, 
despachando asuntos, cosa que sincera
mente le deseamos.

Gustó Lillo a Joseíto. Así nos lo dijo 
y suponemos que en este sentido infor
maría al presidente. Pero ya hablare
mos más despacio sobre todo esto por
que es un tema que está relacionado con 
la política que viene desarrollando el 
Granada y merece mayor atención.

Poco hay en la actualidad futbo
lística granadina. Hoy se reanudan los 
entrenamientos, con vistas ya al pri
mer choque copero contra el Sevilla. Por 
otra parte, las listas de socios se hallan 
en la secretaría del club para que las 
pueda comprobar cualquier asociado, y 
allí estarán hasta el 15 de mayo, de ca
ra ya a la asamblea. Nos referimos, cla
ro está, a los socios que llevan ya tres 
años como mínimo en la entidad. De 
ahí saldrán los compromisarios.

Portugueses,
Pues hay que decirlo. Fue mala ^ 

te el que los portugueses se líen! 
el triunfo de Los Cármenes, p^ 
aparte de los dos negritos Arnaldo 
Monteiro, los demás no acredité 
nada de más allá y, sin embargo, J 
ra irán a su país presumiendo del 
ber ganado a un equipo de la M 
ra División española, que si no es 
los mejores, al menos ha acredito 
gran fortaleza en terreno propia 
Granada no le van sos partidos a* 
toses, ni económica ni deportivas 
te.
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Lo que esperan en Sevilla,
En la ciudad de la Giralda tan^ 

ha disgustado el sorteo de Copa, ^ 
cialmente a los sevillistas que se 
prometen muy felices con el Grain 
De nuestro equipo dicen que sabe; 
rrar muy bien huecos y poco más. f¡ 
ro es, los sevillanos han olvidado.) 
también el conjunto de Joseíto s 
hacer goles, aunque casualmente cm 
do se los marca al Sevilla no sirve; 
si no que hagan memoria: en la te 
porada anterior gol invalidado a! 
cente y en la actual uno a Blaye 
otro a Porta. ¿Logrará alguna n 
Granada un gol bueno frente al! 
villa? ..
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Lillo y el Granada.
Parece que lo de Lillo está ha 

con el Granada y la prueba efect 
da en Los Cármenes no era sino p 
que los aficionados dieran su vistos 
no a un jugador que viene con las: 
jores referencias. Lo que sí obser 
mos nosotros es que el gallego van 
bien a la derecha y algo menos 
lado zurdo, aunque todo sería a 
tión de hacerle jugar con frecud 
en el último sitio, para que se fa 
habituando. Puede ser el sustituto 
Lorenzo y por menos dinero no 1 
fácil encontrar otro.

r

ESCALADA DEL ESPOLON 
DEL TAJO “LAS ERAS”
ESTUVO A CARGO POR UNA CORDADA DE LA E.N.A.M.

Sol - Costas - De la Cruz.
Si fuerte berrinche se llevó Ite 

Cruz cuando Kubala le ignoró en 
lista para Chipre, el disgusto de » 
ra ha sido mayor al fallar Sol y 
mar el seleccionador a Costas. Esta 
la gran oportunidad del leonés y 1 
bién ha sido mala suerte, porque! 
valencianista se llega a lesionar en 
guna de las ocasiones, entonces 1 
la Cruz hubiera debutado con el « 
nacional A. Por otro lado, hay que 
conocer que Kubala lleva algo de 
zón, porque el lateral derecho del v 
nada no es ni con mucho el de ? 
ciptos de temporada.
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cual se le hace más penosa por el roce 
constante de la cuerda, a. través de la 
roca. Reunida toda la cordada en la 
clavija de expansión y tras descansar 
del sol que la está azotando desde que 
empezaron, prosiguen su escalada. Se 
invierte dicha cardada para que la pro
gresión sea más rápida ya que la sed 
se nota en estos tres montañeros de
seosos de refrescar su paladar. Una vez 
salida de la placa se encuentra con unas 
rocas huecas y algo descompuestas por 
lo que tiene que pasar en libre tras 
clavar unos pitones, hasta llegar a un 
espolón que hay que superar por medio 
de los estribos hasta llegar a una placa 
Inclinada que nos conduce a la salida, 
la cual hay que realzar en libre. Fuera 
el primero de la cordada, coge su can
timplora con agua, y la deja caer hasta 
sus compañeros, los cuales se refrescan 
la garganta y prosiguen hasta la sali
da. que se encuentra su compañero. 
Extraordinario el mérito de esta cor
dada formada por José Ruiz, M. Mon
teoliva y Rafael Pinilla, después de cin
co horas de un puro esfuerzo y derro
che de energías donde ningún proble
ma se ha dejado de resolver gracias a 
ese espíritu optimista del montañero.

A. DAVO

^M^M-ea^»»»**#»»-»*»**#*»*^»^^^^*

EL MEJOR "souvenir" de su 
viaje: un libro español

Será por dinero.
AI Barcelona se le siguen esca? 

do títulos, a pesar de sus millos 
fichajes y de las primas que paga * 
jugadores por encuentro ganado.' 
premios que ha fijado el club »«# 
na para la Copa, son los sigulw. 
treinta mil pesetas por elimina’ 
Villarreal: doble si superan al 
co de Bilbao; noventa mil por 
a las semifinales; ciento veinte 
estar en la final y treinta mil 
si la ganan. Total, cada jugador a 
de sumar 450.000 pesetas por 
nueve partidos —no por gan^ 
dinero que equivale a 555’55 
por minuto.

Primer gol
El día 15 de noviembre pasad’' 

Los Cármenes, Roldán debutó 
Málaga, que hizo un gran 
económico para hacerse con los 
cios de un jugador con fsclU^A 
le adora. Pues bien, hasta el 
2 de mayo de 1971, en partido «. 
pa frente al Rayo, el tal Roldán 
logrado su primer gol para el 
que tan caro pagó sus servicios- . 
partir de ahora, Roldán sigue 
fama de hombre . goL.

can 
ner

?! :: ::
Mariscada.
Joseíto nos obsequió ayer * 

formadores deportivos con un3 j 
lenta mariscada, durante la 
puso de manifiesto las buenM.^ 
clones que sostenemos con «’ 
del Granada, posibles, porque 
intellgentemente, sabe reepri** 
torio de los demás y aunque : 
siones esté en desacuerdo con “ j
se 
o

escribe o se habla, proriff® 
explicar sí se le piden exp»®®

a 1

Protesta. J
Los nadadores universitaria® ^ 

dinos que han acudido recle]}’ ^ 
a los campeonatos de Esp»«”^jl 
bracios en Madrid, han hecho j 
sn protesta por la falta de un®I¡ 
na cubierta en Granada y lo ” 
cho de forma tan simpática 
se ha molestado. En la Prt’ / 
levos, en vez del reglamentad 
dor, se lanzaron al agua 
zón hasta media pierna. N®^?^ 
el gesto ha tenido su corrWjí^ 
eco y quién sabe si en su 2 
tiene repercusiones beneficios»^
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Los Juegos Escolares, 
en Guadix y Baza
—— x -——.

LA REPRESENTACION DE BAZA QUEDO 

FINALISTA EN TODAS LAS PRUEBAS
La» poblaciones granadinas de Gua

dix v Dehesas» de Guadix, vivieron una 
importa-nte jornada deportiva Se cele
braron los II Juegos Escolare» de sec
tor de Enseñanza General Básica en 
categoría de infantiles v alevines, a los 
que acudió numeroso público v en loa 
que participaron Grupo "Márquez To
rre*". de Baza; "Medina Olmos", de 
Guadix; Montejícar, Dehesas de Gua
dix v Gorafe

Las pruebas tuvieron lugar en el 
campo de Seminario de la ciudad ac
ediana v en una exolanada debídamen- 
te acondicionaida en Dehesas de Gua
dix.

(FUTBOL INFANTIL
Debían enfrematse en esta prueba 

el grupo "Márquez Torres" de Baza v 
el de Montejícar, quedando finalistas 
)os barreta nos ante la incomparecen
cia de su oponente, v el grupo "Medi
na Olmos" de Guatdlx. que eliminó al 
de Gorafe, quedando nor tanto, fina
listas e’ Grupo de Baza v Guadix, 
venciendo los primeros por el tanteo 
de tres a uno, destacando en esta con
frontación el espíritu de lucha v exce- 
’ente preparación física v técnica del 
Grti.no "Márquez Torree", que se Im
puso a su oponente, demostrando gran 
superioridad

FUTBOL ALEVIN
Por el mismo motivo de Incompare

cencia del grupo de Montejícar, lo» 
brttetanoa pagaron a la final, enfren- 
tándoee también en esta categoría, al
"***•***********  • * ̂ m^+*+++s^^AMsr^v

Ave María, campeón 
provincial de balonmano

Disputará la fase de sector
en Almería
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El equipo del Ave Maria de Balon
mano, campeón provincial de primera 
categoría, representa a nuestra ciudad 
en la fase de sector de 1o» campeona
to» de tamaña, de Segunda División en 
Almería, durante los días siete, ocho v 
nueve, enfrentándose a los equipos. 
Orevlllente de Alicante. Sporting de 
Almería, v ai Tercio Gran Caipitán de 
Melilla. Esperamos que nuestro equipo 
tenga si triunfo que buen balonmano 
se merece v con el que daría un gran 
ateo para su ascenso a Primera Divi- 
•ión

El equipo do Guadix se desplaza a 
■Jeilla para jugar el último partido, 

sector de los campeonatos nacio- 
ña es femeninos, esmerando que tras 
•u primer triunfo del último encuen
tro celebrado en Granada, frente a Cá- 

\,nu**tr<« jugadoras den todo su 
rendimiento v puedan ofrecerno» el úl- 

triunfo de la temporada
HORARIO DE LOS PARTIDOS 

PARA EL SABADO Y DOMINGO
Trofeo Primavera femenino "Copa

* Aimens":
,M£tl'»,S10rr* Levada contra la Bateo- 

Universitaria, mañana, a las cin- 
de la tarde; Fe Imens contra Cien- 

^«ft?*1*" a las seis de la tarde; 
«‘«colón Universitaria contra Maglale- 

0- el domingo, a las once de la ma
Lo’ trea encuentros tendrán Iu- 

úni €n ®‘ cam|P° de 1b» Agustino# Re- 
v "^a^ Dirigido» nor el colegiar *enor Rob es

yofeo Federación masculino:
T«Bk^re’a<,om’ costra Colegio Mayor 

etílica., el domingo, a las 
de 1a mañana, en al Co'egio de 
^^ttnos Recoletos, árbitro Ro- 

ñamé» encuentros de este 
n»r ^^“to quedan desoí asado» por te- 

due jugar las fases de sector
CAMPEONATO PROVINCIAL 

JUVENIL GRUPO "A”
ñin^^h 0^ contra Sacromonte, ma- 
■.J;8' j la* 4,30 a* ’a tarde, en el ea
. de la Juventud. Arbitro Melchor, 
tr. 7.10 Menor Emperador Ow’oa. oon- 
/ a^1®*10 de Onieto d® ’• Yedra, a 

d« > tarde. en el estadio de la 
'o-X ^ Arbitro. Metehor Maestría

E^’dlo OJE, el domingo, a las 
Juvsn» HJ^wta. en el estadio de la ^entud. árbitro Patricio.

GRUPO "B”
^'J~a^n& co,n^ra Maristas, mañana, 

de la tarde, en el colegio de 
^€coletos, árbitro Roble», 

ría. ai , IS® N'eves contra Ave Ma- 
«le í» t 5,80 de 1R larde en el estadio 

Juv*ntud. Arbitro Melchor. Ma- 
min^ borrina Padre Manjón, el do- 
tadio a* M 9 de la mañana. en el w- 
Mari.». la Juventud. Arbitro Patricio, 
tro ate iAn'tra Juan xxnt ♦’ dim
ite da T 0 d* la mañana en el cole- 
b'e* ^’stinos Recoletos, árbitro Ro- 
^ a'T-^ ’* l’'e'de"''’<'l6n — Se recuer- 
W k’ ^r^nnae interesadas en 
hnóxiirnT ^ Arbitros, que empezará te 
'* Ina^ ^^ana- teniendo que efectuar 
de Pn forlón de ocho a diez de te ter
Mite- ^a* Sindica' (conserjería), 
f’iteH»ú brñximo día 13, feche en Que

¿¿Lilly0 ^ 1^1

Grupo "Medina Olmoa”, que en con-
frontación anterior eliminó el Dehesas 
de Guadix. En «ate encuentro de ale
vine*, 
alerón 
dos a

los bastetanos también se ímpu- 
a lo* aocitano» nor el tanteo de 
uno.
BALONMANO ALEVIN

Nueva confrontación baste.tanoa-a.ccl- 
taros. En esta ocasión en balonmano 
alevín, nroclamándosc campeón el Gru
ño "Márquez Torres" de Baza sobre su 
oponente "Medina Okmoe” por el abul
tado tanten de once a uno Esta con
frontación fue de dominio total! baste- 
’ano. que arrolló al contrario, como 
bien lo demuestra el resultado final

Por lo tanto, el grupo "Márquez To
rree". de Baza, «p ha nnoo'amado fina
lista en las tres prueba* de estos inte
resantes TI Juegos Escolares de Sector 
que le da opción a seguir en ‘Ha bre
cha" de esto* tuegoa tan importantes 
nara la juventud

AGRADECIMIENTO
Anarte del éxito obtenido nor el gru

po "Márquez Torres" de Baza, en es
tos Juegos Eeco’arew, al que desde es
tas líneas felicitamos— cabe v se haice 
Imprescindible destacar la excelente 
acogida v atenciones que lee fue tri
butada en Dehesas de Guadix a los 
componentes v dirigentes de este gru
ño bastetano nor las autoridades de la 
localidad.

Loa acompañantes del grupo "Már
quez Torrea” de Baza, dirigentes e in
tegrantes. no» piden hagamos público 
su agradecimiento nor las numerosas 
atenciones de que fueron objeto.

Las finales de estos II Juago» Esco
lares de Sector de Enseñanza General 
Básica, según nos comunican, se cele
brarán en Baza. Consistirán en las 
prueba.» siguiente»: fútbol balonmano, 
voleibol’ v baloncesto, donde se enfren
tarán los finalistas de este sector, con 
los de Motril v Granada en distintos 
puntos de la ciudad, el próximo do- 
m ínigo.
RAMON VALDIVIESO MARTINEZ

(Enviado especial)

EL DOMINGO, FINALES EN 
BAZA DE LOS JUEGOS DE 
ENSEÑANZA PRIMARIA

MAÑANA, PRUEBAS

EL ESTADIO DE
A continuación se expresan los en

cuentros que se han de disputar el pró
ximo domingo en Baza correspondien
tes a la fase final provincial de los II 
Juegos de E. P., con especificación de 
horas y equipas.

Fútbol Infantil, final:
C.N. “Márquez Torre", de Baza . C.N. 

Antonio Garvayo, de Motril, en el es
tadio municipal, a las doce.

Fútbol alevín, final:
Colegio N. de Albolote . C.N. "Már

quez Torres" de Baza, en el estadio mu
nicipal, a las once.

Baloncesto:
C. Sordomudos Sda. Familia - C.N. 

Ciudad de Baza . Cuevas, en el Insti
tuto Técnico, a las once.

C.N. Vistillas de Granada - C.N. “Ave 
María”, de Motril, en el Instituto Téc
nico, a las doce.

Equipos vencedores a las cinco y me
dia. Equipos perdedores para tercero y 
cuarto, a las cuatro y media.

Minibasket:
C.N. “Ciudad de los Niños” . G.E. 

Salvador Huertas, de Motril, en el Ins
tituto Técnico, a las once.

C.N. la Zubia - C.N. “M. Torres”, de 
Baza, en.el Instituto Técnico, a las doce.

Equipos vencedores para el primero y 
segundo puestos, a las cinco y media. 
Equipos perdedores para tercero y cuar
to puestos, a las cuatro y media.

Balonmano infantil:
C.N. de Loja . C.N. “S.J. de Cala

sanz", de Baza, en el Instituto Técnico, 
a las once.

C.N. Ciudad de las Niños . C.N. Me
dina Olmos, de Guadix, en el I.T., a 
las doce.

1M

Equipos vencedores para primero y se
gundo. a las cinco y media. Equipos 
perdedores para tercero y cuarto, a 
cuatro y media.

Balonmano alevín:
C.N. de Loja - C.N. "M. Torres”, 

Baza, en el I.T. a las once.
C.N. "Cristo de la Yedra" - C.N. 

Illora, en el I.T., a las doce.

de

de
Equipos vencedores para primero y se. 

gundo, a las cinco y media. Equipos per. 
dedores para tercero y cuarto, a las 
cuatro y media.

Voleibol infantil:
C.N. "San Isidro", de Granada . C. 

N. de Albolote. En el Instituto Técnico, 
a las once.
^^f^^^^^^^^^^t^ MM*MMM«

CONDUCTOR: Las aceras son 
para los peatones, respe
talas.

Continúan los torneos 
juveniles y de Primera 

División de hockey 
en sala
•— x ——

Diversas sanciones impuestas 

por el Comité de Competición 
Se íeiTiótaÍer c'Comit* de Competi

ción de la Federación Granadina de ho
ckey para tratar de las competiciones 
actualmente en curso. Se tomaron, en
tre otros, los siguientes acuerdos: San
cionar al Sporting Granadino por su in
comparecencia en la primera jornada de 
la Primera División masculina, con un 
punto de la clasificación general, según 
el apartado del artículo 35 del regla
mento de partidos v competiciones. Asi
mismo se sanciona con la pérdida del 
encuentro y un punto de la clasificación 
general al equipo del Recreativo Esta
dio, por su incomparecencia ante Sale
sianos. advirtiéndose la descalificación 
aiúomática en caso de reincidencia.

Desestimar 1a protesta del Bosco, por 
no ajustarse a reglamento ni cumplir 
las condiciones previstas.

Amonestar al Club Estadio por no 
presentar las fichas de sus jugadores 
eti los partidos, con advertencia de su
periores sanciones caso de reincidencia.

Suspender al jugador del Atlético Sie
rra Nevada «A», José María Linares Con, 
con un partido, por haber sido expul
sado del campo por protestar decisio
nes arbitrales. -

Señalar el siguiente programa para su 
desarrollo hov. viernes, mañana sábado 
v el domingo, de los dos torneos:

Campeonato juvenil — Hov, a las seis 
de la tarde, en el Estadio, pista del 
frontón. Estadio OJE «B» - Salesianos 
«A». A la una en la misma pista, Esta
dio OJE «B» • Recreativo Estadio.

Sábado, pista del colegio de Salesia- 
ncs. A las doce. Salesianos «B» - Esta
dio OTE «A», y a la una y media, Bos
co - Salesianos «B».

Campeonato de Primera División. — 
Domingo, Estadio de la Juventud, pista 
del frontón, a las nuevo de la mañana, 
Estadio OTE-Atlético Sierra Nevada «A». 
A la una, Facultad de. Farmacia-Sporting 
Granadino. A las tres y media, Colegio 
Mavor Loyola • Atlético Sierra Nevada 
«B». A las cuatro v media, Colegio Ma
vor Loyola - Real Sociedad de Tenis. A 
las cinco y media. Facultad de Farma
cia • Atlético Sierra Nevada «A», y a 
las seis y media, Estadio OJE-Sporting 
Gt anadino.

DE ATLETISMO EN

LA JUVENTUD
C. Nacional de Illora . C.N. Las Cue

vas, de Guadix, en el Instituto Técnico, 
a las doce.

Equipos vencedores para primero y 
segundo puestos, a las cinco y media. 
Equipos perdedores para tercero y cuar
to puestos, a las cuatro y medía.

Voleibol alevín:
C.N. “San Isidro", de Granada - C.N. 

Las Cuevas, de Guadix, en el Instituto 
Técnico a las once.

C.N. “S. J. de Calasanz”, de Baza - 
Colegio Nacional "La Paz”, en el I.T. 
de K.M., a las doce.

Equipos vencedores para primero y 
segundo puestos, a las cinco y media. 
Equipos perdedores para tercero y cuar
to puestos, a las cuatro y media.

Los equipos de Illora, Loja, Motril y 
Guadix realizarán sus viajes de ida y 
vuelta desde el lugar de procedencia 
hasta Baza.

Los equipos de Granada, Albolote y 
la Zubia partirán de Granada, debién
dose proporcionar transporte hasta la 
capital los dos últimos.

Mañana, sábado, tendrán lugar en el 
estadio de la Juventud, a partir de las 
diez de la mañana, las pruebas de at
letismo categoría infantil, que se están 
desarrollando en su fase de semifinales. 
Participan los equipos representativos de 
los Colegios Nacionales de Albolote, Al
hambra de Granada, Cristo de la Ye
dra, Vistillas, "Ciudad de los Niños” y 
San Isidro, así como atletas invitados 
de El Doncel y Guadix. Las pruebas 
que se realizarán son peso, longitud y 
160 metros lisos.

CITAS DE LOS CLUBS
MODESTOS

El Atlético Chana cita esta noche a 
los directivos y a los jugadores Izquier
do, Pozuelo, Vilchez, Nichi y Melero, es
ta noche a las nueve y mañana, a to
dos los demás jugadores, aficionados y 
Juveniles, a las nueve, en su local so
cial.

El Sacromonte, esta noche, a las nue
ve. en “Los Amigos". También deberá 
acudir Antonio Porcel Atienza.

El Atlético Granadino, esta noche, 
las nueve, en “Olimpo".

HERMANDADES DEL TRABAJO

a

Se cita a todos los jugadores y direc
tivos del club Hermandades del Traba
jo, hoy, viernes, a las nueve de la no
che. en su local social de Gran Visu nú
mero 87, primero.

la eliminatoria Granada-Semilla, 
vista por dos aficionados

• "PASAREMOS A LA SIGUIENTE ELIMINATORIA", 

ASEGURA EL SEVILLANO

• "EL GRANADA ESTA EN SU MEJOR MOMENTO", 

ARGUMENTA EL GRANADINO

La suerte va a hacer que con segu
ridad uno de los cuatro equipos an
daluces que aún están en la Copa quede 
en la cuneta. Al margen de los resul
tados que puedan darse en las otras eli
minatorias, tenemos este emocionante 
Granada . Sevilla, que ya empieza a 
organizar el consabido “alboroto”. Por 
la ciudad de la Giralda se da segura 
la participación de su equipo en la. 
siguiente ronda. Mientras, en nuestra 
capital, se piensa que será el club ro
jiblanco quien tendrá que afrontar los 
próximos partidos. ¿Quién será el afor
tunado? Hemos intentado descifrarlo 
pulsando el ambiente entre aficionados. 
Pero como hablar sólo entre granadi
nos hubiera sido recibir respuestas afir
mativas sobre el “si” del equipo de Los 
Cármenes en los cuartos, hemos locali
zado también a un “forofo” sevillista 
para que las opiniones sean de los dos 
bandos. Como pueden imaginarse, cada 
cual opinó favorablemente para sus co
lores. Al final habrá que esperar hasta 
el día veintitrés para despejar la in
cógnita. No obstante, vamos a tratar en 
estos días de traer hasta nuestras lec
tores distintas versiones de personas re
lacionadas con el deporte rey. Hoy, con 
nosotros, un aficionado de cada conjun
to. En días próximos un Jugador y un 
técnico por cada bando darán sus ver
siones.

DON FRANCISCO NAVARRO
La verdad que nos costó trabajo, pe

ro al final cumplimos la misión. Don 
Francisco Navarro Mazarino, catalán, 
pero afincado en Sevilla y socio de di
cho club, fue tajante:

—Pasaremos a la siguiente elimina
toria.

—¿Motivos?
—Existe, eso es verdad, cierto recelo 

porque el Granada es un equipo irregu
lar que da sorpresas en todas los sitios 
y además nunca se le ha dado mal el 
“Sánchez Pizjuán”. Sin embargo, le ase. 
guro que estaremos en la siguiente ron
da.

—¿No le parece aventurado este pro
nóstico?

—Hay que temer los partidos de in
validad, pero insisto que serán los se
villanos las que eliminen al Granada.

—¿Equipo más fuerte?
—Por descontado. En la Liga tuvieron 

sus desgracias, llamadas lesiones, pero 
ahora es diferente.

—Bueno, en el campeonato pasado 
ganaron ustedes, sin embargo, recorda
rán que en Los Cármenes pasó algo 
anormal.

—Son cosas del fútbol. Me Imagino 
que se refiere a los arbitrajes.

—Asi es. pero sigamos. Si el Sevilla 
pasa ¿seguirán muy lejos?

—Será semifinalista ya que los "gran, 
des” están flojas. Aparte, como en la 
Liga no dieron satisfacciones a sus se
guidores. tratarán de darías ahora.

—¿Cómo el día del Pontevedra, que 
por poco...?

—El equipo gallego es similar a estos 
de Primera.

—¿En qué basa el Sevilla su juego?
—En Eloy.
—¿Y no es pena tener que hacerlo en 

un granadino?
—Tal vez, pero la verdad es ésta. Si 

falla el “motor”, que es él, se hunde el 
“once”.

—Terminamos. ¿Pronóstico adelanta
do?

—Pasará el Sevilla. ¿Causas? Va a 
marcar un gol en Los Cármenes.

DON MANUEL RODRIGUEZ
Si el sevillista pensaba que seria su 

club el que pasará a los cuartos, el gra
nadino opinaba todo lo contrario. Es 
normal. Pero veamos qué dice don Ma
nuel Rodríguez, socio del Granada.

—¿Eliminatoria?
—Favorable a las rojiblancos.
—¿Se apoya en algo?
—Si. Tenemos mejor equipo.
—Pues los sevillanos creen lo con

trario.
—Peor liara ellos. Tal vez piensen 

que por haber quedado mejor en la Li

ga van a dejamos fuera y ne saben 
que aquello fue pura suerte.

—¿Tanto Influye ésta?
—Recuerde que allí se perdió por un 

gol fuera del tiempo reglamentario y 
acá fue invalidado un tanto de Porta.

—La Copa es diferente a la Liga.
—Ahora estamos más en forma que 

ellos. En casa se hacen goles y fuera 
nos hacen pocos. De ahí que apueste per 
el Granada. Veremos quién acierta.

Nuestro deseo es que sea usted, natu
ralmente.

NONO HIDALGO

Casi cincuenta tiradores 

en las pruebas de
"Educación y Descanso”

-----x ——
Mañana, importante tirada al 

plato en "Las Conejeras"
Con una participación de casi cincuen

ta tiradores, celebró «Educación v Des
canso» sus tiradas de primero de ma
yo. Podemos decir que caramente se 
han reunido en el campo de Las Cone
jeras tan gran número de aficionados a 
este deporte, sustituto en cierto modo 
de la caza; quizá por lo que en época 
de veda reúne tantos adeptos. -

Pese a lo llovioso del día. que hubo 
momentos que no dejaba salir a la pis
ta de tiro, se dieron dos tiradas com
pletas, incluso con tiempos de desem
pate al final.

Quedaron en los primeros lugares en 
sus respectivas tiradas y consiguiendo 
los trofeos otorgados por la Obra Sin
dical: Leopoldo Cabrera, José Parejo y 
José Riva. En la segunda, quedaron por 
este orden, Antonio Martínez, Ramón 
Díaz y Antonio Vilchez.

Las competiciones estuvieron interve
nidas técnicamente por jueces y árbi
tros de la Federación de tiro olímpico 
y departamento de Deportes Sindical.

TIRO AL PLATO
Mañana, sábado, a las cuatro de la 

tarde, en el polígono de tiro de Las Co
nejeras, se celebrarán importantes ti
radas al plato que servirán de entrena
miento con vistas a futuras competicio- 
i.es deportivas, entre ellas las extraor
dinarias de Corpus.

Como en tardes anteriores, en dichas 
pruebas pueden tomar parte todos los 
aficionados a este deporte aue -lo de
seen. pero será requisito indispensable 
para entrar en la pista de tiro, encon- 
trar.se en posesión de la vigente tarjeta 
federativa, que le será exigida por el di
rector de tiro y que podrá proveerse de 
la misma, caso de no tenería, en la ad
ministración del campo.

En las pruebas de mayor importan
cia aue durante la tarde se desarrollen 
se disputarán varios trofeos para tira
dores, de 15 v 10 metros independiente
mente.

Desde una hora antes al comienzo de 
las tiradas, podrán efectuarse tiros de 
prueba.

Cita de jueces y cronome
tradores de atletismo

Se cita a los jueces y cronometra
dores del Colegio granadino de atle
tismo, mañana, sábado, a las tres y 
media de la tarde, en el Estallo de 
la Juventud, con motivo de las prue
bas correspondientes a los II Juegos 
de Enseñanza Primaria.

LOS DEPORTES PATRIA - Página 11



PERDIO EL IMPERIO EN ANTEQUERA EN LA 

"LIGUILLA” DE ASCENSO A REGIONAL (24)

GRAVE TROPIEZO DEL SACROMONTE, UNO 
DE LOS FAVORITOS EN LA LIGA LOCAL

—— X —
EL DEPORTIVO ZAIDIN, VIRTUAL CAMPEON 

DE LA LIGA JUVENIL
----------------X —

DESTACA EL NUMANCIA EN LA COPA 

"GOBERNADOR CIVIL"
MCA LOCAL. PRIMERA CATEGORIA

Albaicín. 1; At. Zaidín, 0
Numancia, 3; Alhambra, 0
Júpiter, 2; Betis Cruz Blanca, 0
Recreativo, 4; Deportivo Zaidín, 1
La Unión, 2; At. Granadino, 1
Chana, 0; Majaras, 0

CLASIFICACION
Equipos J. G. E. P. F. C. P.
Júpiter Cartuja 
Recreativo
C. D. Numancia 
Granada U. D.
C. D. Majaras' 
Albaicín
At. dhana 
Zaidín
At. Zaidín 
Deportivo OJE 
Betis C. Blanca 
At, Granadino 
Dep. La Unión 
Alhambra

^Aprovechan do

18
17
19
17
18
18
17
18
19
16
17
17
18
19

13
12
8
8
6
5
6
5
6
5
4
4
&
0

3
3
7
4
7
9
7
7
5
4
6
6
2
1

2 47 20
2 50 18
4 36 22
5 27 23
4 26 25
4 22 26
4 25 18
6 30 28
8 23 30
7 29 28
7 25 28
7 23 30

11 29 38
18 13 74

29
27
23
20
20
19
19
17
17
14
14
14
12

1
la- - jornada del sábado, 

festividad de San José Obrero, además 
de la jornada del domingo, ha permiti
do celebrarse todos los encuentros de 
esta categoría, excepto el partido Gra
nada U. D. - OJE., que aunque estaba 
anunciado para jugarse en el Estadio

en cambio venció al Hermandad de Tra
bajo y sumó dos nuevos puntos, que es 
la ventaja que tiene actualmente sobre 
el Sacromonte.

El Rácing, que llevaba muchos en
cuentros sin ganar, venció el domingo al 
Kalmar, que se encuentra el último, ca
da vez más hundido, sin esperanzas de 
levantar cabeza.

Otra victoria importante a efectos 
clasificatorios es la que ha obtenido La 
Paz sobre el Zubasa, ya que permite a 
aquel equipo pasar al tercer lugar de la 
tabla y, quien sabe si todavía tiene mu
cho que decir a la hora de imponer su 
nombre como triunfador del torneo, pues 
tiene en estos momentos sólo tres pun
tos de desventaja sobre el primero y 
quedan cuatro jornadas para decidir la. 
suerte del campeonato.

LIGA REGIONAL JUVENIL
Haza Grande, 1; Deportivo Zaidín, 6
Billares Zaidín, 2; La Paz, 4
Cruz Blanca, 4; Savi, 2 '
Zubasa, 1; Imperial, 2
Sacromonte, 1; Plaza Nueva, 1
Hefagra, 4; Don Bosco, 2

CLASIFICACION

Continúa la ventaja del Numancia, 
primer clasificado, con dos puntos de 
diferencia sobre el At. La Zubia, segun
do de la tabla. Sin que sea desmerecer 
a los demás participantes creemos que la 
lucha va a estar circunscrita a estos dos 
equipos. De momento es el Numancia 
quien manda, pero todavía le queda una 
segunda vuelta y pueden suceder mu
chas cosas.

Grupo tercero
COPA GOBERNADOR CIVIL

Galicia, 2; Albaicín, 2
Zaidín Balompié, 2; Colón, 0

CLASIFICACION

El equipo granadino realizó el pasa
do domingo su primera salida corres
pondiente a la liguilla de ascenso a re
gional, enfrentándose al Antequera.

Aunque el encuentro se inició con 
fuerte presión local fueron, sin embar
go, los granadinos los primeros en mar
car por medio de Moyan y tuvieron, in
cluso, oportunidades de haber incremen
tado esta renta, aunque el mayor domi
nio correspondió a los antequeranos.

La segunda mitad se inicia con la mis
ma tónica y vino el empate que espoleó 
más aún la presión del equipo propie
tario del terreno, que poco después des
hacía la igualada. Los últimos minutos 
tuvo oportunidades el Imperio de haber 
conseguido por lo menos el empate por 
medio de Carranza. Así como un claro 
empujón a Santi dentro del área, mere
cedor de haberse castigado con penalty. 
En los últimos minutos el público pe-

día la hora temiendo que los granad 
nos lograran algún resultado positivo. 

Arbitraje caserillo del colegiado ^ 
lagueño, señor Gallardo. ’

Destacados por el Antequera: Carde, 
nas, Moreno y Casasola. Por los grana, 
dinos Tapia, Lele, Revelles y Moyan.

Alineaciones:
Antequera: Arroyo; Cebrián, Gonzalo 

Tomero; Moreno, Alonso; Sánchez, 
rres, Casasola, Asencio y Marín. Des. 
pués entraron en las sustituciones, Gra. 
nados y Cárdenas.

Imperio: Lele; Moyan, Tapia, Moya; 
Revelles, Migueli; Mario, Juan, Cristi 
bal, Santi y Richard. A los sesenta y cit, 
co minutos Carranza sustituyó a Juan.

El próximo domingo el Imperio 
ga su primer partido en casa contrae 
Roquetas de Mar, a las cinco de la taj. 
de.

CELEBRO EL NUMANCIA SU TRADICIONAL
Ñ<

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Equipos

Albaicín
Z. Balompié 
Galicia 
Colón 
Chana 
Granada

J. G. E. P. F. C. P.

4
4
3
4
4
3

El Albaicín ha sido

. „ . . 4
3
5
8
7

- - _ - 3 
alcanzado por

2
3
1
1 
0
1

2 0
0 1
1 1
1 3
2 2
0 2

7.
7
4
5
4
3

6
6
3
3
2
2 

el
Zaidín Balompié. Ambos tienen los mis
mos puntos. Es el grupo más numeroso y 
además de estos dos equipos parece que 
el Galicia puede ser el tercer equipo en 
discordia que luche también por alcan
zar esa única plaza.

COPA GOBERNADOR CIVIL
Grupo cuarto

Santa Fe, 5; At. Granadino, 2
CLASIFICACION

ALMUERZO DE CONFRATERNIDAD

bre : 
:"\'
. 1 ■. :' 
sólo
re-

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

no pudo celebrarse por la incompare
cencia del OJE por causas que se des
conocen.

En cuanto a los resultados producidos 
en la presente semana todo ha discu
rrido con entera normalidad.

El Numancia no tuvo la mayor difi
cultad en imponerse al colista por un 
tanteo claro y concluyente.

Ya no es sorpresa una nueva victoria 
del Albaicín, que se muestra “embala
do” en estos “coletazos” de la Liga. El 
equipo vencido, el At. Zaidín, no es de 
T°S-equipos más flojos precisamente.

No da muestras de desfallecimiento el 
Júpiter, que sabedor de la importancia 
que revisten sus últimos encuentros, lu
cha con enorme ilusión por conseguir 
él ansiado título de campeón de esta ca
tegoría. La verdad sea dicha no tenía 
mucho enemigo en su último partido 
frente al Cruz Blanca, equipo que ya 
no es ni sombra de lo que fue y su de
rrota era previsible.

El Recreativo, otro serio aspirante al 
primer puesto, no ha desperdiciado la 
ocasión de seguir manteniendo la pugna 
que de mucho tiempo tiene con el Júpi
ter. También éste ha vuelto a sumar dos 
nuevos puntos, con lo que las espadas se 
mantienen en alto, en este emocionante 
“sprint” final de Liga y cuyo desenlace 
todavía es imprevisible cuando faltan 
pocas jornadas para su terminación.

El Chana, obtuvo un resultado muy a 
tono con su regularidad: el de empate. 
El Majaras, que fue el otro equipo que 
se repartió los puntos, se encuentra muy 
igualado con su oponente, un sólo pun
to de ventaja. Ambos colocados en la zo
na intermedia de la tabla, tras una cam
paña que sin ser brillante tampoco se 
puede calificar de mala.

At. Granadino-La Unión, lucha entre 
colistas, sin mencionar el Alhambra. La 
lucha tenía que ser reñida, disputada en 
dos equipos con las mismas posibilidades, 
aunque al final venciera La Unión por 
la mínima diferencia.
LIGA LOCAL. SEGUNDA CATEGORIA

Haza Grande, 1; Hefagra, 3
Norte, 2; Sacromonte, 1
Kalmar, 1; Rácing, 3
La Paz. 2; Zubasa, 0
H. de Trabajo, 1; Sierra Nevada, 3 
Ruiz de Alda, 1; Billares Zaidín, 7

CLASIFICACION

Zaidín B
Juv. .Don Bosco 
Betis C. Blanca 
Sacromonte 
Aguila Imperial
Dep. La Paz 
Hefagra
Plaza Nueva 
Imperial
Billares Zaidín
Haza Grande 
Zubasa
Savi

22
21
22
21
20
22
21
21
22
21
23
21
22

19 2
16 2
14 3
12 4
11 4
12 2
8 6
8 3
4 4
6 2
4 6
2 4
0 2

1
3
5
5
5
8
7

74
68
65
46
47
51
38

10 31
12
14
13
15
20

30
30
35
23
22

El Haza Grande figura con tres 
tos menos, por sanción.

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

15 40
25
41
24
29
43
34
31
50
67
52
64
78

34
31
28
26
26
22
19
16
12
11
8
4

pun-
Prácticamente, ya podemos anunciar 

que el Deportivo Zaidín es campeón de 
esta categoría, pues le quedan sólo por 
disputar dos encuentros y lleva una 
ventaja de seis puntos al segundo clasi
ficado. Y ya que nos referimos al actual 
subcampeón, juvenil Don Bosco, digamos 
que su derrota del domingo ha sido una 
auténtica “bomba” que puede incluso 
hacerle perder este puesto si no reac
ciona en los tres encuentros que le que
dan por disputar. Contra todo pronósti
co, Hefagra ha logrado una sonada vic
toria al mismo tiempo que le hace subir 
varios puestos en la clasificación.

El Cruz Blanca, puede todavía des
bancar al Don Bosco del segundo pues
to. El domingo ganó al Savi. Vamos a 
ver lo que hace en sus últimos partidos 
si desea luchar por alcanzar el segundo 
puesto.

COPA GOBERNADOR CIVIL
Grupo primero

Deportivo OJE, 5; Maracena, 3
CLASIFICACION

Equipos

Deportivo OJE 
Cristo Yedra 
Maracena 
Recreativo
At. Zaidín

J. G. E. P. F. C. P.
3
2
4
1
1

2
1
1 
1’ 
0

0
0 
0 
0
0

1
1
3 
a
1

7
2
6
3
1

5
1
8
1
4

4
2
2
2
0

Parece ser que el At. ________  
tirado de este torneo, por lo que tendrá

Zaidín se ha re-
que producirse algún reajuste.

Encabeza la clasificación el Deportivo 
OJE, aunque presumimos que va a ha
ber una fuerte lucha en este grupo por 
la calidad de los demás representantes, 
Recreativo y Cristo de la Yedra, 
ejemplo.

por

Santa Fe 
At. Granadino
D. Zaidín
Estrella
Betis Gracia

Parece fuerte

3 
3
2
2
2

2 10 7 4
2 0 15 6 
110 3 1
0 112 3 
0 0 2 1 4

el Santa Fe y se

5
4
3
1
0 

per-
fila como favorito tras su amplio triun
fo precisamente sobre el segundo clasi
ficado. Repetiremos no obstante lo que 
hemos dicho a propósito de otros gru
pos en los que quedan todavía algunos 
partidos para poder adelantar aconteci
mientos.

J. BAENA ANIAS

Esta fotografía nos muestra al equipo de veteranos del Numancia
que celebró su ya tradicional encuentro frente al equipo titular y ter
minó sin vencedores ni vencidos. Después de este choque todos los 

jugadores celebraron una comida de hermandad.
Como ya es tradicional por estas fe

chas, uria temporada más el Numancia 
ha celebrado un simpático acto de con
fraternización entre jugadores de sus 
distintas plantillas, infantiles, juveniles
y locales, directivos y seguidores de 
te club.

es-

EL CRUZ BLANCA INFANTIL SE PROCLAMO SUB-

CAMPEON EN LA FASE DE SECTOR DE ALBACETE

He aquí al Cruz Blanca infantil, que en los encuentros eliminatorios
de sector celebrados en Albacete se ha proclamado subcampeón de 
dicho torneo. El equipo vencedor fue el Madrid, uno de los favoritos 

al titulo nacional.

At. Sierra Nevada 
Sacromonte
La Paz
Norte
Helad. Trabaja
Zubasa
Savi
Haza Grande
Hefagra
Billares Zaidín
Rácing Granadino
Ruiz de Alda
Dep. Kalmar

20
19
20
20
21
21
19
19
19
20
21
20
20

15
13
10
11
10
10
10
6
4
2
6
3
3

0
2
7
4
5
4
8
5
8

10
4 
0
2

5 54 30 30
3 48 19 28
3
5
5
7
4
8
7
8

11
17
15

57 31 27
39 25 26
49
52
35
32
23
34
29
22
25

35 25
40 24
27 22
36 17
39
49
47
64

16
14
13
6

57, 5
El Rácing Granadino y Kalmar, figu-

ran- con tres puntos menos, por sanción 
federativa.

Llama poderosamente la atención, la 
derrota del Sacromonte, uno de los “ga
llitos” al campeonato, por el Norte, un 
equipo que, aunque viene haciendo una 
buena campaña, no lo creíamos con 
fuerzas como para frenar en seco la tra
yectoria del actual subcampeón de este 
grupo. Todavía no está descartado el Sa
cromonte tras este tropiezo, pero no 
cabe duda que esta derrota ha benefi
ciado grandemente al Sierra Nevada, que
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COPA GOBERNADOR CIVIL 
Grupo segundo

Sierra Nevada, 1; Numancia, 8
La Zubia, 2; Fígares, 0

CLASIFICACION
Equipos J. G. E. P. F. O. P.
Numancia 
At. La Zubia 
Fígares

4
3
3

At. Sierra Nevada 3
Kalmar 2

3 10 6 3
2 10 4 2
1 0 2 5 4
0 12 3 6
0 112 3

7
5
2

En los encuentros correspondientes a 
las eliminatorias de sector de fútbol in
fantil. celebrados en Albacete en la se
mana anterior, el Cruz Blanca, repre
sentante granadino, consiguió un meri
torio segundo puesto.

En esta fase han intervenido los equi
pos de Cuenca, Real Madrid, Córdoba 
y los granadinos.

En su primer encuentro el Cruz Blan. 
ca empató con el Cuenca, pero por el 
mayor número de córners a su favor 
pasó a la final de sector, tocándole en 
suerte nada menos que al Madrid, uno 
de los favoritos al campeonato nacio
nal.

Contra una mejor técnica nuestros 
representantes opusieron un gran cora
je y espíritu de lucha. Al final triunfa
ron los madrileños por 4-0. A pesar de 
este resultado causó muy buena impre
sión el Cruz Blanca. Aunque apeado de

SE NECESITA REPRESENTANTE 1
para trabajar muestrario de CINTURONES DE ALTA 
NOVEDAD en esa provincia, que disponga de vehículo 
propio. DIRiJANSE A: Apartado 592 ELCHE (Alicante)

la fase nacional, ahí queda ese brillan
te resultado obtenido por nuestros pai
sanos, que bien merecen unas líneas de 
atención al mismo tiempo que le envia
mos nuestras más sincera felicitación.

ENCUENTROS HOMENAJE A 
ESPIGARES

Como ya estaba anunciado, tuvieron 
lugar en el campo del Zaidín los parti
dos de homenaje ai ex-jugador Espiga
res. Se sumaron a este acto los equipos 
del Zaidín, además de los patrocinado
res de este torneo, Jaime y Lázaro, com
pañeros del jugador homenajeado. 
Igualmente intervino en los encuentros 
el equipo titular del Maracena.

El sábado se jugaron los partidos eli
minatorios en los que el Maracena re
sultó vencido por el Deportivo Zaidín, 
por dos a cero. Por su parte, el At. Zai
dín vencía al Zaidín «B» por la mínima 
diferencia. Pasaron, por tanto, a la fi
nal, los eternos rivales del Zaidín. En
cuentro que se jugó el pasado domingo 
con el clima de expectación que suele 
rodear siempre estos partidos.

Resultó vencedor de esta final el At. 
Zaidín, que parece haberle cogido la 
medida a su oponente y además, mere
ció la victoria. El resultado fue de tres 
a cero a favor del Atlético.

Para la lucha para el tercero y cuar
to puestos, el Maracena obtuvo la me- 
ior posición al vencer por uno a cero al 
Zaidín «B».

Espigares hizo entrega de la copa al 
■primero y segundo clasificados entre los 
aplausos de! público.

BAENA

LOS DEPORTES

Estos actos consistieron en la celeta 
ción de un partido de fútbol que tu» 
como marco el campo del Vandalia, a 
dido amablemente. Se enfientaron a 
este encuentro una selección formal 
por los jugadores del primer equipos 
que la nota dominante era, naturalnis 
te, su juventud, y enfrente tuvo a ií 
conjunto en su gran mayoría formai 
por los propios directivos del Numa 
cía, muchos ex-jugadores cargados i 
recuerdos y... años, pero muy aninl 
dos y dispuestos a dar mucha «guerra 
a sus oponentes, que partían favorito

Con gran «temeridad» los «viejos» pe 
dieron el «respeto» a sus oponentes coi 
un fútbol eminentemente ofensivo ' 
cuando ya quiso reaccionar la «nueá 
ola» ya tenía encajados varios goles c 
su portería, conseguidos, a pesar de - 
«pésima» puntería de los veteranos, q» 
se adelantaron en el marcador poro 
«gesto» del portero titular del Numa* 
cia que quiso de esta forma dar P 
poco de ilusión a unos «temibles» a'- 
cantes que ya no podían casi con lí 
botas. A medida que el encuentro M 
avanzando las caídas y «tirones» fuero: 
haciendo estragos en las filas de los 
teranos, que todavía contando con el 
vor de sus oponentes hicieron que ‘ 
marcador siguiera incrementándose 1 
su favor. Sin embargo, los jugadores - 
la Liga local, jugando a «ralentí», 
querer, no pudieron evitar acortar 
tancias logrando el empate a cinco 
les, momento sicológico que apropec^ 
el árbitro del encuentro, señor Cuadro 
—presidente del Numancia— para 
por finalizado el partido cuando to^ 
vía quedaban quince minutos para 
minar. No habiendo de esta formal 
vencedores ni vencidos.

Durante el encuentro se reparti^ 
muchas tortas. Queremos aclarar 
las tortas a que nos referimos eran 
mestibles, de las llamadas «jayull3?! 
obsequio del Numancia a todos los W 
gadores participantes y a muchos^ 
guidores que asistieron con sus fanñ^ 
res

También, en el desarrollo del partid 
hubo numerosas sustituciones reglad 
tarias, que para los veteranos, 
samente no tuvieron limitación P0™ 
estaban más cansados.

En general, fue un partido muy di' 
iido en el que no faltaron los goles V 
tasmas y el lanzamiento de dos 
tíes a favor de los «viejos». Lo 
tante es que al final todos salieron r 
tentos, jugadores y espectadores- q. 
igualmente disfrutaron de los 
graciosos producidos en el desalf 
del encuentro.

Alineaciones: .
Numancia local: Lozano; Chín^™ 

De la Osa, Rivera; Cuñado, Pavón; 
vid, Nando, Lozano, Salas y Muñoz- , 
garon en la segunda mitad susti^- 
do a otros compañeros, Gijón y ,

«Viejas Glorias»: Fernández; 
puez, Martín, Molina; Holanda, 
Canón, Santos, Bailón, Hita y 
do. En la segunda parte entraron - 
diversas sustituciones: Tiendas, o 
ño, Carrasco, Chaves, Baena y Mau^

Después del encuentro se celebró 
comida de hermandad en la que se fi
nieron cerca de setenta miembros- ^ 
nó el buen humor, haciéndose yotu ^ 
ra que todos los reunidos ^P'^k1 
simpático acto la próxima temP° 

__________ 7 de mayo dej^
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UN VELOCISTA, GOODEFROT, VENCIO EN
PEQUEÑAS ENTREVISTAS DE LA VUELTA

Cristo. MANOLO GALERA ESCALO EN PRIMER LUGAR
Juan. PUERTO CAN MASSANA
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Esta tarde, nuestros ciclistas se han 
mantenido prudentes. Cautelosa reserva 
que ellos sabrán para que tiempo guar-

ya que se 
premios en

^Dorti 
nacian¡ 
cena;

ancta. 
y ter- 
is los

NUESTROS CICLISTAS, UNA VEZ MAS, SE HAN 
MANTENIDO EN CAUTELOSA RESERVA

numerosos 
js hoteles 

Alhambra

la presidencia del delegado pro
de Educación Física, se celebró

PUNEN CONSERVA

cuenta con importantes

al “General Franco” de Mara- 
Dista polideportiva cón frontón

EL MEDICO DE LA VUELTA ASEGURA QUE EE 
GRANADINO FUE TRATADO CON TONICO 
CARDIACO

Estará organizada por fe
Peña Ciclista SEMAR

El próximo domingo, con la orga
nización de la Peña Ciclista Semar 
y bajo el patrocinio del hotel Gua
dalupe, se celebrará la III Subida 
Ciclista a la Alhambra, que este año 
ha despertado si cabe aún más in
terés que en los dos precedentes.

escuela graduada

se ha atribuido a un corredor que 
lo era. Claro que hubo más tarde 
rectificación.

Dijo el hombre del micrófono:
—Zoetelmeck, líder del premio de 

montaña. Haga el favor de subir al i 
dium.

Guimard se vistió con dos maillots, 
el verde y el rojo, y Balagué —menos 
mal— sigue como rey de la montaña, 
aunque los jueces habían ordenado a 
Zoetelmeck subir al pódium. Después, 
rectificaron. Es sú costumbre.

No hay nada perfecto en ciclismo. 
Una gran carrera, una gran Vuelta co
mo la de España, tiene sus fallos. ¡Có
mo no! Son gajes del oficio. Bueno, del 
mal oficio. Ayer, hoy, mañana... Los de 
ayer, los de años anteriores, han visto 
cuáles han sido. Hoy, en la proclama
ción del rey de la montaña, este éxito

Parece que Joaquín 
Galera no ingirió drogas

MOMEÑE
Momeñe estaba enfadado.

con escaladores, los mediocres que hay 
hoy, o aquellos otros que se consideran 
corredores completos, están esperando 
“tiempos mejores”— me refiero a la 
Vuelta 71. 
sencia.

trofeos donados por 
Guadalupe, Washington

SE REUNIO LA COMISION PERMANENTE DE LA 
JUNTA PROVINCIAL DE EDUCACION FISICA

'al de Huétor Tájar, pista poli- 
iva de. 30 x 15, para el colegio

nalmente. Estas no se podrán rectificar. 
El error, de Balagué, en cambio, sí.

BOLETIN MEDICO
Por lo que se refiere al corredor Ga

lera, sancionado por la UCI, el jefe mé
dico, doctor Salinas, se ve precisado a 
aclarar que a dicho profesional se le ha
bía tratado con “Efortil” por sufrir de

Entonces, Balagué, que era el verda
dero rey, empezó a razonar, incomoda
do, sus protestas.

—No, el primero sigo siendo yo. ¡Esto 
está mal!

Pero nadie le hacía caso. Me acerqué 
a su lado y Balagué me confirmó:

—Aparte de que Zoetelmeck ha sido 
empujado en el último puerto, en Mont
serrat, por sus compañeros de equipo, 
los jueces, p se han equivocado ó no 
han sumado bien.

Entonces, Momeñe, abundando en ra
zones, presentó una reclamación. Zoe-

vencedor fue José Jiméne; 
Romero

ampliación del albergue universitario 
v del complejo polidepontivo del Pan
tano del Cubillas v del Polígono de 
Granada, que lleva a cabo la Universi
dad en colaboración con la Delegación 
nacional de Educación Física v Depor
tes. Se da cuenta de los nombramien- 
tosi por parte del delegado nacional de 
los nuevos delegados provinciales de 
Baloncesto y Deporte. Aéreo, a favor 
de los señores Sarmiento Fernández y 
Serrano Ocaña.

Palace; y las entidades Cervezas Al
hambra, Aguas de Lanjarón y Pro
ductos Maritoñi.

■ Como ya se ha anunciado, podrán 
tomar parte corredores de todas 
las categorías, incluso cicloturistas, 
que como se sabe son muy numero
sos en nuestra ciudad.

Se espera de todo el comercio de 
la Cuesta de Gomérez y de la Al
hambra que como en años anterio
res donen algunos regalos para en
tregarlos a los participantes de la 
prueba.

Por la Federación Andaluza orien
tal de Ciclismo han sido designados 
don Miguel Peregrina Alcalá, juez 
árbitro; don Adolfo Esteban, crono
metrador; y don José Roca Ruiz, co- 
mísario.

La inscripción está muy animada 
y creemos que para el domingo se
rán cerca de cincuenta los corredo
res inscritos.

run ;

• po. •

o a u 
Tl.:

US . ‘

telmeck subió al pódium como rey de 
la montaña. Pero luego los jueces —una 
vez más— -

Resultó muy animado 
concurso de pesca 
marítima de litoral
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do en pequeños grupos diseminados, des
pués del grupo de Goodefort.

SANTAMARINA, PERJUDICADO
Uno de los más perjudicados, y no 

por haberse desfondado, sino por no 
contar, al sufrir una avería, con el co
che técnico a su lado, ha sido Santa
marina, buen contrarrelojista, mejor 
escalador y, en fin, corredor comple
to, que llegó a Manresa al frente del 
segundo grupo.
Zoetelmeck —que avanza en la clasi

ficación de montaña— ha sido el prime
ro en pasar por el alto de Pullosa y por 
el alto de Navarcles, arañando ocho se
gundos y nueve puntos de bonificación, 
Ventura Díaz, pasó primero por el alto 
de Gaus y ya dije que Manolo Galera, 
un escalador vulgar, pasaba primero por 
Can Massana. En fin, una etapa con 
montaña e nel mapa, pero que no sin
tieron los corredores, despreciándola.

Todo sigue igual, casi igual, pues Gui
mard, con diez segundos menos por bo
nificación, mejora en la general. Pijnen 
sigue de líder, Guimard pasa a Caste
lló por la bonificación de hoy y se co
loca segundo en la general.

CLASIFICACION DE LA ETAPA
1, Goodefort, 5-12-59, con 20 segundos 

de bonificación; 2, Guimard, 5-13-09, con 
10 segundos de bonificación; 3, Perure
na, 5-13-15, con 4 segundos de bonifica
ción; 4, Gómez Lucas, mismo tiempo 
y otros treinta y tantos corredores.

CLASIFICACION GENERAL
1, Pijnen, 30-39-41; 2, Guimard, 30

40-42 ; 3, Castelló, 30-40-42 ; 4, Perurena, 
30-40-58; 5, Goodefrot, 30-41-03; 6, Lasa, 
30-41-16; 7, Zoetelmeck, 30-41-16; 8, Li
nares, 30-41-18; 9, Bracke, 30-41-20; 10, 
Ocaña, 3041-20; 11, Dolman, 30-41-24; 
12, Gómez Moral, 30-41-25; 13, Manolo 
Galera, 30-41-25.

También _ __ ________
Pero ¿qué les ha pasado hoy a los azu
les y blancos de Ia Televisión?

pesetas para instalaciones 
en centros estatales 
de Enseñanza Primaria

ro como nos lo habían dibujado los téc
nicos de la organización.

“TACHUELAS”
Cinco puertos se han subido y otros 

tantos han sido los descensos. Bier 
cierto, que, tres de ellos, en esa suaví
sima categoría que el cronista denomi
na “tachuelas”. Si, como una vulgar 
tachuela. Esto es, unas pequeñas ram
pas y nada más. Esto han sido El Pu
llosa, el alto de Navarcles, el collado 
de Estenalles y el alto de Els Gaus, to
dos ellos antes del majestuoso Mont
serrat, cuya cima puntuable, Can Ma
ssana, está a menos de veinte kilóme
tros de Manresa.
Para llegar con posibilidades de éxito 

a la montaña, venerada por todos los 
catalanes, la carrera habría de sufrir 
un castigo. Pero nadie se movió. Pocos, 
poquísimos, intentaron atacar. Por eso, 
el pelotón marchó casi siempre compac
to en los cuatro primeros puertos, limi
tándose los interesados en la montaña 
—Balagué, Ventura Díaz, Zoetelmeck...— 
A puntuar en la cima, para tener opción 
al premio de esta especialidad. Así, en 
el último col, Balagué intentó escapar 
sólo, subiendo hasta la mitad del puer
to, delante del pelotón, pero siendo ab
sorbido, para, finalmente, producirse un 
amago de escapada a cargo de los tres 
grandes, Ocaña, Poulidor y Lasa. Sin 
embargo, el primero en pasar por la ci
ma de Can Massana fue Manolo Gale
ra, seguido de Perurena, Pontón, Zoetel
meck, Ocaña, Poulidor, Ventura Díaz, 
Goodefrot, Dolman... Y treinta y ocho 
corredores más que formaban el primer 
grupo. Porque, eso sí, el último collado, 
Can Massana, rompió el pelotón, que
dando descolgado del mismo los restan
tes corredores, hasta noventa -y cinco 
que se clasificaron, que fueron llegan-

. porque el fuerte calor de hoy y 
los montes y los recodos y descensos, to
do, en fin, hacía posible el planteamien
to de una etapa ofensiva, aunque, re
pito, el recorrido no haya sido tan du-

Con motivo de la festividad de San 
José Artesano, la sección de Pesca de 
“Educación y Descanso”, onganizó un 
concurso de pesca marítima de litoral 
en Tos Llanos de Carohume. al cual 
asistieron 26 participantes con sus res
pectivas familias, por lo que la prueba 
estuvo muy animada y concurrida, pe
se al mail estado del tiemipo. motivo 
también por el que no fue mayor el 
número de capturas.

A las nueve tuvo lugar la primera 
fase, previo sorteo de los puestos, y 
finalizó a las una para, acto seguido 
y en franca camaradería, participantes 
y familiares.. cuyo número sobrepasaba 
el centenas, celebrar un almuerzo en 
el que no podía faltar la típica “san
gría”. Los pescadores se reincorpora
ron a sus puestos, continuando la se
gunda fase de esta prueba hasta las 
seis en que finalizó el concurso.

Efectuado el pesaje y recuento de 
las pieza®, se procedió a la entrega de 
trofeos que fueron por el siguiente or
den. Primero, José Jiménez Romero; 
segundo, Antonio Porta Aguirre; terce
ro, Mariano Valenzuela Tello; cuarto, 
Antonio Díaz Nuño; quinto. Juan Ari
za Rodríguez, y sexto, Miguel Rubio 
Martín.

as pasados la reunión de la Comisión 
k^anente de la Junta provincial, en 

fue entre los diversos asuntos tra- 
taia°S * resolvió la propuesta de ins- 

®®iones deportivas para centros es- 
vánd68 ^e ®nseúanza Primaria, ele- 
de a la Junta nacional propuesta 

d'e baloncesto para el colegio

MANRESA, 6. — (Crónica del en
viado especial de “Pyresa”, PORRI
ÑO). — Es normal que Goodefrot se 
impusiera hoy en la llegada, una lar
ga llegada como se ha visto, en la que 
ha dominado a todos, pues precisa
mente Goodefrot es un velocista que 
sprinta de lejos. Hoy Goodefrot ha ba
tido, por este orden, a Guimard, Pe
rurena, Gómez Lucas y Lasa, quienes 
también intentaron su “chance”.
¿Cómo un rodador-sprínter, un hom

bre de línea y de clásicas ha ganado una 
etapa de montaña? Bueno, una etapa de 
montaña, incluso tildada de tipo reina, 
sólo lo era e nel perfil del libro de ru
ta. en el diseño del itinerario, en efecto, 
al comprobar en el croquis aquellas afi
ladas agujas negras que ascendían en el 
papel hasta pasar los mil trescientos me
tros. uno esperaba encontrarse hoy con 
verdaderos precipicios. Pues bien, la úni
ca montaña de verdad de las cinco de 
este círculo vicioso —pues el área de ac
ción de Irecorrido ha sido muy corto y 
1 oque hemos hecho ha sido dar vueltas 
y revueltas— era la adorable Montse
rrat. Montserrat, o puerto de Can Ma
ssana. está muy alto, pero su ruta, la 
carretera, es formidable, amplia, magní
ficamente asfaltada, una autopista,

Pues bien, esta etapa de montaña que 
Can Massana debía decidir, ha sido al 
revés, ha sido una etapa de rodadores, 
ganada por un “sprinter”, con otros 
“sprinters” detrás, a su rueda.
Pero ha habido algo más que la suavi
dad del recorrido de montaña que “es
pantaba sobre el papel”. Aparte de que 
en el ciclismo español ya no contamos

Momeñe se quejaba de que los locu
tores de Radio Vuelta no han funcio
nado bien.

--¿Por ejemplo? —pregunto al direc
tor vizcaíno.

—Pues mire, resulta que llamaron al 
equipo de Lasa y era yo el que debía 
acudir al pelotón.

—¿Qué pasó?
—Santamarina estaba averiado en el 

borde de la carretera y hubo de espe
rar cinco minutos a que llegara mi co
che. Tiempo perdido, por lo que quedó 
descolgado y no pudo entrar en el pri
mer pelotón.

—Me extrañaba, por cierto —dijo— 
que un corredor como Pedro Mari no pi. 
sara fuerte en la montaña.

—Ha sido por eso, por el error que nos 
ha confundido. Lo mismo sucedió des
pués, con Ventura Diaz, también le con
fundieron con un corredor del equipo de 
Lasa. Menos mal que me di cuenta y 
llegué a tiempo, si no, se queda, asimis
mo, detrás del segundo grupo. .

Momeñe dirigió sus reclamaciones al 
propio director de la carrera, don Luis 
Bergareche, quien las escuchó pater-
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^sti ^fa el col)e2To nacional “San 
T de Granada, todo ello por un 

^^^ superior a los dos millones de 

•le prConúsión conoció los expedientes 
^orti U€Sta de concesión de material 
lió los i° .Dara centros docentes y emi- 
811 ‘^'nnmes correspondientes para 

tramitación.
lié Q.r?uen$a felicitar a la Universidad 
^‘ón Aatla’ 311 presidente de la Fede- 
^ 4 ^daluza de Montaña y al Gru- 
^ariof0™'0011 en-tes montañeros univer- 
^ Mar^®.®® han desplazado al At- 
^éa Gqu' con notable éxito Tam- 
x^r y acuenda felicitar al padre Fe- 

la n JU conloo de colaboradores 
ideación de la notable obra 

señ * Nevaidai”
sobre*" .Camacho Evangelista infor- 

- cursos de verano en el 
t '. asi un'v6rsitario sobre montañis- 

gestiones que viene 
vasito • Federación de Deporte 
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?..c^ser^raC¡ócl Española con el fin 

T los títulos de piloto civil. 
*n”orma sobre las obras de
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una fuerte hipotensión. El “Efortil De
pot” es una medicación no incluida en 
el grupo de los anfetamínicos, aunque 
solamente puede tomarse bajo prescrip
ción facultativa.
REUNION DE PEQUEÑAS MARCAS 

COMERCIALES
Mañana, viernes, en Vitoria, tendrá 

lugar una reunión de los patrones de las 
casas comerciales españolas que cuentan 
con equipo profesional ciclista. La re
unión espero aclare ciertos puntos, re
lacionados con el litigio de dichas ca
sas comerciales con Televisión Española. 
El promotor de esta reunión es don 
Román Knor, patrón del equipo con 
sede en Vitoria y del que son directores 
deportivos Langarica y Antón Barrutia. 
El señor Knor nos amenazó con disol
ver su equipo si no llega a una inteli
gencia con Televisión.

El domingo, subida 
ciclista a la Alhambra

™ Cfním^ cansable. Los días 1 y 2 celebró el «II Circuito Primavera» y el domin-
d^™^ A salldg estia prevista para las nueve de la mañana, del Bar Zeluán y el delegado

^fJ°n Jor^e Gomez. En la que celebraron por nuestra Costa del Sol participaron treinta y nue- 
. y e? el oontrol de avituallamiento de Venta la Montés tuvieron el detalle de fotografiar-
.e junto a la cartela que senara la venta de nuestro diario en ese típico rincón de la geografía provincial 

granadina.
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PROGRAMAS 
DE RADIO

LA VOZ DE CHANADA
. PROGRAMA MATINAL.—7.6S: Aper

tura y lectura de programas. — 8: Es
paña a las ocho. «Servicio informativo 
de Radio Nacional de España). — 8.30: 

. Buenos días con música. — 6.50: Ante
. na de la ciudad. «Información local).-
, 8.58: Actualidad sindical.—9: Gran ma

tinal, con. 9.02: Despertar de Granada
- 9.05: Saludos amigos. — 9.10: Felicida

des. — 9.15: Actualidad en Granada.— 
9.35: Horario de trenes y autobuses. — 
9.45: Monumentos y museos. — 9.50: 
Farmacias de guardia y teléfonos de ur- 

• gencia. — 10: Horóscopo. — 10,20: De
portes. — 10.30: Al habla la oficina de 
colocación, — 10.45: Trabajando y can- 

.■ tando. — 11.15: La mujer y su mundo. 
.. ■11.30: Galas nupciales. — 11,55: Para los 

. - respetas. — 12: El Angelus. — 12.05: 
. Musical joven. — 13: Recordando me- 

■ lodías.
PROGRAMA DE MEDIODIA Y SO

BREMESA. — 13,35: Exitos del micro
surco. — 14: Fiesta flamenca. — 14,20: 
Noticiario del motor. — 14.25: Actuali- 

.' xlad Sindical. — 14.30: Radio Nacional 
; de España. — 15: Buenas tardes. Gra- 
, rada, con tribuna deportiva. Nuestra 

.provincia. Cada dia un tema. Egpectá- 
. culos. — 15.15: Sobremesa musical. — 

16: Concierto: cuarteto número 3 en re 
mayor OP. 18. Cuarteto número 4 en do 

; menor. Op. 18.
PROGRAMA DE TARDE. — 17: Tar

de musical. — 19,30: Santo rosario. — 
19.45: Bailables para la Juventud.

PROGRAMA DE NOCHE. — 21: Ga
ceta de París. — 21.15: La gran orques
ta de Paúl Maurlat, — 21.30: Antena de 

-la ciudad. «Información local). — 21.40: 
Actualidad sindical. — 21,45: Música In
mortal. — 23: Radio Nacional de Espa
ña. _ 22.30: El número premiado. — 
22.38: Bachillerato radiofónico. — 23.15: 
Estudio 3. — 0,19: Música para el adiós. 
0.30: Lectura de programas, despedida 
y cierre.

RADIO GRANADA
PROGRAMA MATINAL-7,50: Aper

tura y lectura de programas. — 7,58 a 
10: Matinal, Cadena Ser. — 8: Buenos 
días, Señor. Información deportiva. In
formaciones y reportajes. Noticias. El 

. tiempo. — 0.30: Él humor. Cuchi Cu- 
Chl. — 9: Iñigo, todos los días. Parece 

’ Que fue ayer. — 0,30: Tablao. Paco Ruiz. 
- detective privado. — 10 a 12.30: Agen

da del día. — 10.30: Cita con los fumo- 
eos. — 10.56: Hogar dulce hogar. _ 11: 

^ Ritmos de Iberoamérica. — 11.20: Vla- 
lando por el mundo. — 11,50: Canta An» 
dalucia. — 12: El Angelus y Radio Na- 

■-• Cional de Esparta. — 12.30 a 13: Medio
día. Cadena Ser.

L PROGRAMA DE SOBREMESA. — 
13 A 14,30: La hora del aperitivo—13.05; 

- Hoy no ea ayer. — 13,20: Canciones de 
' .Dolores Vargas. — 13.30: Bolsa de tra» 
. bajo. — 14: Al cine con la Casera. — 
• ; 14.30: Radio Nacional de España—14.58: 

Guia del espectador. — 15: Minutos de
portivos, — 18,05: Concierto para la so
bremesa. — 18; Shangai hotel. — 16,30: 
Lydia. — 17: Resurrección. — 17.20: 
Una canción para usted. — 17.30: La 
calle del amor prohibido. — 17,50: Sig
ma. hogar 70. — 18,05: 70 años de mu* 

- sica.
PROGRAMA DE TARDE Y NOCHE. 

18.35: Las enemigas, — 19: Yo soy aquel. 
19:30; Club de amigos. — 19,58: Guia 
del espectador. — 20: Vuelta Ciclista a 
España. Por los campos de España. — 
21 30: Granada agrícola. — 22: Radió 
Nacional de España. Cupón pro-ciegos. 
22 80: Radio información local. — 22,451 
Noticiario de formidables. — 23: El con. 
séjo del doctor. — 23.30: El barquillero. 
24: Madrugada de Radio Granada. — 11 
Edición de madrugada. — 2; Cierre de 
la estación.

RADIO POPULAR
PRIMER PROGRAMA. — 7.35: Aper- 

y *inAoníl ~ 7'40; Oración mntí- 
e « Despertar con música. — 

Radio Nacional. — 8,30: Buenos días, 
primer programa informativo. 

3: Cita a las nueve. — 9,30: Desde la 
Gran Vía con los siguientes espacios: 
Invitado de honor. Joven, hoy tú no es
tás sola. El mercado está así. El más po
pular. Palabras para una melodía. Co- 
®*« de mujeres. Te habla una mujer. 
Club Refrey. Caravana de melodías. 
Equipo 71. Hablemos de decoración. Es
paña en Granada. Recordando la zar
zuela. Antena Vitafor. — 13: Este tiem
po nuestro. — 13.30: Granada, puerta 
Real, Meridiano de Granada. Tal día co
mo hoy. Una copa y un cante. Actua
lidad taurina. Bendición de la mesa. Le 
Iglesia al día. Noticiario de la ciudad. 
Radiodaportes. — 14,30: Diario hablado 
cie Radio Nacional. — 14.05: La tarde es 
así: Panorama. Buenas tardes, señor al
calde. Yo lo veo así. Desde el patio de 
butacas. Palabras desde el hombre. El 
poeta y su obra. Le España que canta. 
Le tarda es actualidad. Turno de ur
gencia. — 17: La máquina que hace 
"pop*. — 18: Rutas del cante. — 18.30: 
Estilo. — 19.35: RadioenseñanzA. — 22: 
Diario hablado de Radio Nacional, — 
22.45: En la Platería. — 23.15: Explo
sión. 68. — 23,45: La noche es joven—, 
1,20: Baenas noches, Señor. — 1,25: Lec
tura de programas y despedida. — 1,30: 
Cierre.
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GOYACAPITOL A lat 
. 9 v 11

• RICHARD HARRIS, en
UN HOMBRE LLAMADO

Desde las 5, última a las 11 
=ULTIMO DIA®

AL1A1AK CINEMA
Horario especial: 5, 7'30 y 10’15

¡ULTIMO DIAI

:YVES MONTANO y 
SIMONE SIGNORET, en

LA CONFESION
«Mayores de 14 años) ^ Color 
MAÑANA
¡DIVERTIDISIMO ESTRENOI

Peter Ustinov y Pamela Tiffln.cn
VIVA MAX

(Para todos los públicos)

ISAREI la CATOLICE
Desde las 5, última a las 11
eULTIMO DIAS
DIVERTIDO ESTRENO

El dinero tiene miedo
-----Eastmancolor------

STONY LEBLANC 
MANOLO GOMEZ BUR

• ROSSANA YANNI
(MAYORES DE 18 ANOS)

Cine de Reestreno
-SSZSK—ssssssssssesEEassssaessB:-

GRAN VIA ,: ¿^
¡HOY GRAN EXITO!

• AUDREY HEPBUR y
• ALAN ARKIN, en

Sola en la oscuridad
Tecnicolor // (Mayores 18 años)

jx===~tr=ax3XíE=Hn==ss3=Esa^^

SE NECESITAN 
“EXTRAS" DE CINE

• Para el rodaje de la película "DELIRIOS DE GRANDE- ¡ 

ZA", se necesitan hombres de 30 a 35 años, mínimo ’ 
altura 170 metros, para trabajar en dicha película. ’ 

Sueldo a convenir.

¡ Los interesados deberán presentarse hoy en la puer* ! 

' ta de la Casa Sindical, a las siete de la tarde,

' GAUMONT INTERNATIONAL

■*^Art*R,AAZ*wv)fV^VVWW^AtVVVS^fVV^

Programa de Televisión

LAVADORAS 
nuTOMRricns

presentan el P^p^ra^dg^y. DE HOY

IW W AVVHWA V MMRA ______________

PROGRAMA DE SOBREMESA—! 45: 
Carta de ajuste: Angelillo. — 2: Aper
tura y presentación. - 2,02: Sobre la 
marcha. “En este país”, y “Contra re
loj”, con el espacio intermedio: “El pun- 
IV^ la 11 - í: Noticias a las tres. 
3.25: Buenas tardes. El cine. Entrevis
ta. Doble página. U Incógnita del hom
bre. Los “hobbies”. Hágalo usted mis
mo. Dos tontos en apuros: "La vista 
desde la terraza". A los apuros cons
tantes de Bert se une ahora la apertura 
de un nuevo restaurante frente al suyo. 
Un extraño cliente le brinda una inicia
tiva para superar a la competencia. — 
5 Despedida y clerre.

PROGRAMA DE TARDE. — 8.45; 
Carta do ajuste. — 7: Apertura y pre
sentación. — 7,02: Con vosotros. Presen
tación, concurso y comentarios sobre el 
libro titulado "Historia Universal Ilus
trada ", de Aldo Berti. Dibujos animados. 
Magazine de la Juventud. Radio - Ra
dio. Cuenta la historia de una pandilla 
de niños, que pretende conseguir un 
transistor contra la voluntad de su due
ño.

PROGRAMA DE NOCHE. — 8: No
vela «capitulo XIV). “Los miserables". 
8.30: Por tierra, mar y aire. — 9: Tele
diarlo. — 9.25: Vuelta Ciclista a España. 
Hoy: reportaje filmado de la octava eta
pa Balaguer-JacA! 211 kilómetros. — 
9.38: Esparta siglo XX. Otro interesante 
programa de este espacio. — 10.05: Es
tudio 1. Hoy: “Con la vida del otro”. 
El actor cinematográfico Víctor, figura 
de gran popularidad, aunque su vida ac
tual y pasada haya sido y sea un poco 
complicada y, sobre todo, bastante amo.

LA HEREDERA DE 
SINGAPUR

-—- T e c h n l c o 1 o r —■—-
• TREVOR HOWARD
• HAYLEY MILLS
—- Mayores de 18 años —

MADRIGAL
SU LOCAL = SU PROGRAMA 
A las 5, 7, 6 y 11, (May. 14 años) 
ESTRENO UNIVERSAL FILMS 

¡La película española más 
galardonada del año!

EL BOSQUE del LOBO
—-Eastmancolor — 
JOSE LUIS LOPEZ VAZQUEZ 

AMPARO SOLER LEAL 
:-: Premio del Festival i-t 
Internacional de Chicago

ARTE Y ENSAYO
PRINCIPÉ

n: A las 5 . 7 . 9 y 11 ü :
¡SENSACIONAL ESTRENOI

MARAT -SADE 
b TECHNICOLOR» 

(Mayores 18 artos)

ral, es asesinado eñ su casa, como con
secuencia de sus negocios poco claros_ .
11.40: veinticuatro horas. — 12: Des
pedida y cierre.
•*** MMMMM#**M«**M««**««*4««*M £

GARCIA RAMAL RECIBIO A 
UNA COMISION DE TOREROS__ x ——

SE INTERESO POR ’ LOS PROBLEMAS 
PROFESIONALES TAURINOS EN RELACION

CON LA ADMINISTRACION
MADRID, 8, (GIFRA). - Lo# pro. 

blomas planteado» en el «taratalo de la 
profesión taurina en relación con la 
Adm i Plat rao ión v. en especial, el as
pecto de la tributaolón flaca! lea han 
«ido exipuestoa al ministro de Relacio
nes Slndlcailce Enrique García Ramal, 
por una comisión de matadorea de to
rea. a la auc recibió en «u despache 
oficial.

Dloha Comisión 1a Integraban loa 
diestros Antonio Ordóñez. Paco Cami
no. Andrés Hernando. Santiago Mar
tín “Ei VIU”. Joaó Fuente# v SehaMíAn 
Psi’omo Linares, a quienea acompaña
ban el presidiente del Sindicato Nacta* 
nal del Enpaot&oulo y el de la Agrupa* 
olón.

El señar García Ramal solicitó acla- 
rírlonM «obra determinado* awentew

LOS ESPECTACULOS

DIVERTIDISIMO ESTRENO
• C A S S E N • 
MANOLO G. BUR 
ESPERANZA ROY

EL CRONICON
Eastmancolor ^ Technlícopf

Autorizada mayores de 18 años

PALACIO DEL CINE
Desde las 5, última a las 11

-----VUELVE ------

LA RESIDENCIA
=i Eastmancolor - 70 m/m, *
• LILLI PALMER

• CRISTINA GALBO
(MAYORES DE 18 AÑOS)

COLOQUIO EN El t
DIARIO HABLADO "SI 1

"¿LA FIESTA EN CRISIS"? FUE EL TEMA 
DE LA QUINTA EDICION

• DON JUAN APARICIO INSISTIO SOBRE 
NECESIDAD DE CREAR UNA FACULTAD 

ESCUELA DE TAUROMAQUIA

LA 
0

MADRID, 6. (PYRESA). — “¿La 
fiesta en crios?” ha sido el tema de la 
quinta edición den diario hablado '‘8í” 
due se ha celebrado esta tarde en el 
pailón de actos del diario “Arriba” El 
arupo de entrevistados estaba com
puesto port den Jasó Marta Fernán
dez de la Vesa, presidente del Sindica
to Nacional de Ganadería! don Agapi
to García “Serranito” esanatador de 
toros; don José Manuc' Inchausti “Ti- 
nín” matador de toroe‘ don Juan Mar
tin. ganadero: don Alfonso Navalón, 
crítico taurino; don Garlos Briones, di
rector de “El Ruedo”: dor Ramón 
Edo apoderado v emip,,a‘nrlo: don Jo
sé García Ramos, de TelevíAién Espa
ñola: don Dle#o Bardón novillero, v 
don Victorino Martín ganadero S’ 
•Guipo de redacción wtabr Waqradn 
nor nueve ehimnoe de le RJecuota Ofl- 
rial de Portad temo v actuó de modera- 
der don Juan Aparicio, exdirector »•- 
ne*ái1 de Prensa

Durante ta mwentaclón don Juan 
Aparici© cíi'ifieñ e1 eoi©íiuio como "una 
corrida estira ordinaria e improvisada” 
a Inaletió en su Idea, va ewouMta en 
ot.re«e oparionea, de ta neceeidad da 
orear una Facultad o Escueta de Tau
romaquia.

LOS TOROS-TOROS.
PARA LOS PRINCIPIANTES

Iniciado va eñ coloquio, el señor Na- 
va’ón afirmó que existen toros toros, 
sólo que no son lidiados por las figU- 
raa eoneagrad^e elno per toa orinal- 

de loa mlamo* v prometió an bemonaii 
anovo oara tratar de dar. ripídamen- 
ta v en luwtleta. aatiafaoolón legitima 
a ana «api rae iones

En nombre de loa toreros, el presi
dente del Sindicato agradeció al minie* 
tro mi Interés nor «1 problema V la 
avuda prometida

FIESTAS DE PRIMAVERA
ZARAGOZA, 6 (PYREBA). — Con 

motivo de lea próxima* fta*t«« de Pri
mavera en ceta cenital, se han ultima
do hoy toe rirul«nt«« ea riele* taurino*: 
Día 22 de mavo torna de don Jo»4 Ma
ría Pírea Tabernero Montalvo, nata 
Antonio Ordófiég Fermín Murillo v 
Paco Camino Día 23, toro» del Conde 
de la Porte, para Palomo Linares. MI* 
truel. Márquea^.y Raúl Aranda, que to* 
MaM te nUerwive

CHANADA
A las 5 - 7 . 9 y 11 ::: 

¡4.* semana! ¡Exito arrollador!

CABALLO
(Mayores 18 artos)

En TODD-AO, 70 m. m. Color, 
¡La película que supera las 
previsiones de permanencia 
------- en cartel! ---------- -

REGIO
Desde Us 5, última a las 11
«ULTIMO DIA=

EMOCIONANTE ESTRENO

HEMBRA
(PROHIBIDO)

E-A-S-T-M-A-N-C-O-L-O-R
• JULIAN MATEOS
• LINA ROSALES 

(Mayores de 18 añosi

piantes. "El torero —dijo— emp^
con novilladas sin picadores, en ’M* 
lidia toroe-toroa v acaba en una. tú 
de postín toreando becerros braviad 
te picados”

Loe dos ganadero* Mistante* inrt.« 
ron en duo el elemento fundamenta 
la fiesta son los toros. Afirmaron 1 
habrá erial* mientras no se exijan 
dtmdl>oinn«» re írla. menta-rías Para el’ 
ñor Edo. los acoderados iko ea3 
nunca más que too toreros como 
inrinuó en ri coloquio Respecto a' 
novilladas afirmó que si 9U emnr 
no da más es porque el público no 
óuterc, J

El señor Paipdon. dlto entre n;
roofla: “Invalido los valores del “5 
(distad. Yo pretendo ser un payaso; 
reo, Pretendo hacer un toreo no 0» 
r»' v no civilizado”,

Don Caries Briones apuntó 
fiesta nacional no cuenta con rn 
clon estatal, como aunad* con 
bol v oue sería nectario oara un ” 
I^w’-o’to do la mioma J

Serranito, preguntado Pobre lo* 
nurrine. rcwnondló flU* (tena oüí * 
60000 n^rtaa por 1? corridas 
dár mi 1000 J

Tipin afirmó nuo había narade, 
(oreaf cuerdo eta novillero * 
Fernández de ta Vera señalo 
onrie ove el Stad^c/o no nu*d* 
trotar tina, serio de factores U* 
•oMet-vo*. como o’ trapío del W 
qne asín labor corr^nondé el f"., 

Po- último, el señor Garcia 
-^sideró que una fumista taufléy 
dría favorecer « ta fiesta va míe F 
un buen método de nrrmoffandA .

Entre el numeroso nObúco mi* , 
lió a’ color-uto, «" oncontrsbe ^ , j' 
4a ■nacional de Prensa w Radio 
virolento, don Julto Gutierres 
M embutador de Eeparta, don 
'Rmór.^ Cabe,Nora.
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ESPECTACULOS TAUW0’ 
MADRID. 6 (PYRESA). -^ 

nisterio de la Gobernación ha • 
to que se dé nueva redacción 4 ' 
rrefos del ariicúlo 29 del 
de comeotAcuito* taurinos que 
’o* honorarios del personal de ají 
rías y ai último del articulo " 
refiere a loe asesores taurino* 

Según )« nueva redacción. ( 
nación del asesor arilriico-tan* 
caso de vacante se hará cor 
rida;d gubernativa v habrá de 
-'>>rv\»flrfamiente, en un torero 0 (,- 
•orla retirado de hi nrofoAlúm 
defecto, en un aficionado de «Z 
reconocida *«mwetancla. E^e ¿1 
1 avenara ftóo noratas an corrid* ¿ 
"«« 400 en M* novilladas 
*n tos domé* feateto*. cuvos hc , 
serán pa^adoe por las *nM>T^j7/' 

«A orden corresoond lenta “AL, f 
torio de la Gobernación se

7 de mayo dej^z
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ÁÑUNCIOS POR PALABRAS
AUTOMOVILES

• UBEimASH! au. 
temóviles de oca
sión. todos mode
los. gran surtido, 
garantizados igual 
que nuevos. Ven- 
tw, cambios; faci
lidades hasta 18 
meses. Visítenos en 
Recogidas. 62 
(frente Surtidor), 
y Paseo Ronda, 98 
(frente Morris) 
calle particular

TRABAJO

EL artículo sexto 
del Decreto de 9 
de julio de 1959, 
determina que las 
empresas y patro
nos están obliga
dos a solicitar de 
tas Oficinas de co
locación el perso
na! que necesiten.

VENTAS

NINGUN artículo 
usado podrá ven
derse. según lo dis
puesto en la legis
lación vigente, a 
mayor precio del 
80 por 100 del se
ñalado en la tasa.

CRUCIGRAMA SINDICATOS
ORGANIZACION SINDICAL

SERVICIO PROVINCIAL ^*- 
ENCUADRAMIENTO ¥ 

COLOCACION
Existen en este Servicio provta- 

cial de Colocación, ofertas de em- 
| pleo por distintas empresas, para 
1 cubrir los puestos de trabajo que 

a continuación se detallan:
Agentes de ventas.
Señoritas para visitas domiciliarias. 
Oficiala y aprendiz» de sastrería.
Personas ambos sexos para rela

ciones públicas.
Inspector-promotor de ventas zona 

Madrid y provineja..
Aprendices,

■ ’eada de hogar para Barcelona.
Aquellas personas Interesadas en 

cualquiera de las mencionadas ofer
tas- deberán personarse en estas 
Oficinas de Colocación, sitas en 
Calvo Sotelo (edificio sindical) 
donde se les facilitará más amplia 
información.

Las empresas en general, que ne
cesiten personal, deben dirigirse a 
estas Oficinas, personalmente, o 11a» 
mando al teléfono 23-56-00 exten
sión 113.

<£3¿£6 7 8 9 7071
VARIOS

A NUESTROS 
LECTORES ¥ 
ANUNCIANTES 
DE LA PRO.

VINCIA

Para su mayor 
comodidad pue
den solicitar la 
suscripción a 
nuestro periódi
co, por medio 
del correspon. 
sal.

1 g n a 1 m ente 
pueden enco
mendarle sus 
anuncios.

914
titeos 
MUI

: Malagueños! 
El periódico 
de Málaga.

SUR 
se vende en 
GRANADA

Anúnciese en

PATRIA
^^3™^ TSSS ‘^ ^v0-oncte' »■ “• 
227590 - 226790; Agencia de PubítoSad rtr?br ^ ?o ^^ Milagro. 5. teléfonos 
empresa Anunciadora PUB^^ ™

ORGANIZACIONES 
DEL MOVIMIENTO ’ _ x ——
PROCLAMADOS LOS CAM

PEONES PROVINCIALES D 

FORMACION PROFESIONAL 
------- X ------

Curso de hostelería rural y de 

camareras, organizado por la 
■ Sección Femenina

Reunido el jurado calificador del 
XXV concurso de Formación Profesio
nal Industrial v Artesana, organizado 
cor la Delegación provincial de la Ju- 
véntud, han restujtado campeones pro- 
rincieies loe siguientes 1óvene« traba- 
iadops»;

En torno de la categoría “A", Fran
cisco Arcos Alcaraz, de la Escuela. Ofi- 
^ de Maestría Industrial: en catego
ría “B”. Juan Antonio Verdugo Jimé
nez. de la Escuela, de Formación Pro- 
Sesionai de "Ave Maria”; en instaílado- 
J^.de la construcción de la categoría 
8 . Juan Antonio Vaca* Espinosa, de 

leticia de Formación Profesional 
Virgen de la Cabeza” de Motril; en 

de la categoría “A” José Luis 
Moyano, de la Escuela Oficial 

Maestría Industrial; en bobinado. 
Categoría “A”. Agustín Marín Aguilar, 

mismo centro; en electro-montaje, 
^esoria “A”. José Avila. Díaz, del 
'^0 ^'tro; ^ Instaladores de la 

^&~uU0c*<’n- categoría “A”. Antonio 
'^.Palcmino. de la Escuela, de 

en ^ac^n Profesional “Ave Maria”; 
t^^— montadores de disposi- 

e ^trónicos de la categoría "A”, 
la ^‘Lozano Carmona de la Escue- 
^Vx.cial de Maestría Industrial: en 
ca«L^lorcs de radio v televisión, de la 

a *'A”- ®*®go Molina Cuadros. 
íOrUu?10 c®n^r,)! en tipografía, cate
la p Aé Antonio Bolívar Moreno de 
(la muflía d€ Formación Profesional 

<mi^aria”- v 611 tipografía, cate- 
P • Enrique Cabrera. Heredia.

wsmo centro. — (SIJ).
DE HOSTELERIA RURAL 

Y DE CAMARERAS
freír .P* e8raci6n nacional de la Sección 

Movl™1cnto organiza un 
anrer íío*t®’les'¡a- rural v otro de ca- 
17 d® ^^ aue 96 celebrarán del 
las a ^c^ a’' 3® ^e tonto en la« eacue- 
au^® B^ar v Benicasim a. los que 

1? asistir cuantas señoritas reu- 
VorJ «tenientes condiciones: ser ma- 
féctn.r e . ^C’s; sin enfermedad in- 
^ hnrVHAfirÍ03a ni Defecto físico oue 
v «Berta rea1’zar el curso, v saber leer 
les a» *r.v 1®5 cuaitro reglas e’ementa- Aritmética.
Sft’l>tardJ',Bta'11c^3®■,o|!’f'’^l,^ deberán pre- 
^ia. an'tes de mañana, en le Regi- 
H Bcmx^Vincial' de Trabado, Paseo de toba. 11, teléfono. 22-63-75.

ABADANO: Las prendas ten 
•das a la vista dei público 

8 ®an la estética de la ciu 
dad. Evftaln

«¡payo de 1971

********e*eee\e*»****^r^r»^4

Veinticinco nacimientos, una 

boda y cuatro defunciones
En los Juzgados 

F municipales de la
capital se efectua

) ron las siguientes 
inscripciones: 

Yt^¥*V3h/») Nacimientos.— 
L María Isabel Torres

J Y U Martínez. Antonio 
Torres Martínez. 
Pablo Solís Girné- 

, nez. Noé Hitos Ca
rrillo, Enrique Blanca Jover, María Jo
sé Rojas Sánchez, Cristina Rueda Her
nández. Sergio Valverde López. Manuel 
Escañuela Diaz, Bienvenido Escobar Ca. 
rretero. Josefa Cruz Fernández. José 
Antonio Caba Hernández, María Victo
ria Cabrerizo Pérez. Gabriel Padial Ji
ménez, Rafael Pedraza Picón. Yolanda 
Merlo Calatayud. Rosa Maria Frías Na
vero, Maria de la Cruz Fuentes García, 
Fernando Pérez Contreras, Jesús Igna
cio Fernández Siles, Cecilio Lago Castro, 
Jose Manuel López Jiménez, Sofía de la 
Ascensión López Gómez. José Daniel 
Simón Burgos y Oscar Martínez Cárde
nas.

Matrimonios. — Salvador Jiménez Re
yes con Concepción Zafrilla Codina.

Defunciones. — Francisco Fernández 
Romero, de 55 años; Ana Martínez Gá
mez, de 65; Angel Hortal Jiménez, de 57, 
y Josefa Bracero Cortés, de 63.

SANTORAL, — E»tanlalao.
JUBILEO CIRCULAR — En el con

vento de Santa Catalina, de Sena.
ADORACION NOCTURNA. — Co- 

rrewonde ai turno XVI "San Juan 
Berohm?/na”

SEPTENARIO AL SANTISIMO 
CRISTO DE -LA LUZ

Hoy, viernes, 9 laa siete de la tarde, 
cuarto diá de esta setena, en la iglesia 
conventual de Santa Isabel la Real (Al- 
batcin). La hornilla de la. misa versa
rá. sobre la cuarta palabra: "¡Dloa 
mio! iDloa mio!. ¿por qué me ha* 
abandonado?, a cargo del padre don 
Juan Morales Rodríguez, párroco del 
Santísimo Corpus Christi.
FUNCION RELIGIOSA ¡EN HONOR 

DE SAN JUAN EVANGELISTA
El próximo domingo, a las doce de, 

la mañana, en el oratorio del Colegio 
Notarial, se celebrará una sb ernne fun
ción re'lgioaa en honor de San Juan 
Evangelleta. patrón de notario* v re- 
giabradores. organizada por el Colegio

■-----------------------------X «^*——

MAÑANA TERMINARA EL PLAZO DE SOLICITUD 
PARA SER PROCLAMADOS ENLACES SINDICALES 

--------------------x ———
TAMBIEN PARA VOCALES DE JURADOS DE EMPRESA ,

HORIZONTALES. - 1: Contrae 
cióp. Nombre de letra; 2: Extensión 
de agua. Yunque d? platero; 3: Fa
miliarmente y repetido, madre. Des
conocidos; 4: Proviniera; 5: Ciudad 
de Colombia. Cierto metal; 6; Cier 
ta substancia mineral. Al revés, afi
le en la piedra; 7: Al revés, marchar. 
Al revés, pruebe; 8: Endureciese la 
piel: 9: Persona destinada a sacrif;- 
car los animales. Artículo; 10: Ono
matopeya de un ruido brusco. Con
dimento: 11: Idioma provenzal. No
ta musical.

VERTICALES. — 1: Mancha en la 
piel; 2: Dueña. Al revés, negaron 
castiza. Madero largo y pesado para 
golpear; 3: Nota musical. Al revés, 
probárale; 4: Saca ramas que pro
vienen de un mismo sitio; 5: Matrí
cula de coche española. Termina
ción verbal; 6: Al revés, apunta Fo
néticamente, dañada; 7: Negación 
castiza. Al revés, nota musical; 8: 
Nativos de cierta nación europea; 9; 
Departamento de los barcos. Voz de 
mando; 10: Tuesto. Al revés, dueño. 
Nombre de letra; 11: A1 revés, cier
ta goma empleada en cosmética.

Solución al anterior:
HORIZONTALES. - 1: El. Te; 2' 

Sos. Cal; 3: Ce. Olorosos; 4: Apósi
to; 5: Peto. Osa; 6: Atora. Aneto; 7: 
Amo. Elom; 8: Isótopo; 9: Tocáselo. 
Ir; 10: Ros. Sos; 11: Os. Ca.

Mañana, sábado, concluye el plazo de 
presentación de solicitudes para la pro
clamación de candidatos a enlaces sin
dicales y vocales jurados de empresa. 
t.n los respectivos sindicatos se están 
recibiendo ya las solicitudes en número 
suficiente para anticipar que las vota
ciones van a tener un gran interés para 
decidir quiénes serán los representantes 

compañeros en las diversas ac
tividades profesionales.

Las elecciones sindicales comienzan 
por la base, por la empresa. Pero no 
son estas primeras elecciones las menos 
importantes, sino todo lo contrario. De 
los hombres que se elijan ahora como 
enlaces sindicales, como jurados de em
presa, dependerá todo el futuro de las 
elecciones, para trabajadores y técnicos. 
Un viejo y cierto slogan de las eleccio
nes sindicales dice: «Elige al mejor». 
Eso se quisiera hacer siempre y por to
dos, claro está. Pero hay que tener en 
cuenta que este slogan, esta casi pero- 
Srullesca recomendación, no resulta tan 
difícil de tener en cuenta a nivel de em
presa. En la empresa casi todos se co
nocen, casi todos saben dónde está el 
mejor, el que de una forma más eficaz 
y con mayor entrega sabrá conocer y 
defender los problemas de la mayoría. 
En elegir el mejor, o los mejores, de 
cada empresa estará no ya el acierto 
oare el futuro de las relaciones labora
les a nivel de la empresa misma, sino 
por el signó concatenado de las eleccio 
nes sindicales estará tambien el acierto 
para que lleguen a los puestos de supe
rior entidad sindical v política, una se
lección de los mejores.

REPRESENTACION ATRIBUIDA A 
LOS ENLACES SINDICALES

En nuestra misión de clarificar algu
nos aspectos de las inminentes eleccio
nes, queremos hoy referimos a la repre
sentación atribuida a los enlaces sindi
cales que serán elegidos en los comicios 
del 17 al 22 de este mes. En los centros 
dt trabajo de 6 a 25 trabajadores, el 
enlace a elegir lo será en representación

de todas las categorías profesionales, 
que votarán sin ninguna distinción un 
solo nombre en la papeleta de votación.

En los centros de trabajo de 26 a 50 
trabajadores, que han de elegir dos en
laces, uno lo será por el personal técni
co y administrativo que, conjuntamen
te. votará un solo nombre de entré los 
proclamados candidatos de ambas cate
gorías y otro por los especialistas y no 
cualificados que votarán asimismo, con
juntamente, también un solo nombré.

En los centros de trabajo de 51 a 100 
trabajadores, se elegirán cuatro enlaces, 
uno por cada una de las categorías elec
torales de técnicos, administrativos, es
pecialistas y no cualificados.

En aquellos centros de trabajos de 
101 a 250 trabajadores se elegirán ocha 
enlaces, dos por cada una de las cate, 
gorías electorales de técnicos, adminis
trativos, especialistas y personal no cua
lificado. En los de mayor numeró de 
productores se guardara la musma pro
porción en relación con la tabla corres
pondiente.

CONVENIOS COLECTIVOS 
INTERPROVINCIALES

Las empresas y productores de lid 
agrupaciones de farmacias, industrias 
salineras, azufres y derivados, indus
tria transformadora de plásticos, colo
rantes, gases metaloides, mayoristas, 
productos químicos industriales y sub
grupo de importadores deben saber que 
en los convenios colectivos interprovin
ciales, existen unas cláusulas en las cua
les se establece el aumento sobre los sa- 
laiios que en las mismas se establecen 
ae un 6,8 por ciento, a partir de las fe
chas que se fijan en el articulado de es
tos convenios.

Para más abundancia de datos, soli
citen información en la secretaria del 
Sindicato provincial de Industrias Quí
micas,
ACTOS DE LOS ADMINISTRADORES 

DE FINCAS EN HONOR DE
SU PATRON s

VERTICALES. - 1: Capa; 2; Ese. 
Eta. Oro; 3: Lo. Atómicos; 4: Sopo 
rosas; 5: Lo. Os; 6: Arosa. Atño; 7: 
Ri. 01; 8: Cotonepos; 9: Tasóselp. 
Oc; 10: Elo. Ato. Isa; 11: Omor.

MAXIMA: 21'2 GRADOS
Datos del Observatorio de Armi

lla. — Temperaturas, 11,4 graios, a 
las ocho de la mañana; 18,4, a las 
dos de la tarde; 17.4, a las siete de 
la tarde. Presión en milímetros, 
701,4, a las ochó de 1a mañana- 
701,1, a las dos de la tarde; 701.5, a 
las siete de la tarde. Humedad rela
tiva, 83 por 100, a las ocho de la 
mañana; 59 por 100, a las dos de la 
tarde; 57 por 100, a las siete de la 
tarde. Temperatura máxima, 21,2 
grados, a las 4,05 de la tarde; 
mínima. 9,4, a las 6,20 de la maña
na; media, 15,3. Viento, 226 kilóme
tros de velocidad en las 24 horas. 
Dominante, N. O. Sol, sale a las 6.14- 
se pone a las 20.08.

Pronóstico. — Cielo nuboso o ca
si cubierto, con riesgo de precipita
ciones aisladas. Vientos flojos y 
temperaturas normales.

Los médicos granadinos 

y Cáritas
Loado sea Dios que, gracias a vues

tra genebcsldad v a través de CARI
TAS sóils él ñaño de lágrimas de tan
tos enfermo* hermanos nuestros caren
tes del Seguro de Enfermedad.

Hacéis de buenos saonaritano* que. 
con el bálsamo de loe medicamentos 
entregados a esta. Cáritas, estáis ali
viando tantos dolores v angustias cor
porales de los marginados. Y es bueno 
dan noticia pública de ello para vues
tra satisfacción espiritual, para la. ale
gría de vuestra* esposa e hilos v para 
estímulo de otro* compañeros de pro
fesión del cuadro médico granadino 
que tan merecida fama tiene ganada 
en el ámbito nacional.

Durante el año 1970 ha entregado 
esta Cáritas dos millones de pesetas, 
valor de loe medicamentos recibidos de 
vuestras- manos generosas. A los que 
trabatemos en estas oficinas nos bro
ta un grito de gratitud: “Dios os lo 
pague con creces” Esperamos te. con
tinuidad de esta Ingente labor caritati
va. Confiamos seguir recibiendo v. por 
nuestra parte. tendremos siempre 
ablenta la ventanilla en la que. como 
uña abundante lluvia, van cayendo las 
recetas de n-uestroe hermanos necesi
tados.

Gracias a todos v reciban mi admira
do y sincero afecto. -

El director de Cáritas Diocesana de 
Granada. Manuel Valero Terrón.

^.•<

llorad a r»íos «n caridad por oi alma 401 saflor

VETERINARIO
Que falleció, en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacra- 

montos y la bendición de Su Santidad.

Ti ^^^  ̂^^^^l'' *u, ^consolada esposa, doña Soledad Ta virt 
a0^ Mara Soledad y don Angel Hortal Tavira

sobrinos y demás familla, hermanos, hermanos políticos,

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan 
una oración por su alma y la asistencia a la conduc
ción del cadáver, que tendrá lugar hoy. a las nueve 
de la mañana, desde la casa mortuoria, Pedro An- 

« A'arcón' M- ha,tn 1,1 W^a parroquial de 
-anta María Magdalena, en donde se oficiará la misa 
de corpore insepulto", por cuyos favores les que
darán agradecidos.

Granada, 7 de mayo de 1071.

INFORMACION GENERAL

Actos a celebrar el día 12 de mayo 
con motivo de la III Asamblea Territo- 
nal de Colegiados y las fiestas en ho
nor a su Patrón «Sanio Domingo de la 
Calzada», por la Delegación Territorial 
en Granada del Colegio nacional Sindi- 
cai de administradores de fincas, con el 
siguiente programa. Día 12, a las diez 
de la mañana y en la sala de juntas 6, 
de la planta sexta, de la Casa Sindical, 
celebración de una reunión de los ad
ministradores de fincas rústicas; a las 
doce y media, visita a la clínica de los 
Hermanos de San Juan de Dios, en es
te acto serán obsequiados los niños en
fermos por los colegiados asistentes; a 
la una y quince, misa en honor de «-San
to Domingo de la Calzada», en el Cora
zón de Jesús, PP. Jesuítas, oficiada por 
el asesor religioso del Colegio, padre 
Francisco José Sánchez García, S. J.; a 
las cinco de la tarde, y cit la sala de 
Juntas número 3, de la planta primera 
cíe la Casa Sindical, celebración de la 
ni asamblea territorial de colegiados; 
a las siete de la farde, clausura de la 
asamblea por las primeras autoridades 
asistentes y entrega por el gobernador 
civil, de títulos y carnets a los colegia
dos de reciente incorporación, a las 
veintidós horas, cena de confraternidad 
en.los Jardines Neplunó, con asistencia 
de las primeras autoridades. Día 13, a 
las ocho y nueve de la mañana, misas 
por les compañeros y familiares falle
cidos, en la ermita del Santo Cristo de 
la Yedra, PP. Jesuitas (Cartuja),

CURSOS PARA VIGILANTES DE 
SEGURIDAD E HIGIENE EN EL 

TRABAJO
La Unión de trabajadores v técnicos 

S’pd’caío provincial de la Construc
ción. Vidrio y Cerámica pone en cono
cimiento de los trabajadores afectos a 
esta actividad, que por el Sindicato se 
van a organizar unos cursos de diplo
mados snrficaleR para vigilantes en se- 
®ur,^a^ ® higiene en el trabajo, que se 
celebrarán en la Delegación provincial 
a nartir de las siete de la tarde.

Todos aquellos que quieran obtener 
dicho título de manera gratuita, debe
rán personarse en la Unión de trabaja
dores y técnicos a fin de suscribir la 
correspondiente solicitud, debiendo sig
nificar que las plazas son limitadas.
F?SHE?,0N DFL GRUPO TEXTIL DE 
LA OBRA SINDICAL DE «EDUCACION

Y DESCANSO»
Con motivo de la festividad de San 

Jose Artesano, el grupo textil, efectúo 
a anunciada excursión al pantano de 

Jos Be\meples, con 4 autocares (unos 
21'0 afiliados y familiares), que a pesar 
de lo desapacible que se presentaba el 
tiempo, los componentes dé esta expe
dición disfrutaron en el pantano de un 
<lia e xtraordinario. La* delicias de aquel 
paraje lleno de pinares v deliciosa tem
peratura fue muy del agrado de todos.

Se visitó la central eléctrica, así como 
la galería donde están las maquinarias, 
ti niendo el honor de escuchar a don Jo- 
«é Fernández Martínez, encargado de la 
conservación del pantano, dando una 
detallada explicación. Había un dolmen, 
monumento megalítico de dos mil a 
líes mil años antes ele Jesucristo.

Este grupo, siguiendo su tradicional 
costumbre, obsequió a sus afiliados con 
las clásicas habas, «salaHlas» y cerveza 
v antes del regreso se repartieron unas 
botellas de «Frutyso!» obsequio de lá 
Industria Espadafor.

PATRIA -- Página 15



I El actor Ives Montand, en Granada
INTERVIENE EN EL RODAJE DE LA PELICULA

"DELIRIOS DE GRANDEZA"

"RECONOZCO QUE HE SIDO UN

VENIR ANTES A ESTA CIUDAD",

IDIOTA POR NO 

declara

IJ NA nueva película se está rodan
do estos días en Granada. Se 

trata del film francés “Delirios de 
grandeza” que producido por la 
Gaumont International comenzó a 
filmarse el pasado martes, en los be
llos parajes del Generalife, bajo la 
dirección del ex-actor, Gerard Oury.

La película, cuya acción se desa
rrolla en la época de Velázquez, es 
una adaptación muy libre que ha 
efectuado el propio director de la 
novela de Víctor Hugo, “Ruy-Blas”. 
El reparto está formado por nombres 
muy famosos, famosísimos habría 
que decir. ¡Quién no ha visto o, al 
menos ha oído hablar de Louis de 
Funés o Ives Montand, pongamos 
por caso! Son actores que no necesi
tan presentación. Ellos son la me
jor presentación. A Granada no han 
venido todos los actores, pero sí, uno, 
Ives Montand, por el que ardía en 
deseos de conocerle máxime al ha
ber visto su formidable trabajo en 
la película “La confesión”.

Con el permiso concedido para 
realizar las entrevistas subo a la 
Alhambra. Hoy, debido al mal tiem
po se rueda en interiores naturales. 
El “set” está localizado en la crip
ta del Palacio de Carlos V. Conve
nientemente adornada parece la sa
la de un castillo medieval. De lado 
a lado, en el suelo, están instalados 
los raíles para filmar la secuencia 
con un “travelling”. Se trata de un 
duelo a espada y puñal. En una es
quina, los protagonistas, Alberto de 
Mendoza y un especialista hacen 
uno y otro ensayo, hasta que adquie
re gran verismo la pelea. Los acto
res ponen gran coraje en ella, hasta 
el punto de que Alberto de Mendo
za hiere sin querer en un dedo a su 
oponente.

Mientras presencio estos ensayos 
trato de formarme la imagen de Ives 
Montand. El Ives Montand que co
nocemos a través de sus películas. 
La idea que me hago y que creo 
que todos los que lo conocen se han 
formado es que por su aspecto de 
hombre agradable, un poco escépti
co, interesante, pertenece a un mun
do donde cualquier cosa que reali
ce causa sensación. Montand es ese 
artista capaz de interpretar la pe
lícula de su vida sin que los ner
vios lo traicionen.

"He debido venir antes"
Cuando estaba pensando en todo 

esto llega Ives. Viene con panta
lones tejanos y chaqueta del mismo 
tipo. Hoy no trabaja nada más que 
por la tarde. Ives Montand es tal 
y como lo vemos en la pantalla. No 
varía ni un ápice. Tras saludar al di
rector y a sus compañeros se dirige 
hacia mí.

—Podemos hablar fuera del “set” 
si le parece —me dice—. Aquí no se 
puede hablar por que se oye muy 
bien la voz y van a rodar.

Arriba en el Palacio de Carlos V, 
sentados en unos cofres de “atre
zzo”, comenzamos a charlar.

—¿Es la primera vez que viene a 
Granada?

—Sí. Es la primera vez que ven
go. Hace unos diez años tenía que 
haber venido y ahora me arrepien
to de no haberlo hecho. Fui un idio
ta, un tonto, con no haber venido 
antes. .

Mientras me respondía a la pre
gunta con un francés pausado pa
ra que pudiese entenderle sin nece
sidad de intérprete, vigila de reojo 
a Ferrer, que está presto a disparar 
su máquina.

—Póngase allí» Mi perfil para las 
fotografías es el izquierdo, le dice, 
sonriendo.

—¿Cuál es su papel en esta pelí
cula?

—El de un valido que llega a Es
paña.

—¿Es “Delirios de grandeza” una 
película “más“ en su carrera?

—No. Es muy importante. Es una 
comedia muy divertida que espera
mos que para el público también lo 
s.a. Es muy importante reir en la 
vida.

—Nó. No he hecho ninguno. Para 
hacer una película de este tipo hay 
que tener una buena historia. Ha
blo del “western” de estilo tradicio
nal, clásico, como es el que hacen 
los americanos. El europeo de los 
españoles, franceses, italianos..., no es 
bueno. Míreme y vea si mi cara 
sirve para dar el tipo de un perso
naje del Oeste. No, no la da. Tam
poco la encontrará en otro latino. Yo 
podría hacer una película del Oeste 
si mi papel es por ejemplo el de un 
francés que emigra a Estados Uni
dos y vive en Texas.

—Y de todos los géneros cinema
tográficos ¿cuál es el que más le 
agrada? -

—El buen cine. Lo único que me 
interesa es que la historia sea bue
na y eso es lo que miro al aceptar 
la interpretación de una película. 
No hago películas por el simple he
cho de hacerlas.

—Usted es uno de los actores más 
internacionales. Triunfar en Améri-

Ives Montand, el célebre actor, 
en uno de sus típicos gestos.

ca no es fácil y sin embargo, lo ha 
conseguido. Que cine prefiere, ¿el 
que se hace en Europa o el de allí?

—Depende. Lo interesante es que 
la historia sea buena.

La mujer
Mientras hablamos, se ha forma

do un corro de personas a nuestro 
alrededor. Son en su mayoría, chi
cas, estudiantes, que han venido a 
ver a Ives Montand. A las mujeres 
les causa sensación este actor. A pe
sar de sus cuarenta y ocho años si
gue siendo un galán, galán maduro, 
que al fin y al cabo es más intere
sante.

La mujer es un tema importante 
en la vida de Montand. Está casado 
con la actriz Simone Signoret, a la 
que conoció durante el rodaje de “El 
salario del miedo”. Llevan casi vein
te años de matrimonio.

—¿Qué opina de la mujer “sexy”?
—Para ser auténticamente “sexy” 

una mujer, debería ser desnudada en 
su interior, no en su exterior.

—¿Se atrevería a definirme con 
una palabra a cada una de estas

tres mujeres: Marylin Monroe, Bár
bara Streisand y Simone Signoret?

—Es muy difícil. De mi mujer le 
puedo decir que es extraordinaria, 
piensa como yo. Por eso nos: lleva
mos tan bien. Marylin era extraor
dinaria en su estilo al igual sucede 
con Bárbara.

—¿Le gusta trabajar con su mu
jer?

—Depende de la historia. Si ha
cemos un matrimohio como el de 
“La confesión”, sí. Lo que no pue
do hacer en la pantalla es un pa
pel en el que tenga que seducir a 
Simone.

El público no se hace a la idea, 
al igual que yo.

La canción
Ives Montand es francés, aunque 

italiano de nacimiento. Su juven
tud la pasó en Marsella, practican
do todos los oficios. En Lyón fue ele
gido como el mejor cantante en un 
concurso de aficionados, y desde una 
emisora de radio llegó hasta el fa
moso “Moulin Rouge”, donde cono
ció a Edith Piaf, que se convirtió 
en su “hada buena” durante los 
tres años que estuvo trabajando de 
“chansonnier”.

—Ultimamente no aparecen dis
cos suyos, al menos en España ¿es 
que ha dejado de cantar?

—No. El año pasado hice una pe
lícula musical.

—Pero predominan más las de 
otros géneros.

—Sí. Con el cine he dejado la 
canción un poco al lado.

Ives Montand es un hombre inge
nioso y de fácil diálogo. Cuando al
guna de mis preguntas no le gusta 
se echa a reir y se encoge de hom
bros. Tiene salidas para todo y sa
lidas ante las que uno nada puede 
hacer sino echarse como él a reir.

La charla toca a su fin. Ives Mon
tand es reclamado para vestirse con 
un complicado y bonito atuendo 
acorde con la época de la acción. 
Antes de despedirse le formulo unas 
preguntas en cuya respuestas no 
confío.

La política
Usted forma con Gavras y Sem

prún un grupo político en el cine. 
Los tres han realizado “Los railes 
del crimen”, “Z” y “La confesión”. 
¿Qué representan estas películas?

Montand se echa a reir de nuevo. 
Se acerca y me dice:

—Son una trilogía política que ha
cen una crítica de los sistemas de 
Gobierno. Ustedes sólo han visto 
la última de las tres películas.

A pesar de que le sigo pregun
tando, no es posible “sacarle” una 
respuesta más amplia.

—¿Le interesa la política?
El actor se coge de mi brazo y en 

un tono de voz muy bajo, casi ínti
mo, me dice al oído:

—¿Conoce a alguien que no le in
terese la política? A todo el mundo 
le interesa. Como, por ejemplo, a us
ted.

Un fuerte apretón de manos es la 
despedida, un poco obligada bien es 
cierto por las preguntas que Mon
tand veía venir. De todos modos es 
un tema privado y no resulta lógi
co indagar en éL

Yves Montand, Ivo Livi, su nom
bre verdadero, es un hombre de 
fuerte personalidad, y como nos de
mostró al hacerle la fotografía Fe
rrer, siente predilección por el per
fil izquierdo, lo cual puede signifi
car su predilección en otros terrenos.

Juan JOSE CARRASCO

L.

APARTADO DE CORREOS^

'So'tioíhiemoT ®

El western
Ives Montand es uno de los acto

res más completos que existen hoy 
día. No se le puede encasillar en 
ningún género determinado de pelí- 
rulas. Su filmografía se encuentra 

' repleta de cintas de la más diver
sa índole, desde las musicales como 
“El multimillonario” o “Vuelve a 
mi lado”, hasta las de tipo político 
como “Z” o “La confesión”, pasan
do por las de suspense, como “El 
salario del miedo” para concluir y 
es tan sólo un decir, en las de vo
devil, como “El diablo por la cola”. 
Se puede afirmar que ha hecho de 
todo y bien que es lo importante. 
A Montand no se le puede aplicar 
el refrán ese de “aprendiz de todo 
maestre*’...

—Sin embargo, usted no ha hecho 
ningún “western”. ¿No es verdad?

Oficin
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CINCO NOTICIAS BRE VES DE

Don Jaime de Mora, en 

Granada

ñ ON Jaime de Mora y Aragón, el 
popular don Jaime, está en 

Granada. Ayer, a las dos de la tar
de, paseaba tranquila y plácidamen
te por nuestra capital. Lógica ex
pectación en torno a su figura, y nu
merosos autógrafos en plena calle 
Reyes Católicos. Don Jaime _ iba 
acompañado de una bellísima señori
ta, que ignoramos quién es. Tampoco 
sabemos a ciencia cierta cuál es el 
motivo de su visita a Granada, pero 
ahí queda la noticia. Don Jaime de 
la “tele” y de las películas ha es
tado en nuestra ciudad. Si conoce
mos más detalles prometemos con
társelos.—N. H.

Exito de Norberto Peña

M UESTRO paisano y vecino. Nor
berto Peña, ha dado un con

cierto de guitarra española en el Se
rrallo, nitgh club del hotel Meliá 
“Don Pepe”, en el curso de la “No-

GR A NA DA
jhe de la guitarra”. Su actuación 
fue muy lucida y gustó muchísimo, 
sobre todo a aquéllos que, proceden
tes de otros países, gustan de oír el 
folklore típico del país. A Norberto 
Peña, cada día, cuando venimos a 
nuestro trabajo en esta Casa, sole
mos sorprenderá ensayando, supe
rándose en su difícil arte. Y nos de
tenemos a escuchar su rasgueo de la 
guitarra, que suena maravillosamen
te. Por eso, lo que no nos sorprende
es que obtenga éxitos como éste 
gustosamente reflejamos.—C.

que

Beca a Piñero

Í A Agrupación Española de Pe
riodistas Deportivos convocó re

cientemente seis becas para acudir a 
los campeonatos de Europa de gim
nasia masculina, que se van a cele
brar en Madrid los próximos días 14 
y 15. Entre los aspirantes figuraba 
José Luis Piñero, que ayer recibió la 
grata noticia de haber sido seleccio
nado para acudir a Madrid. Con ello 
no se hace sino reconocer los méri
tos de nuestro compañero dentro del 
campo del periodismo deportivo. Por 
nuestra parte, enhorabuena y feliz 
viaje.—C.

La escalera abandonada
©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©©«

retirada.—R.

conversa con Juan José Carrasco acer- 
no haber estado en Granada antes. —

una plaza no sirve. Por eso desde 
O este rincón de Granada se solicita
8 *

Ives Montand, protagonista de la película «Delirios de granza», 
ca de esta cinta. En el curso de la entrevista declaró que siente 

(Fotn FERRER)
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■ O único que sentimos es no sa
ber quién es el que se la tiene 

que llevar. Porque allí sigue, cuatro 
días después de la fiesta. Se trata de 
la escalera verde, metálica, que sir
vió para preparar la cruz de flores 
de la Plaza de Gran Capitán. No id* 
terrumpe el tráfico porque todavía s® 
pueden dar las curvas más abiertas, 
pero como elemento decorativo de

Se fue la tómbola
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A YER quedó totalmente desm®”' 
o taña la tómbola que existía *" f 
0 la Acera del Casino, pero no tarda* | 
8 rá mucho en que vuelva a aparee6'' I 
O otra en ése u otro lugar. Quien " 
8 haya recogido su premio, tendrá Muf
O esperar a que la suerte le sea P1^ 
O picia en otra ocasión.—G.
O (Viñetas de Guillermo Soria-) ■
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